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  Заседание двадцатой сессии Государственного Совета 

Удмуртской Республики  

 

27 октября 2015 года состоялось заседание двадцатой сессии Государственного 

Совета Удмуртской Республики. Руководил работой сессии Председатель 

Государственного Совета Удмуртской Республики Владимир Петрович Невоструев. 

В заседании двадцатой сессии Государственного Совета Удмуртской Республики 

приняли участие:  
Савельев В.А. – Председатель Правительства Удмуртской Республики; 

Мусин Д.А. – Главный федеральный инспектор по Удмуртской Республике аппарата 

полномочного представителя Президента Российской Федерации в Приволжском 

федеральном округе; 

Маркин А.Л. – депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации; 

Мусалимов Н.Н. - депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации; 

Сапожников Н.И. - депутат Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации; 

Волков А.А. – член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации; 

члены Правительства Удмуртской Республики; 

руководители федеральных и республиканских учреждений и организаций; руководители 

органов местного самоуправления Удмуртской Республики; представители общественных 

объединений; 

представители средств массовой информации. 

 

 
 

На заседании двадцатой сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики рассмотрено 22 вопроса – принято 8  законов Удмуртской Республики,            

4 проекта закона приняты в первом чтении, принято 10 постановлений 

Государственного Совета Удмуртской Республики.  
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БЮДЖЕТ, ФИНАНСЫ, НАЛОГИ 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 
бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 
2017 годов». 
 

Изменения касаются расходной части бюджета Удмуртской Республики на 2015 

год,  внесены изменения в сторону увеличения  на общую сумму 100 000  тыс. рублей. 

Учтены перераспределения бюджетных ассигнований ведомственной и функциональной 

классификации расходов. 

В доходную часть бюджета Удмуртской Республики на 2015 год изменений не 

вносится. Во втором чтении принята поправка, касающаяся перераспределения 

бюджетных ассигнований, предусмотренных Министерству энергетики, жилищно-

коммунального хозяйства и государственного регулирования тарифов Удмуртской 

Республики в сумме 4 482,0 тыс. рублей. 

 

С учетом внесённых изменений основные характеристики бюджета 

Удмуртской Республики составят: 

– общий объём доходов  – 53 992 635,0 тыс. рублей; 

–  общий объём расходов – 62 246 430,7 тыс. рублей; 

– размер дефицита бюджета составит 8 253 795,7 тыс. рублей. 

 

  
       Принят закон «Об установлении срока рассрочки оплаты недвижимого 

имущества, находящегося в собственности Удмуртской Республики или в 

собственности муниципальных образований, образованных на территории 

Удмуртской Республики, и приобретаемого субъектами малого и среднего 

предпринимательства при реализации преимущественного права на приобретение 

арендуемого имущества». 

 

Законом установлен пятилетний срок рассрочки оплаты недвижимого 

имущества, находящегося в собственности Удмуртской Республики или в собственности 

муниципальных образований, образованных на территории Удмуртской Республики, при 

реализации субъектами малого и среднего предпринимательства преимущественного 

права на приобретение арендуемого имущества. Во втором чтении принята поправка в 

статью 2 закона в части распространения его действия на правоотношения, возникшие 

с 1 июля 2015 года. 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

налоге на имущество организаций в Удмуртской Республике». 

 

Закон  Удмуртской Республики «О налоге на имущество организаций в 

Удмуртской Республике»  приведён в соответствие с федеральными нормативными 

правовыми актами. 

Актуализирован текст закона, устранена некорректная ссылка на Министерство 

Российской Федерации по налогам и сборам переименованное в Федеральную налоговую 

службу. 

Также исключено  Приложение к закону в связи с тем, что форма налоговой 

декларации и налогового расчёта по авансовому платежу по налогу на имущество 

организаций утверждены приказом Федеральной налоговой службы России. 
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 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

патентной системе налогообложения в Удмуртской Республике». 

 

  Закон Удмуртской Республики  

«О патентной системе 

налогообложения в Удмуртской 

Республике» приведён в соответствие 

с действующим законодательством 

Российской Федерации. 

Законом расширен перечень 

видов предпринимательской 

деятельности, подпадающих под 

патентную систему 

налогообложения.  

 Действующие 47 видов 

деятельности дополнили еще 16: 

 услуги общественного питания, оказываемые через объекты, не имеющие зала 

обслуживания посетителей;  

 производство молочной продукции, хлебобулочных и мучных кондитерских изделий; 

 товарное и спортивное рыболовство и рыбоводство;  

 сбор, обработка и утилизация отходов, а также обработка вторичного сырья; 

 сбор и заготовку пищевых и недревесных лесных ресурсов, лекарственных растений;  

 лесохозяйственную деятельность;  

 разработку программ для ЭВМ и баз данных (программных средств и 

информационных продуктов вычислительной техники), их адаптацию и модификацию; 

 ремонт компьютеров и коммуникационного оборудования и другие. 

 

АГРОПРОМЫШЛЕННЫЙ КОМПЛЕКС, ЗЕМЕЛЬНЫЕ ОТНОШЕНИЯ, ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЕ 

И ОХРАНА ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ 

 

 Принят закон «О Перечне должностных лиц Министерства природных 

ресурсов и охраны окружающей среды Удмуртской Республики, уполномоченных 

составлять протоколы об административных правонарушениях, предусмотренных 

отдельными статьями Кодекса Российской Федерации об административных 

правонарушениях, при осуществлении регионального государственного контроля 

(надзора), а также переданных им полномочий в области федерального 

государственного надзора». 

 

Региональное законодательство приведено в соответствие с федеральным 

законодательством. 

Утверждён Перечень должностных лиц Министерства природных ресурсов и 

охраны окружающей среды Удмуртской Республики, уполномоченных составлять 

протоколы  об административных правонарушениях: 

1) министр природных ресурсов и охраны окружающей среды Удмуртской 

Республики; 

2) заместители министра природных ресурсов и охраны окружающей среды 

Удмуртской Республики, начальник Управления охраны,  мониторинга объектов 

животного мира и среды их обитания; 

3) начальники отделов, заместители начальников отделов, государственные 

гражданские служащие Министерства природных ресурсов и охраны окружающей среды 

Удмуртской Республики категории «специалисты» старшей группы должностей; 
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4) инспекторы отделов в соответствии с утвержденными министром природных 

ресурсов и охраны окружающей среды Удмуртской Республики должностными 

инструкциями. 

 

 Принят закон «Об охотничьих ресурсах, в отношении которых допускается 

осуществление промысловой охоты на территории Удмуртской Республики». 

Установлен перечень охотничьих ресурсов, в отношении которых допускается 

осуществление промысловой охоты на территории Удмуртской Республики. К ним 

отнесены млекопитающие: белка, бобр, волк, крот, куница, лисица, норка американская, 

ондатра, хорь. 

 

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА 

 

 Принят закон «Об установлении  величины прожиточного минимума 

пенсионера в Удмуртской Республике на 2016 год в целях установления социальной 

доплаты к пенсии, предусмотренной Федеральным законом «О государственной 

социальной помощи». 

  

Установлена величина прожиточного минимума пенсионера в Удмуртской 

Республике на 2016 год в размере 8 502 рубля, в целях установления социальной доплаты к 

пенсии, предусмотренной Федеральным законом «О государственной социальной 

помощи».  Прогнозируемая величина прожиточного минимума пенсионера в Российской 

Федерации в 2016  составит  10 755 рублей. Федеральная социальная доплата пенсионеру 

в Удмуртской Республике будет производиться за счет средств федерального бюджета. 

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ПОЛИТИКА, ПРОМЫШЛЕННОСТЬ И ИНВЕСТИЦИИ 

 

 Принят закон «О  внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

правилах формирования списков граждан, имеющих право на приобретение жилья 

экономического класса, построенного или строящегося на земельных участках 

Федерального фонда содействия развитию жилищного строительства, и порядке 

включения указанных граждан в эти списки». 

 

Региональное законодательство приведено в соответствие с Федеральным 

законом «О содействии развитию жилищного строительства» и экспертным 

заключением по результатам   проведения  правовой  экспертизы  Управления  

Министерства  юстиции Российской Федерации по Удмуртской Республике.  

Изменения исключают слова «срочное»  при  передаче Фондом развития жилищного 

строительства земельных участков в безвозмездное пользование или аренду для 

строительства жилья экономического класса. Также  слова «в том числе для их 

комплексного освоения в целях строительства такого жилья» заменяются  словами 

«для комплексного освоения территории, в рамках которого предусматривается в том 

числе строительство жилья экономического класса». 

 

 В первом чтении принят проект закона «О внесении изменений в статью 23 
Закона Удмуртской Республики «О Градостроительной деятельности в 
Удмуртской Республике». 

 

Законопроектом дополняется  установленный перечень  объектов, для 

строительства которых не требуется разрешение на строительство и (или) 

реконструкцию. В перечень таких объектов включены сети газораспределения и 

газопотребления с давлением газа менее 0,6 МПа включительно.  
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Законопроектом снимаются административные барьеры для застройщиков при 

проведении строительства и (или) реконструкции имущественных объектов, 

непосредственно используемых в процессе газоснабжения, и значительно сокращены 

сроки технологического присоединения потребителей к сетям газораспределения. 

ГОСУДАРСТВЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО И  МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 

 

 В первом чтении принят проект закона «О порядке назначения представителей 

общественности в квалификационной коллегии судей Удмуртской Республики». 

 

Законопроект предусматривает совершенствование действующего 

законодательства. Новая редакция Закона Удмуртской Республики от 14 июня 2002 года 

№ 38-РЗ «О порядке назначения представителей общественности в квалификационной 

коллегии судей Удмуртской Республики и досрочного прекращения их полномочий».  

Законопроектом определяется: Государственный Совет Удмуртской Республики 

в соответствии с нормами федерального законодательства  назначает в состав 

квалификационной коллегии судей 

Удмуртской Республики семь 

представителей общественности.  

Устанавливаются  требования к 

кандидатам в представители 

общественности, указан круг лиц, 

которые не могут быть назначены 

представителями общественности, 

порядок внесения предложений по 

кандидатам, сроки выдвижения 

кандидатов, субъекты права 

предложения кандидатур, перечень 

необходимых документов,  порядок 

предварительного рассмотрения и 

назначения представителей общественности, а также основания досрочного 

прекращения их полномочий. Предлагается на представителей общественности 

возложить обязанность не реже одного раза в год информировать депутатов 

Государственного Совета Удмуртской Республики о своей работе. 

 

 В первом чтении принят проект закона «О представителях  от Государственного 

Совета Удмуртской Республики в квалификационной комиссии Адвокатской 

палаты Удмуртской Республики». 

 

Законопроект предусматривает совершенствование действующего 

законодательства с учетом практики правоприменения.  

Устанавливаются дополнительные требования к представителю от 

Государственного Совета Удмуртской Республики,  определяется круг лиц, которые не 

могут быть избраны представителями,  а также перечень документов, представляемых 

в Государственный Совет Удмуртской Республики гражданами, желающими 

участвовать в работе квалификационной комиссии.  

Систематизируются нормы о порядке внесения в Государственный Совет 

Удмуртской Республики предложений о кандидатурах, рассмотрения кандидатур в 

профильной постоянной комиссии Государственного Совета. Увеличивается перечень 

инициаторов выдвижения кандидатур. 
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Устанавливаются основания досрочного прекращения полномочий представителя, 

порядок внесения соответствующего предложения и принятия решения о  досрочном 

прекращении его полномочий.  

 

НАЦИОНАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА, ОБЩЕСТВЕННАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ, РЕГЛАМЕНТ И 

ОРГАНИЗАЦИЯ РАБОТЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО СОВЕТА 

 

 В первом чтении принят проект закона «О внесении изменения в статью 4 

Закона Удмуртской Республики «Об установлении административной 

ответственности за отдельные виды правонарушений». 

 

Законопроект предусматривает  

усиление административной 

ответственности пассажиров за 

нарушение правил пользования 

пассажирским городским 

транспортом и пассажирским 

пригородным автомобильным 

транспортом. Законопроектом 

предлагается: безбилетный проезд, 

перевозка багажа без оплаты и 

провоз ручной клади сверх 

установленной нормы бесплатного 

провоза по маршрутам регулярных 

перевозок в городском или пригородном сообщении влечёт наложение 

административного штрафа на граждан в размере 500 рублей. В действующей редакции 

закона штраф предусмотрен в размере 300 рублей. 

 

 В ходе заседания двадцатой сессии приняты постановления Государственного 

Совета Удмуртской Республики:  

 

 «О назначении мировых судей Удмуртской Республики» (назначение на должности 

мировых судей получили 5 кандидатов: Кочурова Н.Н., Михалева Н.В., Столбова Е.Л., 

Шаров Р.М., Шишова С.А..). 

 

 «О внесении изменений в Регламент Государственного Совета Удмуртской 

Республики». 

 

Внесены изменения в Регламент Государственного Совета Удмуртской 

Республики: 

1) статья 27 Регламента дополняется положением, в соответствии с которым 

председательствующий на заседаниях Государственного Совета Удмуртской 

Республики должен предупредить выступающего об истечении времени, установленного 

для выступления. 

2) в статье 32 Регламента предлагается изложить более подробный порядок 

формирования проекта повестки дня сессии на заседании Президиума Государственного 

Совета. 

3) регламент дополняется новой статьёй, в соответствии с которой проект закона 

Удмуртской Республики, отклонённый Государственным Советом, может быть 

повторно рассмотрен Государственным Советом на основании вступившего в силу 

решения суда. 

consultantplus://offline/ref=BFBB31FE18324072AAC1D86871A8B9B3157E3F527CB1FD219BD2F3AA9134642939A643878F64AC06FBACAB2FqAI
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4) дополняется новой статьёй 83.1, регулирующей порядок рассмотрения доклада 

Уполномоченного по защите прав предпринимателей в Удмуртской Республике. 

5) иные изменения редакционного и уточняющего характера. 

 
  «Об упразднении деревни Чулья Короленковского сельсовета Кизнерского района 

Удмуртской Республики». 

 

 «Об утверждении состава Молодёжного парламента третьего созыва при 

Государственном Совете Удмуртской Республики». 

Утверждён состав Молодёжного парламента третьего созыва при 

Государственном Совете Удмуртской Республики в количестве 54 человек. 

 
  «О поддержке законодательных инициатив и обращений законодательных 

(представительных) органов государственной власти субъектов  Российской Федерации». 

 Поддержаны 4 законодательные инициативы и 3 обращения законодательных 

(представительных) органов государственной власти субъектов Российской Федерации. 

 

 «Об информации о ходе реализации  Плана первоочередных мероприятий по 

обеспечению устойчивого развития экономики и социальной стабильности в 2015 

году и на 2016-2017 годы в Удмуртской Республике за 3 квартал 2015 года». 

 

Информацию по данному вопросу представил депутатам Государственного 

Совета Председатель Правительства Удмуртской Республики В.А. Савельев.  

В докладе были отмечены основные  итоги социально-экономического развития 

республики за девять месяцев. 

За январь-сентябрь 2015 года индекс промышленного производства составил 

100,4%, что на 3,6 пунктов выше 

российского показателя. Рост 

показывают такие отрасли, как 

производство транспортных 

средств (136,1%), производство 

электрооборудования (111,7%),  

производство пищевых продуктов 

(104,6%), производство машин и 

оборудования (103,3%), что 

обусловлено расширением доли на 

внутреннем рынке вследствие 

сокращения импорта, реализации 

импортозамещающих производств. 

Падение наблюдается в легкой 

промышленности, лесопромышленном комплексе, химической отрасли, металлургии. За 

девять месяцев по индексу промышленного производства Удмуртия занимает восьмое 

место в ПФО. 

За отчётный период несколько снизилось производство продукции сельского 

хозяйства (за январь-сентябрь 2015 года – темп роста в сопоставимых ценах 98,0% к 

уровню января-сентября 2014 года.) 

Но в отдельных товарных группах (сыры, мясо птицы, мясная продукция в целом) 

проявляется эффект импортозамещения, связанном как с контрсанкциями, так и с 

сокращением импорта вследствие девальвации рубля. Девятый месяц подряд республика 

показывает рост показателя по производству продуктов питания (январь-сентябрь 2015 

года – 104,6%). 
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Выпуск продукции сельского хозяйства всеми  сельхозпроизводителями за январь–

сентябрь 2015 года составил 50,4 млрд. рублей или 98,0 % к соответствующему уровню 

2014 года.  Среди регионов ПФО Удмуртия лидирует по яйценоскости кур и занимает 

второе место по продуктивности дойного стада. 

За январь-август 2015 года в бюджет республики поступило налоговых и 

неналоговых доходов в сумме 27 679,4 млн. рублей, темп роста к аналогичному периоду 

2014 года составил 100,4%.   

Основные мероприятия Плана по обеспечению устойчивого развития экономики и 

социальной стабильности, это в первую очередь мероприятия, направленные на 

поддержку реального сектора экономики: 

- налоговые преференции организациям, реализующим инвестиционные проекты. 

Всего по итогам 2015 года льготы получат 29 организаций, в том числе 16 

промышленных организаций,  на общую сумму 165,8 млн. рублей. Принят ряд законов, 

поддерживающих инвестиционную деятельность в республике. 

 Еще одна из мер поддержки - субсидирование процентной ставки.  

В апреле увеличен размер возмещения затрат предприятий - со 100% до 150% 

ставки рефинансирования ЦБ РФ.  

В июле состоялся конкурс инвестиционных проектов. По результатам конкурса 

субсидии на общую сумму 52,6 млн. рублей предоставлены 22 организациям, реализующим 

23 инвестиционных проекта. 

Реализация инвестиционных проектов позволит привлечь более трёх  млрд. рублей 

инвестиций и создать за время реализации проектов свыше двух тысяч новых рабочих 

мест. 

Кроме средств, предусмотренных  республиканским бюджетом на поддержку 

отраслей экономики, Правительством Удмуртской Республики   также привлекались и  

средства федерального бюджета. За 1 полугодие 2015 года привлечено более 8,2 млрд. 

рублей, что составляет 57,2% от плана на 2015 год. 

Поддержка частных промышленных парков в рамках мероприятий Плана 

осуществляется как по линии Минпромторга России, так и по линии Минэкономразвития 

России. В Минпромторг РФ от республики направлена заявка по поддержке 

индустриального парка «Ижевский завод». Проектом предусмотрено привлечение 

резидентов в области радиоэлектроники, проектирования и производства беспилотных 

систем и робототехники, станкостроения, производства композитных материалов. 

Объём инвестиций до 25 млрд. рублей.  

Продолжена поддержка развития рынка газомоторного топлива.  

На федеральном уровне республике распределена сумма субсидии в размере 68 млн. 

рублей  при софинансировании из бюджета республики 8,5 млн. рублей.  

В рамках реализации Плана в третьем квартале принята подпрограмма 

«Развитие инновационного территориального кластера «Удмуртский 

машиностроительный кластер», дополняющая государственную программу Удмуртской 

Республики «Развитие промышленности и повышение её конкурентоспособности».  

Объём средств из федерального бюджета на финансирование программы 

кластера в 2015 году составит 42 млн. рублей, средства республики - 3,4 млн. рублей. 

В настоящее время ведется работа по разработке Положения по субсидированию 

мероприятий в рамках подпрограммы Кластера. 

В реализации мероприятий Плана по поддержке агропромышленного комплекса 

задействованы все реализуемые направления федеральной поддержки АПК.  Удмуртией 

заключены соглашения на привлечение порядка 2,0 млрд. рублей из федерального 

бюджета.  

За январь – сентябрь до сельхозтоваропроизводителей доведены средства из 

средств федерального бюджета в размере – 1 389 млн. руб., из средств республиканского 

бюджета – 810,0 млн. руб. 
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Дополнительно в План  были включены мероприятия: 

- поддержка личных подсобных хозяйств, в которых содержатся две коровы и 

более. По данной мере разработан и проходит процедуру согласования порядок  

предоставления субсидий. Предусмотрено финансирование в размере 26 млн. руб. 

- разработка Плана практических мероприятий для получения валового 

производства молока к 2020 году в количестве 1 млн. тонн.  

В рамках реализации Плана Министерством промышленности и торговли 

осуществляется мониторинг цен на отдельные социально значимые продовольственные 

товары. 

По стоимости потребительской корзины республика занимает средние позиции – 

65 место в Российской Федерации.  

В части реализации раздела Плана «Жилищное строительство» по состоянию на 

конец сентября 2015 года на территории Удмуртской Республики ведется 

строительство 105 многоквартирных жилых домов общей площадью 1,13 млн. 

квадратных метров, ввод в эксплуатацию которых будет осуществляться в период с 

2015 по 2017 годы. Темп роста объёма ввода жилья составляет 103%. 

Продолжается оказание мер государственной поддержки граждан  в улучшении 

жилищных условий за счёт средств бюджета Удмуртской Республики.  
75 семей получили льготные жилищные займы на общую сумму 37,8 млн. руб., в 

том числе 28 многодетных семей. 

32 гражданина получили жилищные сертификаты на сумму около 50 млн. рублей; 

65 ветеранов Великой Отечественной войны приобрели жильё, ещё четыре 

ветерана заняты подбором жилых помещений для приобретения с использованием 

единовременной выплаты. Общий объём средств, поступивших из федерального 

бюджета, составил 82,9 миллионов рублей. 

Разработана новая программа поддержки молодых семей «Молодёжная 

квартира». В бюджете республики предусмотрены на 2015 год средства в объёме 100 

млн. рублей, что позволит привлечь внебюджетных источников на сумму более 900 млн. 

рублей. 

Продолжена работа по поддержке малого бизнеса.  

В рамках совершенствования законодательной базы республики принят Закон «Об 

установлении налоговой ставки 0 процентов для налогоплательщиков - индивидуальных 

предпринимателей при применении упрощенной системы налогообложения и патентной 

системы налогообложения на территории Удмуртской Республики». Изменения 

касаются увеличения видов деятельности, подпадающих под льготу, с 47 до 63.  

В социальном блоке Плана Председатель Правительства Удмуртской Республики 

подчеркнул, что  уровень регистрируемой безработицы в республике за девять месяцев 

составил 4,7% , по России  – 5,2%. Утверждена программа «Дополнительные 

мероприятия в сфере занятости населения, направленные на снижение напряженности 

на рынке труда Удмуртской Республики». Программа предусматривает мероприятия, 

направленные на организацию занятости 2,2 тыс. человек. Планируется привлечь на 

условиях софинансирования более 116 млн. рублей.   

Большое внимание в Плане уделяется мероприятиям по реализации проектов 

государственно-частного партнерства в социальной сфере: 

- строительство многофункционального спортивного центра в городе Сарапуле; 

- строительство спортивного комплекса в д. Пирогово; 

- строительство спортивного зала и стадиона БОУ ДОД УР «Республиканская 

специализированная детско-юношеская спортивная школа олимпийского резерва» 

г.Ижевск; 

- строительство детского сада в г. Ижевске по ул.С.Ковалевского, 7. 

На постоянном контроле Правительства республики ситуация с ценами на 

жизненно необходимые и важнейшие лекарственные препараты и изделия медицинского 
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назначения. За август 2015 года на импортные лекарственные средства розничные цены 

снизились на 0,1%; на отечественные - выросли на 0,6%. Размер средней розничной 

торговой надбавки составил 28,5 %. Цены находятся в единых рамках с ценами 

субъектов Приволжского федерального округа и Российской Федерации. 

Оптимизирована структура исполнительных органов государственной власти 

Удмуртской Республики.  

Численность работников органов исполнительной власти и государственных 

гражданских служащих уменьшилась на 350 штатных единиц.  Количество органов 

государственной власти Удмуртской Республики сократилось на 3 единицы.  

Кроме этого, на 20 единиц сократилось общее количество государственных 

учреждений.  

Объём средств от проведения в 2015 году мероприятий по реструктуризации 

бюджетной сети и оптимизации неэффективных расходов прогнозируется в сумме 1 177 

млн. рублей, в том числе: в сфере образования 414 млн. рублей, в сфере здравоохранения – 

676 млн. рублей, в сфере культуры – 68 млн. рублей, в сфере социальной защиты - 19 млн. 

рублей.  

В результате проведённых мероприятий, по состоянию на 1 октября 2015 

просроченной задолженности по выплате заработной платы, по предоставлению мер 

социальной поддержки, выплатам социального характера, по обслуживанию 

государственного долга в республике нет, что способствует сохранению социальной 

стабильности в республике. 

 
 

 
 

К рассмотрению на двадцать первой сессии Государственного 

Совета Удмуртской Республики, заседание которой состоится 24 ноября 

текущего года, готовятся следующие законопроекты: 

 
Во втором чтении будет рассмотрен проект закона Удмуртской 
Республики «О внесении изменения в статью 23 Закона Удмуртской 
Республики «О градостроительной деятельности в Удмуртской 
Республике». 
 
Цель законопроекта – реализация права Удмуртской Республики своим 

законодательством устанавливать иные случаи, при которых не требуется получение 

разрешения на строительство.  
Проектом закона предлагается установить дополнительный случай, когда 

получение разрешения на строительство не требуется.  
В перечень таких объектов включены сети газораспределения и 

газопотребления с давлением газа менее 0,6 МПа включительно.  
Проект закона направлен на снятие административных барьеров для 

застройщиков при проведении строительства и (или) реконструкции 
имущественных объектов, непосредственно используемых в процессе газоснабжения. 
Принятие проекта закона позволит значительно сократить сроки технологического 
присоединения потребителей к сетям газораспределения. Кроме того, принятие 
проекта закона позволит защитить интересы потребителей, нуждающихся в 
оперативном технологическом присоединении к сетям газораспределения. 
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Также во втором чтении будет рассмотрен проект закона Удмуртской 
Республики «О порядке назначения представителей общественности в 
квалификационной коллегии судей Удмуртской Республики». 
 
Цель законопроекта – совершенствование действующего законодательства,  

устранение пробелов правового регулирования. 
Законопроектом в соответствии с пунктом 6 статьи 11 Федерального закона 

от 14 марта 2002 года № 30-ФЗ «Об органах судейского сообщества в Российской 
Федерации» устанавливается порядок назначения представителей общественности 
в квалификационную коллегию судей Удмуртской Республики. 

В соответствии с вышеуказанным Федеральным законом устанавливаются 
требования к кандидатам в представители общественности. Представителями 
общественности могут быть: 

- граждане Российской Федерации, достигшие 35 лет; 
- имеющие высшее юридическое образование; 
- не совершившие порочащих их поступков; 
- не замещающие государственные или муниципальные должности, 

должности государственной или муниципальной службы;  
- не являющиеся руководителями организаций и учреждений независимо от 

организационно-правовых форм и форм собственности, адвокатами и нотариусами. 
Вводится норма об информировании не реже одного раза в год депутатов 

Государственного Совета Удмуртской Республики о своей работе в 
квалификационной коллегии судей Удмуртской Республики на заседании постоянной 
комиссии. 

Вводится ограничение пребывания в квалификационной коллегии судей 
Удмуртской Республики – не более чем два раза подряд. 

Также законопроектом определяется порядок внесения предложений по 
кандидатурам представителей общественности, устанавливается перечень 
необходимых документов, порядок их предварительного рассмотрения постоянной 
комиссией, а также основания и порядок досрочного прекращения полномочий 
представителей общественности. 

 
К второму чтению подготовлен проект  закона Удмуртской Республики 
«О представителях  от Государственного Совета Удмуртской Республики 
в квалификационной комиссии Адвокатской палаты Удмуртской 
Республики». 
 
Цель законопроекта - реализация положений Федерального закона от 31 мая 

2002 года № 63-ФЗ «Об адвокатской деятельности и адвокатуре в Российской 
Федерации» и определение порядка избрания представителей от Государственного 
Совета Удмуртской Республики в квалификационную комиссию Адвокатской палаты 
Удмуртской Республики. 

Законопроектом устанавливаются дополнительные требования к 
представителю от Государственного Совета Удмуртской Республики: гражданство 
Российской Федерации, постоянное проживание на территории Удмуртской 
Республики, достижение возраста 30 лет, наличие высшего юридического 
образования и стаж работы по юридической специальности не менее пяти лет.  

Определён круг лиц, которые не могут быть избраны представителями от 
Государственного Совета Удмуртской Республики, а также перечень документов, 
представляемых в Государственный Совет Удмуртской Республики гражданами 
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Российской Федерации, желающими участвовать в работе квалификационной 
комиссии.  

Систематизируются нормы о порядке внесения в Государственный Совет 
Удмуртской Республики предложений о кандидатурах представителей от 
Государственного Совета Удмуртской Республики, рассмотрения кандидатур в 
профильной постоянной комиссии Государственного Совета Удмуртской Республики. 
Устанавливаются основания и порядок досрочного прекращения полномочий 
представителей от Государственного Совета в квалификационной комиссии 
Адвокатской палаты Удмуртской Республики. 

 
Во втором чтении будет рассмотрен проект  закона Удмуртской 
Республики  «О внесении изменения в статью 4 Закона Удмуртской 
Республики «Об установлении административной ответственности за 
отдельные виды правонарушений». 
 
Цель законопроекта – усиление административной ответственности 

пассажиров за нарушение правил пользования пассажирским городским 
транспортом и пассажирским пригородным автомобильным транспортом. 

 Законопроектом предусмотрено: безбилетный проезд, перевозка багажа без 

оплаты и провоз ручной клади сверх установленной нормы бесплатного провоза по 

маршрутам регулярных перевозок в городском или пригородном сообщении влечет 

наложение административного штрафа на граждан в размере 500 рублей.  

В действующей редакции закона штраф предусмотрен в размере 300 рублей. 
 
Проект закона Удмуртской Республики «О Главе Удмуртской 
Республики» 
 

Цель законопроекта - приведение действующего регионального законодательства 
в соответствие с федеральным законодательством. 

Законопроектом устанавливается статус Главы Удмуртской Республики, как 
высшего должностного лица Удмуртской Республики, порядок его избрания, 
вступления в должность, досрочного прекращения полномочий, предусматриваются 
ограничения и обязанности, связанные со статусом Главы Удмуртской Республики, 
устанавливаются полномочия Главы Удмуртской Республики, определяются 
гарантии деятельности Главы Удмуртской Республики и гарантии Главы 
Удмуртской Республики, находящемуся в отставке. 

 
Проект  закона Удмуртской Республики  «О внесении изменения в статью 
35 Закона Удмуртской Республики «Об установлении административной 
ответственности за отдельные виды правонарушений» 
 
Цель законопроекта - наделение органов местного самоуправления отдельными 

государственными полномочиями Удмуртской Республики по лицензионному контролю в 

отношении  юридических лиц или индивидуальных предпринимателей,  осуществляющих  

деятельность  по управлению многоквартирными домами на основании  лицензии. 

Должностные лица администраций муниципальных районов и городских округов в 

Удмуртской Республике, уполномоченные на осуществление муниципального жилищного 

контроля,  по результатам проверок,  проведённых при осуществлении отдельных 

государственных полномочий Удмуртской Республики по государственному жилищному 

надзору и лицензионному контролю, вправе составлять  протоколы  об 

административных правонарушениях. 
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 Проект закона Удмуртской Республики «О регулировании отношений по 
предоставлению жилых помещений по договорам найма жилых 
помещений жилищного фонда социального использования в Удмуртской 
Республике» 

 
  Цель законопроекта - приведение действующего регионального 
законодательства в соответствие с федеральным законодательством. 

В Удмуртской Республике проживает значительное количество граждан, 
нуждающихся в улучшении жилищных условий, но не имеющих возможности 
получения жилья по договору социального найма, поскольку указанные граждане не 
могут быть признаны малоимущими в соответствии с положениями закона 
Удмуртской Республики от 13 октября 2005 года  № 57-РЗ «О порядке признания 
граждан малоимущими в целях применения Жилищного кодекса Российской 
Федерации». При этом уровень доходов указанных граждан и членов их семей не 
позволяет им решить свои жилищные проблемы за счёт собственных средств, а 
также путём получения кредита или займа.  

Законопроектом предлагается предоставить возможность постановки на 
учёт в качестве  нуждающихся в предоставлении жилых помещений по договорам 
найма жилых помещений жилищного фонда социального использования граждан, чей 
доход с учётом совместно проживающих с ним членов семьи, а также стоимость 
подлежащего налогообложению имущества не превышает установленный 
максимальный размер. 

 
Проект закона Удмуртской Республики «О Перечне  должностных лиц 
Государственной жилищной инспекции при Министерстве энергетики, 
жилищно-коммунального хозяйства и государственного регулирования 
тарифов Удмуртской Республики, уполномоченных составлять 
протоколы  об административных правонарушениях, предусмотренных 
отдельными статьями  Кодекса Российской Федерации об 
административных правонарушениях, при осуществлении 
регионального государственного жилищного надзора»  

 
Цель законопроекта - приведение действующего регионального 

законодательства в соответствие с федеральным законодательством. 
Предлагается утвердить Перечень должностных лиц, уполномоченных 

составлять протоколы об административных правонарушениях при осуществлении 
регионального государственного жилищного надзора. 

. 
Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон 
Удмуртской Республики «О мировых судьях Удмуртской Республики»  
 
Цель законопроекта - устранение пробелов правового регулирования в 

региональном законодательстве,  а также приведение в соответствие федеральным 
законодательством.  

 Законопроектом уточняется  содержание представления Председателя 
Верховного Суда Удмуртской Республики, перечень документов, прилагаемых к 
представлению, а также порядок представления и рассмотрения кандидатуры на 
должность мирового судьи. 

Определяется порядок, сроки и формы получения дополнительного 
профессионального образования мировыми судьями. 
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Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в статью 
24 Закона Удмуртской Республики  «О выборах депутатов 
Государственного Совета Удмуртской Республики»  и статью 28 Закона 
Удмуртской Республики  «О выборах Главы Удмуртской Республики»  
   
 Цель законопроекта - приведение регионального законодательства в 

соответствие с федеральным законодательством. 
Законопроектом в соответствии с Федеральным законом от 13 июля 2015 

года № 231-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации» совершенствуется процедура проведения проверки 
достоверности сведений о принадлежащих кандидатам на выборные должности, а в 
определенных случаях их супругам и несовершеннолетним детям ценных бумагах и 
находящихся на их счетах денежных средствах (в том числе не указанных 
кандидатами). Полномочиями на проверку таких сведений наделена Центральная 
избирательная комиссия Удмуртской Республики, а при проведении выборов 
депутатов Государственного Совета Удмуртской Республик также  и окружные 
избирательные комиссии. 

 
Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в статью 
1 Закона Удмуртской Республики «Об установлении границ 
муниципальных образований и наделении соответствующим статусом 
муниципальных образований на территории Кизнерского района 
Удмуртской Республики»  
 
Цель законопроекта – внесение в региональное законодательство изменений 

редакционного характера. 
Законопроектом предлагается внести изменения в Закон Удмуртской 

Республики от 15 ноября 2004 года № 62-РЗ «Об установлении границ муниципальных 
образований и наделении соответствующим статусом муниципальных образований 
на территории Кизнерского района Удмуртской Республики» в связи с принятием 
Государственным Советом Удмуртской Республики постановления 
Государственного Совета Удмуртской Республики от 27 октября 2015 года № 638-V 
«Об упразднении деревни Чулья Короленковского сельсовета Кизнерского района 
Удмуртской Республики».  

Законопроектом исключается из перечня населённых пунктов муниципального 
образования «Короленковское» деревня Чулья. 

 
Проект закона Удмуртской Республики «О признании утратившими силу 
отдельных положений законов Удмуртской Республики». 
 
Цель законопроекта – приведение регионального законодательства в 

соответствие с федеральным. 
Федеральным законом от 29 июня 2015 года № 187-ФЗ «О внесении изменений в 

Федеральный закон «Об общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации» признана утратившей силу часть 7 статьи 19 Федерального 
закона «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации», в соответствии с которой положения федеральных законов, законов 
субъектов Российской Федерации, предусматривающие наделение органов местного 
самоуправления отдельными государственными полномочиями, должны вводиться в 
действие ежегодно соответственно федеральным законом о федеральном бюджете 
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или законом субъекта Российской Федерации о бюджете субъекта Российской 
Федерации при условии, если этими законами на соответствующий финансовый год 
предусмотрено предоставление субвенций на осуществление указанных полномочий. 

Законопроектом из законов Удмуртской Республики о наделении органов 
местного самоуправления отдельными государственными полномочиями 
Удмуртской Республики исключаются положения о введении их в действие ежегодно 
законом Удмуртской Республики о бюджете Удмуртской Республики. 

 
Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон 
Удмуртской Республики «Об установлении административной 
ответственности за отдельные виды правонарушений» 

 
Цель законопроекта – совершенствование регионального законодательства. 
В Закон Удмуртской Республики «Об установлении административной 

ответственности за отдельные виды правонарушений» вносятся следующие 
основные изменения:  

1) водится новая статья,  устанавливающая  административную 
ответственность за бытовое дебоширство; 

2) должностные лица Министерства внутренних дел по Удмуртской 
Республике включаются в перечень должностных лиц, уполномоченных составлять 
протоколы об административных правонарушениях; 

3) исключается административная ответственность должностных лиц 
предприятий, учреждений, организаций, общественных объединений за неисполнение 
требований депутата представительного органа муниципального образования. 
 

Проект закона Удмуртской Республики «О профилактике 
правонарушений в Удмуртской Республике»  

 
Цель законопроекта – совершенствование нормативного правового 

регулирования предупреждения преступлений. 
Законопроектом определяются общие направления деятельности органов 

государственной власти Удмуртской Республики в сфере профилактики 
правонарушений, а также основные задачи и принципы указанной деятельности 
органов государственной власти Удмуртской Республики.  

Предлагается урегулировать деятельность субъектов профилактики 
правонарушений направленной на выявление причин, порождающих правонарушения, 
и условий, способствующих их совершению, осуществление мер по их устранению, 
оказание профилактического воздействия на объекты профилактики 
правонарушений. 

Законопроектом предусмотрено, что в целях реализации государственной 
политики по профилактике правонарушений в Удмуртской Республике 
разрабатываются, утверждаются и реализуются государственные программы 
Удмуртской Республики, направленные на предупреждение правонарушений и 
устранение обстоятельств, способствующих их совершению. 

Определяются полномочия органов государственной власти Удмуртской 
Республики в сфере профилактики правонарушений и предусмотрено участие 
граждан и общественных объединений в профилактике правонарушений. 

 
Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон 
Удмуртской Республики «О регулировании межбюджетных отношений в 
Удмуртской Республике»  
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Цель законопроекта – приведение законодательства Удмуртской Республики в 
соответствие с Бюджетным кодексом Российской Федерации. 

Законопроектом устанавливаются дифференцированные (исходя из 

протяженности автомобильных дорог общего пользования местного значения 

соответствующих муниципальных образований, органы местного самоуправления 

которых решают вопросы местного значения в сфере дорожной деятельности) 

нормативы отчислений в бюджеты муниципальных районов, городских округов и 

городского поселения от акцизов на автомобильный и прямогонный бензин, дизельное 

топливо, моторные масла для дизельных и (или) карбюраторных (инжекторных) 

двигателей.  

Показатель «общая инвентаризационная   стоимость строений, помещений и 
сооружений,  находящихся в собственности физических лиц» заменяется 
показателем «кадастровая стоимость строений, помещений и сооружений». 

 
Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон 
Удмуртской Республики «О бюджете Территориального фонда 
обязательного медицинского страхования Удмуртской Республики на 
2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов»  

 
Цель законопроекта – внесение изменений в бюджет Фонда в связи с 

увеличением поступлений налоговых и неналоговых доходов, изменением суммы 
безвозмездных поступлений в части межбюджетных трансфертов из бюджета 
Федерального фонда ОМС (ФОМС). Учтены остатки средств Фонда на начало 
текущего года. 

Общая сумма доходов в проекте  уточненного бюджета Фонда на 2015 год 

увеличена на 86 557,2 тыс. рублей и составляет 13 802 560,8 тыс. рублей. 

Общая сумма расходов в проекте уточненного бюджета Фонда на 2015 год 
увеличена  также на 86 557,2 тыс. рублей и составляет 14 478 356,8 тыс. рублей.  

 

Проект закона Удмуртской Республики Удмуртской Республики «О 
бюджете Территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Удмуртской Республики на 2016 год» 
 
Цель законопроекта – утверждение бюджета Территориального фонда 

обязательного медицинского страхования Удмуртской Республики на 2016 год. 
Бюджет Фонда на 2016 год сбалансирован по доходам и расходам в сумме  

15 004 589,5 тыс. рублей. 
Определены направления расходов сферы ОМС.  На «Финансовое обеспечение 

организации обязательного медицинского страхования на территориях субъектов 
РФ, осуществляемое за счет трансфертов из бюджета Федерального фонда 
обязательного медицинского страхования» в рамках Государственной программы 
Удмуртской Республики «Развитие здравоохранения» подпрограмма 
«Совершенствование системы территориального планирования» запланировано 14 
882 628,9 тыс. рублей. 

 
Проект закона Удмуртской Республики «О коэффициенте, отражающем 
региональные особенности рынка труда Удмуртской Республики, на 2016 
год»  
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Цель законопроекта – правовое регулирование налогообложения доходов 
иностранных граждан, осуществляющих трудовую деятельность в Российской 
Федерации на основании патента. 

Согласно пункту 3 статьи 227.1 Налогового кодекса Российской Федерации 
фиксированный авансовый платеж по налогу на доходы физических лиц подлежит 
индексации на коэффициент-дефлятор, установленный на соответствующий 
календарный год, и на коэффициент, отражающий региональные особенности рынка 
труда, устанавливаемый на соответствующий календарный год законами 
субъектов Российской Федерации. 

Законопроектом предлагается установить коэффициент, отражающий 

региональные особенности рынка труда Удмуртской Республики, на 2016 год  в размере 

1,651, что позволит приблизить величину налога, уплачиваемого иностранными 

гражданами, к сумме налога на доходы физических лиц, исчисленного по ставке 13 

процентов от среднемесячной начисленной заработной платы в Удмуртской Республике.  

Данный размер коэффициента позволит увеличить доходы бюджета Удмуртской 

Республики и будет способствовать регулированию притока иностранной рабочей силы. 

 

Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в 
отдельные законы Удмуртской Республики»  

 
Цель законопроекта – приведение действующего регионального 

законодательства в соответствие с федеральным законодательством. 
Проект закона Удмуртской Республики предусматривает внесение изменений в 

восемь законов Удмуртской Республики в целях реализации положений Федерального 
закона от 1 декабря 2014 года № 419-ФЗ «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации по вопросам социальной защиты 
инвалидов в связи с ратификацией Конвенции о правах инвалидов» в части 
обеспечения беспрепятственного доступа инвалидов к объектам социальной, 
инженерной и транспортной инфраструктур.  

Законопроектом предусмотрено вступление в силу предлагаемых изменений с 
1 января 2016 года. 
 

Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в статью 
4 Закона Удмуртской Республики «О пожарной безопасности в 
Удмуртской Республике»  
 
Цель законопроекта - приведение действующего регионального 

законодательства в соответствие с федеральным законодательством. 
В Федеральный закон от 21 декабря 1994 года № 69-ФЗ «О пожарной 

безопасности» внесены изменения, введены понятия «пожарно-спасательный 
гарнизон», «пожарно-спасательные подразделения пожарной охраны». Аналогичные 
изменения вносятся в статью 4 Закона Удмуртской Республики «О пожарной 
безопасности в Удмуртской Республике». 

 

Проект закона Удмуртской Республики «О бюджете Удмуртской 
Республики на 2016 год»  

 
Цель законопроекта – принятие бюджета Удмуртской Республики на 2016 

год. 
По законопроекту доходная часть бюджета Удмуртской Республики   

прогнозируется в сумме 52 879 042,7 тыс. рублей. 
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В структуре доходов бюджета Удмуртской Республики на 2016 год  
предусматриваются: налоговые и неналоговые доходы в сумме 47 088 987 тыс. 
рублей, безвозмездные поступления в сумме 5 790 055,7 тыс. рублей,  в том числе из 
федерального бюджета в сумме 5 380 300,9 тыс. рублей. 

Общий объем расходов бюджета прогнозируется в сумме 57 285 712,7 тыс. 
рублей.  

Дефицит бюджета  определен в сумме 4 406 670 тыс. рублей или  9,4 процента  
собственных доходов бюджета 

Расходы социальной направленности составят 64% всех расходов бюджета.  
Предусмотренные на 2016 год бюджетные ассигнования позволят обеспечить 

исполнение социальных обязательств перед населением республики, 
функционирование сети государственных учреждений с учетом проведения 
мероприятий по их оптимизации путем реорганизации (объединения, присоединения), 
оказание государственных услуг (выполнение работ),  оказание государственной 
поддержки приоритетным отраслям экономики Удмуртской Республики, 
обслуживание государственного долга Удмуртской Республики, сбалансированность 
бюджетов муниципальных образований в Удмуртской Республике, с учетом 
мероприятий  по  повышению эффективности бюджетных расходов и проведением 
сбалансированной бюджетной политики. 
 

На рассмотрение вынесен проект постановления Государственного 
Совета Удмуртской Республики  «О назначении мировых судей 
Удмуртской Республики»  
В соответствии с частью 1 статьи 8 Закона Удмуртской Республики от 20 

июня 2000 года № 201-II «О мировых судьях Удмуртской Республики»  предлагается 
назначить: 

Груздева Андрея Сергеевича – на должность мирового судьи судебного участка № 

2 Балезинского района Удмуртской Республики – на пятилетний срок полномочий с 1 

декабря 2015 года; 

Емельянову Елену Петровну – на должность мирового судьи судебного участка 

№ 6 Ленинского района г. Ижевска Удмуртской Республики – на пятилетний срок 

полномочий с 1 декабря 2015 года; 

Ласкова Ивана Алексеевича – на должность мирового судьи судебного участка № 

5 Октябрьского района города Ижевска Удмуртской Республики – на трёхлетний срок 

полномочий; 

Лоханину Веру Николаевну – на должность мирового судьи судебного участка № 

5 города Сарапула Удмуртской Республики – на пятилетний срок полномочий с 1 декабря 

2015 года; 

Назимову Марьям Ильфатовну – на должность мирового судьи судебного 

участка № 6 Индустриального района города Ижевска Удмуртской Республики – на 

пятилетний срок полномочий с 1 декабря 2015 года; 

Чувашову Елену Владимировну – на должность мирового судьи судебного 

участка № 1 города Глазова Удмуртской Республики – на пятилетний срок полномочий с 

1 декабря 2015 года. 

 
 

Проект постановления Государственного Совета Удмуртской Республики 
«Об обращении Государственного Совета Удмуртской Республики к 
Председателю Правительства Российской Федерации Д.А.Медведеву по 
вопросу исключения требования об отсутствии (или установки 
максимально допустимого размера) просроченной задолженности по 
налоговым и иным обязательным платежам из правил предоставления и 
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распределения субсидий из федерального бюджета бюджетам субъектов 
Российской Федерации на возмещение части затрат на уплату процентов 
по кредитам, полученным в российских кредитных организациях, и 
займам, полученным в сельскохозяйственных кредитных 
потребительских кооперативах»  

 
 Депутаты Государственного Совета Удмуртской Республики обращаются к 
Председателю Правительства Российской Федерации Д.А.Медведеву с просьбой дать 
поручение федеральным органам исполнительной власти рассмотреть 
возможность исключения из Правил предоставления и распределения субсидий из 
федерального бюджета бюджетам субъектов Российской Федерации на возмещение 
части затрат на уплату процентов по кредитам, полученным в российских 
кредитных организациях, и займам, полученным в сельскохозяйственных кредитных 
потребительских кооперативах (утверждены Постановлением Правительства 
Российской Федерации от 28 декабря 2012 года № 1460) требования об отсутствии 
просроченной задолженности по налоговым и иным обязательным платежам, либо 
установки максимального размера данной задолженности, допускающего 
предоставление и распределение субсидий из федерального бюджета бюджетам 
субъектов Российской Федерации. 

 

 

 

 
 

 

Семьдесят второе заседание Президиума Государственного Совета Удмуртии  

под председательством Владимира Петровича Невоструева состоялось 14 октября 

2015 года.   
Первым в повестке стоял вопрос о принятии к рассмотрению проекта закона 

Удмуртской Республики «О бюджете Удмуртской Республики на 2016 год». 

Заместитель Председателя 

Государственного Совета – 

председатель постоянной комиссии по 

бюджету, налогам и финансам Софья 

Эльфатовна Широбокова отметила, что 

законопроект, представленный в 

Госсовет, соответствует требованиям, 

предъявляемым законодательством 

Российской Федерации и 

законодательством Удмуртской 

Республики на этапе внесения 

проектов законов в Государственный 

Совет, и может быть допущен к 

рассмотрению постоянными комиссиями и фракциями республиканского парламента. 

Председатель постоянной комиссии кратко остановилась на основных параметрах 

бюджета. По ее словам, если доходы принятого с изменениями бюджета 2015 года 

составили порядка 54 миллиардов рублей, то в 2016 году доходы прогнозируются в сумме 

52,8 миллиарда. Расходы бюджета в 2016 году по прогнозам составят 57,3 миллиарда 

рублей, тогда как в 2015 году сумма расходов установлена в размере 62 миллиарда. 

Прогнозируемый дефицит бюджета – 4,4 миллиарда.  
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Вопросы формирования бюджета 2016 года, а также прогноз социально-

экономического развития Удмуртской Республики на 2016 год и плановый период 2017 и 

2018 годов будут рассмотрены в рамках депутатских слушаний 27 октября 2015 года. 

 

Тема следующего вопроса повестки Президиума: о реализации подпрограммы 

«Развитие библиотечного дела» государственной программы Удмуртской 

Республики «Культура Удмуртии на 2013 – 2020 годы». 

О том, как в Удмуртии организована работа библиотек, и как реализуется 

соответствующая подпрограмма государственной программы «Культура Удмуртии на 

2013-2020 годы» доложил заместитель министра культуры и туризма Удмуртии Петр 

Павлович Данилов.  

На сегодняшний день библиотечное обслуживание населения Удмуртской 

Республики осуществляют 547 общедоступные библиотеки, в том числе 3 

государственные и 544 муниципальных библиотеки, услугами которых пользуется более 

570 тысяч человек. Кроме того, 546 общедоступные библиотеки во главе с 

Республиканской библиотекой для детей и юношества и 40 специализированных 

библиотек занимаются библиотечным обслуживанием детей.  

По данным 2014 года охват населения библиотечным обслуживанием составил 38 

процентов. Петр Данилов отметил, что продолжается работа по подключению библиотек к 

сети Интернет, создание интерактивных сервисов и электронного библиотечного фонда. 

Кроме того, в районах республики создаются модельные библиотеки. В 2014 году была 

введена такая библиотека в Сарапульском районе, в 2015 - в Алнашском и Кизнерском 

районах. 

 Вместе с тем в реализации библиотечного дела в республике наметился ряд 

проблем. Одна из них - низкий уровень комплектования фонда библиотек. Сегодня на 

1000 человек приходится 101 экземпляр, тогда как по нормативам библиотечного 

обслуживания населения положено 250 экземпляров. Также оставляют желать лучшего и 

уровень развития информационных технологий в муниципальных библиотеках, степень 

безопасности и сохранности библиотечных фондов. Беспокойство представителей 

ведомства вызывает длительная реконструкция здания Национальной библиотеки 

Удмуртской Республики, первой среди российских библиотек получившей статус 

национальной. Докладчик пояснил, что не хватает средств даже на составление проектно-

сметной документации, без которой невозможны дальнейшие действия по ремонту 

здания. К тому же, без наличия проектно-сметной документации невозможно 

претендовать на федеральное финансирование. По словам Петра Павловича  Данилова, 

для решения перечисленных задач и обеспечения соответствия требованиям модельного 

стандарта деятельности общедоступной библиотеки необходима ежегодная 

государственная поддержка и финансирование мероприятий подпрограммы «Развитие 

библиотечного дела» государственной программы Удмуртской Республики «Культура 

Удмуртии на 2013 – 2020 годы» не менее 13 миллионов рублей.  

Выступая с содокладом, председатель постоянной комиссии по науке, 

образованию, культуре и молодежной политике Наталья Алексеевна Сударикова 

пояснила, что модельный стандарт деятельности общедоступных библиотек утвержден на 

уровне федерации. Кроме того, адресатом рекомендаций по приведению библиотечной 

системы в соответствие модельным стандартам являются учредители библиотек - органы 

врасти регионального и местного уровней.  

Члены Президиума также высказались за необходимость сохранения и развития 

библиотечного дела. Председатель Госсовета Владимир Петрович Невоструев обратил 

особое внимание на компьютеризацию библиотек в муниципальных образованиях и 

подключения их к сети Интернет. Кроме того, были высказано предложение 
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проанализировать состояние всех значимых культурных объектов, нуждающихся в 

реконструкции.  

По итогам обсуждения, Президиум Госсовета принял решение рекомендовать 

Правительству Удмуртской Республики предусмотреть в 2016 году финансирование 

подпрограммы «Развитие библиотечного дела» государственной программы Удмуртской 

Республики «Культура Удмуртии на 2013 − 2020 годы» в необходимом объеме.  

 

Также парламентарии повторно рассмотрели вопрос об организации подписки на 

периодические печатные издания. Члены Президиума приняли решение рекомендовать 

Агентству печати и массовых коммуникаций Удмуртской Республики разработать 

комплекс мер по предотвращению уменьшения тиражей. Главам муниципальных 

образований также рекомендовано оказать всестороннюю помощь редакциям 

республиканских и муниципальных газет в проведении подписной кампании на 2016 год.  

 

На заседании Президиума  была утверждена повестка дня очередной сессии 

Государственного Совета, принято решение о созыве следующей двадцать первой сессии, 

которая назначена на 24 ноября текущего года. Были рассмотрены также других вопросов. 

 

                 

 
 
6 октября 2015 года под председательством Касимова Энвиля Владимировича 

состоялось очередное заседание постоянной комиссии по национальной политике, 

общественной безопасности, Регламенту и организации работы Государственного 

Совета.  

С внесением изменений в 

постановление Правительства 

Удмуртской Республики «Об 

утверждении государственной 

программы Удмуртской 

Республики «Обеспечение 

общественного порядка и 

противодействие преступности в 

Удмуртской Республике на 2015 – 

2020 годы» парламентариев 

ознакомила Селева Светлана Юрьевна 

– заместитель начальника  Управления 

организации охраны общественного 

порядка и взаимодействия с органами исполнительной власти субъектов Российской 

Федерации и органами местного самоуправления МВД по Удмуртской Республике. Члены 

постоянной комиссии высказались за утверждение положительного заключения на проект 

постановления Правительства Удмуртской Республики и рекомендовали Правительству 

Удмуртской Республики  внести изменения в соответствующую государственную 

программу. 

Парламентарии также одобрили изменения в Закон Удмуртской Республики 

«Об установлении административной ответственности за отдельные виды 

правонарушений» в части повышения штрафа за безбилетный проезд в общественном 

транспорте. Как доложил начальник управления транспорта Министерства транспорта и 

дорожного хозяйства Удмуртской Республики Сергей Рудольфович Альчиков, тема 

увеличения суммы штрафа обсуждалась достаточно долгое время. Сейчас штраф за 
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безбилетный проезд в Удмуртии составляет 300 рублей. Данную сумму предлагается 

увеличить до 500 рублей. Ранее предлагалось повысить штраф до 1000 рублей, однако на 

такое резкое повышение не согласились представители республиканского Министерства 

финансов. По мнению руководителей крупнейших предприятий Удмуртии, 

осуществляющих пассажирские перевозки Андрея Александровича Батова (МУП 

«ИжГЭТ») и Дмитрия Николаевича Пивоша (ОАО «ИПОПАТ»), количество граждан, 

избегающих оплаты за пользование общественным транспортом значительно выросло. 

Например, в отношении проезда в автобусах, в 2014 году было зафиксировано порядка 

9000 нарушений, за 6 месяцев 2015 года этот показатель уже составил более 8000 фактов 

неоплаты. Кроме того, вызывает обеспокоенность перевозчиков и возросшее количество 

поддельных социальных проездных. Ситуация способствует тому, что действующий 

тариф не покрывает затрат на организацию перевозки, а значит, обостряет необходимость 

повышения стоимости проезда для добросовестных потребителей услуг общественного 

транспорта, которые вынуждены «компенсировать» проезд нарушителей из своего 

кармана. По словам представителей транспортных организаций, повышение суммы 

штрафа - мера не экономическая, а, скорее, воспитательная. Поэтому штраф не 

рассчитывался, исходя из тарифа на перевозки. Депутаты выразили обеспокоенность тем, 

что повышенные штрафы могут оказаться обременительными для некоторых категорий 

граждан: пенсионеров, малообеспеченных семей. Представитель Министерства 

транспорта и дорожного хозяйства Удмуртии заверил парламентариев, что штрафу 

предшествуют иные формы воздействия: замечания, объяснения. Административная 

комиссия может также решить вопрос об освобождении гражданина от данного штрафа.  

Депутаты одобрили проект закона «О профилактике правонарушений в 

Удмуртской Республике», регламентирующий  деятельность органов государственной 

власти и правоохранительных органов в части профилактики правонарушений. 

Представленный законопроект позволит принять на региональном уровне 

соответствующие государственные программы и заложить целевое финансирование.  

Кроме того, были поддержаны проекты законов Удмуртской Республики «О 

порядке назначения представителей общественности в квалификационной коллегии 

судей Удмуртской Республики» и «О представителях Государственного Совета 

Удмуртской Республики в квалификационной комиссии Адвокатской палаты 

Удмуртской Республики», которые депутатам представила председатель постоянной 

комиссии по государственному строительству и местному самоуправлению Наталья 

Федоровна Кузнецова.  

С проектом закона Удмуртской Республики «О мониторинге правоприменения 

нормативных правовых актов Удмуртской Республики» присутствующих членов 

комиссии ознакомил Энвиль Владимирович Касимов. Необходимость и целесообразность 

разработки и принятия данного закона обусловлены тем, что регулирование отношений по 

проведению мониторинга правоприменения в Удмуртской Республике отсутствует. 

Принятие данного проекта позволит эффективно решать задачи по выявлению причин, 

препятствующих исполнению законов Удмуртской Республики, выработке предложений 

по их устранению, контролю за исполнением законов Удмуртской Республики, созданию 

постоянно действующей системы обратной связи между законодателем и 

правоприменителем, разработке предложений по совершенствованию законотворческой 

деятельности и законодательного процесса. Рассмотрев проект закона Удмуртской 

Республики, постоянная комиссия решила рекомендовать депутатам направить свои 

замечания и предложения к законопроекту в постоянную комиссию.  

 

Заседание постоянной комиссии по здравоохранению, демографической и 

семейной политике состоялось 7 октября 2015 года под председательством Светланы 

Петровны Кривилевой, Первого заместителя Председателя  Государственного 

Совета Удмуртской Республики. 



 25 

Первым вопросом повестки была заслушана  информация о рассмотрении вопросов 

в Комитете Государственной Думы Российской Федерации по вопросам семьи, женщин и 

детей в рамках проведения Дней Удмуртской Республики в Государственной Думе 

Федерального Собрания Российской Федерации  (19 - 23 октября 2015 года). 

От постоянной комиссии Государственного Совета Удмуртской Республики  по 

здравоохранению, демографической и семейной политике будут представлены 2 проекта.  

По первому вопросу выступила Хахалкина Ольга Минарисовна, начальник отдела 

семейной политики и демографии 

Министерства социальной, семейной и 

демографической политики Удмуртской 

Республики с предложением о продлении 

срока выплаты ежемесячного пособия по 

уходу за ребенком с 1,5 до 3-х лет при 

отсутствии мест в дошкольных 

образовательных организациях. На 

сегодняшний день ежемесячное пособие 

выплачивается в размере 40 процентов 

среднего заработка до достижения 

ребёнком возраста полутора лет. По данным 

Министерства образования и науки 

Удмуртской Республики в очереди на 

получение места в дошкольные образовательные организации республики состоят 35 650 

детей в возрасте от 0 до 3-х лет, из них 15 598 детей в возрасте от 1,5 до 3-х лет. 

Продление срока выплаты ежемесячного пособия по уходу за ребенком с 1,5 до 3-х 

лет при отсутствии мест в дошкольных образовательных организациях позволит 

сократить очередь в дошкольные образовательные учреждения,  улучшить жизненные 

условия детей и родителей, а так же будет способствовать росту  рождаемости. 

Председатель комиссии С.П.Кривилева отметила, что это будет способствовать 

сохранению здоровья детей, которые смогут дольше находиться в семье. Депутат 

А.В.Зверев задал вопрос о средствах необходимых из федерального бюджета на 

обеспечение дополнительной меры социальной поддержки семей в  Удмуртской 

Республике. Депутаты комиссии рекомендовали представителям Министерства 

социальной, семейной и демографической политики Удмуртской Республики подготовить 

статистические данные и финансово-экономическое обоснование, которые необходимы 

для рассмотрения вопроса в профильном Комитете Государственной Думы Российской 

Федерации. 

Комитет по делам ЗАГС при Правительстве Удмуртской Республики предлагает 

рассмотреть в Комитете Государственной Думы Российской Федерации по вопросам 

семьи, женщин и детей вопрос о внесении изменения в п.2 ст.48 Семейного кодекса РФ и 

п.2 ст.17 Федерального закона «Об актах гражданского состояния». С докладом 

выступила Столбова Надежда Леонидовна, заместитель Председателя Комитета по делам 

ЗАГС при Правительстве Удмуртской Республики.  

Предлагается внести изменения в порядок внесения сведений о родителях в запись 

акта о рождении ребёнка. Неоднократно субъекты права законодательной инициативы 

вносили законопроекты о внесении изменений в данную статью Федерального закона «Об 

актах гражданского состояния», но на сегодняшний день эта статья действует в 

первоначальной редакции и, как показывает практика, эта редакция не совершенна. По 

действующему законодательству, если мать родившегося ребёнка находится в разводе, и с 

даты расторжения брака, признания его недействительным, или с момента смерти  

супруга матери ребёнка не прошло 300 дней, отцом ребёнка признаётся супруг (бывший 

супруг) матери, если не доказано иное. Отцовство супруга матери ребёнка удостоверяется 

записью об их браке, независимо от того, кто является биологическим отцом. Данная 
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ситуация является проблемной для многих семей не только в республике, так как 

доказывать отцовство приходится через суд. 

В целях исключения судебной процедуры, и руководствуясь интересами ребёнка, 

предлагается производить государственную регистрацию рождения ребенка с 

одновременным установлением отцовства на основании заявления матери и 

биологического отца ребёнка. Для этого предлагается: 

дополнить пункт 2 статьи 48 Семейного кодекса РФ и пункт 2 статьи 17 

Федерального закона от 15.11.1997 № 143-ФЗ «Об актах гражданского состояния» 
новым абзацем следующего содержания: 

 «Если мать ребёнка заявляет, что бывший супруг отцом ребёнка не является, 

отцовство в отношении ребёнка устанавливается по правилам, предусмотренным 

пунктом 3 настоящей статьи.».  

Предлагаемая редакция не нарушает прав бывшего супруга, так как не лишает его 

права на оспаривание отцовства в соответствии со статьёй 52 Семейного кодекса 

Российской Федерации. 

С содокладом выступил Коняхин Михаил Александрович, начальник Управления 

Министерства юстиции Российской Федерации по Удмуртской Республике и просил 

поддержать законодательную инициативу. 

Заслушав информацию, депутаты постоянной комиссии решили: для участия в 

Днях Удмуртской Республики в Государственной Думе Федерального Собрания 

Российской Федерации направить делегацию в составе: Михайлова Н.А., Коняхин М.А., 

Корепанова О.А., Попова Л.А.  

По второму вопросу повестки о проекте закона Удмуртской Республики «Об 

организации закупок услуг по обеспечению лекарственными средствами, 

медицинскими  изделиями, специализированными продуктами лечебного питания, 

средствами для дезинфекции, иммунобиологическими препаратами и по ремонту и 

техническому обслуживанию медицинской техники» выступил Миронов Николай 

Александрович, начальник Правового управления Аппарата Государственного Совета 

Удмуртской Республики и предложил снять с его с рассмотрения в связи с отрицательным 

заключением на проект закона Правового Управления Государственного Совета.  

Депутаты комиссии поддержали единогласно.  

Кузнецова Наталья Фёдоровна, председатель постоянной комиссии по 

государственному строительству и местному самоуправлению Государственного Совета 

Удмуртской Республики представила два проекта закона Удмуртской Республики «О 

представителях от Государственного Совета Удмуртской Республики в 

квалификационной комиссии Адвокатской палаты Удмуртской Республики» и «О 

порядке назначения представителей общественности в квалификационной коллегии 

судей Удмуртской Республики». 

Новые редакции действующих законов. Н.Ф.Кузнецова пояснила, что в 

соответствии с нормами федерального законодательства устанавливаются требования к 

представителям общественности; рассмотрены аналогичные законы в субъектах ПФО. 

Председатель постоянной комиссии отметила принципиальные отличия: в 9 субъектах 

существует норма – информирование депутатов о работе представителей общественности 

в квалификационной коллегии судей и представителей от Государственного Совета в 

квалификационной комиссии Адвокатской палаты; существуют ограничение по сроку 

пребывания (в 7 субъектах ПФО не более двух сроков); порядок внесения – инициаторы 

выдвижения кандидатов могут представить не более двух кандидатур. Все эти позиции 

учтены в проектах  законов, которые будут представлены на октябрьской сессии 

Государственного Совета Удмуртской Республики в первом чтении. Заслушав 

информацию Н.Ф.Кузнецовой, постоянная комиссия Государственного Совета 

Удмуртской Республики по здравоохранению, демографической и семейной политике 
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рекомендует депутатам Государственного Совета Удмуртской Республики поддержать 

данные проекты законов при рассмотрении на заседании сессии. 

 С.П.Кривилева представила членам комиссии на рассмотрение и обсуждение 

проект Федерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон «Об 

основах охраны здоровья граждан в Российской Федерации» и статьи 47 и 82 

Федерального закона «Об образовании в Российской Федерации»; проект Федерального 

закона «О внесении изменения в статью 10  Федерального закона «Об опеке и 

попечительстве».  

Проект Федерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон «Об 

основах охраны здоровья граждан в Российской Федерации» и статьи 47 и 82 

Федерального закона «Об образовании в Российской Федерации» подготовлен 

Минздравом РФ во исполнение поручения Президента России (от 16 января 2014 года 

№Пр-78, абзац седьмой подпункта «а» пункта 2) о предоставлении преподавателям 

медицинских образовательных организаций высшего образования и научным работникам 

научных медицинских организаций, обладающим необходимой квалификацией и опытом, 

возможности медицинской деятельности. Законопроект разработан в целях расширения 

практического применения имеющихся законодательных оснований для медицинской 

деятельности педагогическими и научными работниками, обладающими необходимой 

квалификацией и опытом. Расширение нормы Федерального закона от 21 ноября 2011 

года №323-ФЗ «Об основах охраны здоровья граждан в Российской Федерации» (далее – 

Федеральный закон №323-ФЗ), определяющий понятие «медицинское вмешательство», 

позволит допустить педагогических и научных работников, обладающих необходимой 

квалификацией и опытом, к медицинской деятельности. Предусмотренные 

законопроектом изменения статей 69 и 100 Федерального закона №323-ФЗ закрепляют 

право педагогических и научных работников, получивших медицинское и 

фармацевтическое образование и имеющих сертификат специалиста или свидетельство об 

аккредитации специалиста, на ведение медицинской деятельности. Таким образом, в 

период медицинской деятельности на этих лиц будут распространяться права, 

обязанности и ответственность медицинских работников. Предусмотренные 

законопроектом изменения позволят увеличить время на практическую подготовку 

обучающихся в структуре рабочего времени педагогических работников. Депутаты 

комиссии единогласно поддержали проект федерального закона. 

Второй проект Федерального закона, вынесенный на обсуждение членов 

постоянной комиссии по здравоохранению, демографической  и семейной политике, «О 

внесении изменения в статью 10  Федерального закона «Об опеке и попечительстве». 

Законопроект разработан с целью упрощения процедуры установления опеки родителей 

над их детьми - совершеннолетними недееспособными инвалидами с детства. Когда 

ребенку исполняется 18 лет, родители оформляют опеку над своим ребенком и им 

приходится пройти ту же процедуру, что проходят опекуны, забирающие детей из приюта. 

Данный законопроект предусматривает, что для установления опеки над 

недееспособными детьми, достигшими 18-летнего возраста, родителям достаточно 

представить в органы опеки и попечительства заявление о назначении его опекуном и 

документы, доказывающие его родство.  Депутаты поддержали проект Федерального 

закона. 

Депутат Государственного Совета Удмуртской Республики А.Л.Смирнов внёс в 

повестку заседания комиссии дополнительный вопрос: «Проблемы  начала отопительного 

сезона в Удмуртской Республике».  

По информации Министерства энергетики УР на 07.10.2015 в городе Ижевске 

отсутствует отопление в 3 (из 220) детских садах, в 17 (из 170) учебных заведениях, в 9 (из 

119) лечебных учреждений, в 505 (из 2960) жилых домах. Ухудшение ситуации с 

ремонтными работами и поставкой энергоресурса населению начались с марта 2015 г., 

после изменения структуры предприятия ООО «УКС», связанной с исключением 
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подрядных организаций от обслуживания инженерной инфраструктуры в пяти районах 

города, и перехода на самостоятельную работу сотрудниками ООО «УКС». Сложившаяся 

ситуация связана с отсутствием у ООО «УКС» нормативного количества 

квалифицированных специалистов, количества спецтехники, которая находилась у 

подрядчиков, в необходимом объёме. Учитывая объёмы необходимых ремонтов, 

количество работающих на объектах бригад, запуск отопления в городе Ижевске может 

быть затянут. 

Постоянная комиссия решила: заслушать информацию о начале отопительного 

сезона в республике на совещании при Председателе Государственного Совета 

Удмуртской Республики с приглашением представителей Правительства УР, 

Министерства энергетики УР, ООО «УКС». 

 

Заседание постоянной комиссии по социальной политике состоялось 9 

октября 2015 года под председательством  Алексея Васильевича Бельтюкова, 

управляющего  ГУ Отделения Пенсионного фонда Российской Федерации по 

Удмуртской Республике.  
Депутаты постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики по социальной политике 

рассмотрели вопрос о проекте закона 

Удмуртской Республики «О 

регулировании отношений по 

предоставлению жилых помещений 

по договорам найма жилых 

помещений жилищного фонда 

социального использования в 

Удмуртской Республике»; с докладом 

выступил министр строительства,  

архитектуры и жилищной политики 

Удмуртской Республики И.Г.Новиков. Он пояснил, что законопроект разработан для 

категории людей, нуждающихся в улучшении жилищных условий, но не имеющих 

возможности получения жилья по договору социального найма, поскольку не могут быть 

признаны малоимущими в соответствии с положениями закона «О порядке признания 

граждан малоимущими в целях применения Жилищного кодекса Российской Федерации». 

При этом уровень доходов указанных граждан и членов их семей не позволяет им решить 

свои жилищные проблемы за счет собственных средств, получения кредита или займа. 

Проект закона предоставит возможность ставить на учёт в качестве нуждающихся в 

предоставлении жилых помещений по договорам найма жилых помещений жилищного 

фонда социального использования граждан, чей доход с учётом совместно проживающих 

с ним членов семьи, и также стоимость 

подлежащего налогообложению 

имущества не превышает 

установленный максимальный размер. 

Законопроект был поддержан 

депутатами комиссии. 
По второму вопросу повестки 

заседания комиссии «О проекте закона 

Удмуртской Республики «О порядке 

назначения представителей 

общественности в 

квалификационной коллегии судей 

Удмуртской Республики» доложила 
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Н.Ф.Кузнецова, председатель постоянной комиссии Государственного Совета Удмуртской 

Республики по  государственному строительству и местному самоуправлению. Третьим 

вопросом был рассмотрен проект закона Удмуртской Республики «О представителях 

Государственного Совета Удмуртской Республики в квалификационной комиссии 

Адвокатской палаты Удмуртской Республики», который также представила 

Н.Ф.Кузнецова. Оба законопроекта поддержаны депутатами постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по социальной политике единогласно. 

 

 

8 октября 2015 года под председательством Валерия Викторовича Бузилова 

состоялось очередное заседание постоянной комиссии по экономической политике, 

промышленности и инвестициям.  

 С внесением изменений в 

Закон Удмуртской Республики «О 

правилах формирования списков 

граждан, имеющих право на 

приобретение жилья экономического 

класса, построенного или строящегося 

на земельных участках Федерального 

фонда содействия развитию 

жилищного строительства, и порядке 

включения указанных граждан в эти 

списки», депутатов ознакомил 

Новиков Иван Геннадьевич - министр  

строительства, архитектуры и 

жилищной политики Удмуртской Республики. Внесение изменений в Закон обусловлено 

необходимостью приведения законодательства Удмуртской Республики в соответствие с  

Федеральным законом «О содействии развитию жилищного строительства».  

 

С проектом закона «О внесении изменений в статью 23 Закона Удмуртской 

Республики «О градостроительной деятельности в Удмуртской Республике» перед 

присутствующими членами комиссии выступил Валерий Викторович Бузилов. Также 

комментарии к представленному законопроекту дал Новиков Иван Геннадьевич - министр 

строительства, архитектуры и жилищной политики Удмуртской Республики. 

Законопроект направлен на снятие административных барьеров для застройщиков при 

проведении строительства и (или) реконструкции имущественных объектов, 

непосредственно используемых в процессе газоснабжения. Депутаты выразили 

обеспокоенность тем, что с принятием будет ослаблен механизм контроля над процессом 

строительства. Парламентарии обозначили необходимость изучения опыта других 

регионов в данном направлении, а также в тщательной проработке нормативно-правовой 

базы. 

Также члены комиссии были ознакомлены с обстановкой в республике по 

подключению жилых домов к сетям теплоснабжения. Самая сложная обстановка 

сложилась в г. Ижевске - более 390 жилых многоквартирных домов до сих пор не 

подключены к тепловым сетям. Были озвучены меры, принимаемые жилищной 

инспекцией Удмуртской Республики совместно с республиканской Прокуратурой по 

контролю за данной ситуацией. Депутаты решили подготовить и провести рабочее 

совещание при Председателе Государственного Совета Удмуртской Республики о начале 

отопительного сезона в городах и районах Удмуртской Республики.  

Марат Равильевич Исмагилов - начальник Государственной жилищной инспекции, 

ознакомил присутствующих депутатов с проектом закона Удмуртской Республики  «О 
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Перечне должностных лиц Государственной жилищной инспекции при Министерстве 

энергетики, жилищно-коммунального хозяйства и государственного регулирования 

тарифов Удмуртской Республики, уполномоченных составлять протоколы об 

административных  правонарушениях, предусмотренных отдельными статьями Кодекса 

Российской Федерации об административных правонарушениях, при осуществлении 

регионального государственного жилищного надзора». Настоящим проектом регулируются 

отношения в области осуществления регионального государственного жилищного надзора 

в отношении организаций, осуществляющих деятельность по управлению 

многоквартирными домами. 

В целях реализации органами местного самоуправления отдельных 

государственных полномочий  Удмуртской Республики по государственному  жилищному 

надзору и лицензионному контролю возникла необходимость внесения изменений в  

Закон Удмуртской Республики  «Об установлении  административной ответственности за 

отдельные виды правонарушений» в части наделения  органов местного самоуправления 

полномочиями на возбуждение дел об административных правонарушениях, 

предусмотренных  частями 1 и 2  статьи 19.4.1,  частью 24 статьи 19.5 Кодекса Российской 

Федерации об административных правонарушениях.  

С проектом Указа Главы 

Удмуртской Республики «Об 

утверждении Инвестиционной 

стратегии Удмуртской Республики на 

период до 2025 года», 

присутствующих ознакомила Шатова 

Мара Валерьевна - заместитель 

министра экономики Удмуртской 

Республики. В настоящее время все 

большее внимание уделяется вопросу 

повышения инвестиционной 

привлекательности, активности  

регионов, прежде всего потому, что 

инвестиции являются ключевым фактором динамичного развития экономики. Благодаря 

инвестициям развивается инфраструктура, строится жилье, создаются новые рабочие 

места и, в конечном итоге, растут объемы производства и налоговые поступления. 

Поэтому, привлечение инвестиций – это важнейшая задача региональной государственной 

политики. 

Прогноз инвестиций до 2018 года уже сформирован по каждой отрасли хозяйства 

региона. Чтобы увеличить в 2018 году  объем  инвестиций до 123 млрд. рублей 

необходимо, чтобы в промышленности средний темп  прироста инвестиций  ежегодно был 

не менее 9%, в сфере транспорта и дорожного хозяйства – 8%, в строительстве – 6%, в 

сельском хозяйстве – 5%, а в социальной сфере – не менее 3% ежегодного прироста 

внебюджетных инвестиций. Для обеспечения такого роста в республике создана целая 

система государственной поддержки инвестиционной деятельности.  

Все цели и принципы реализации инвестиционной политики республики на 

среднесрочную перспективу отражены в Инвестиционной стратегии Удмуртской 

Республики на период до 2025 года. Инвестиционная стратегия основывается на 

положениях ключевых стратегических документов Российской Федерации и Удмуртской 

Республики  и содержит оценку ресурсов развития экономики, инвестиционные 

приоритеты, видение развития региона, а также план мероприятий по реализации 

инвестиционной стратегии и перечень приоритетных инвестиционных проектов 

Удмуртской Республики. 

Члены комиссии приняли представленную информацию к сведению и решили 

обратиться к Главе Республики о необходимости корректировки базовых показателей 
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Инвестиционной стратегии Удмуртской Республики на период до 2025 года с учётом 

реально сложившейся ситуации в экономике республики.  

С проектом федерального закона «О внесении изменений в Закон Российской 

Федерации «О торгово-промышленных палатах в Российской Федерации» перед 

присутствующими депутатами выступил Вылегжанин Евгений Юрьевич - генеральный 

директор УТПП. Докладчик ознакомил также присутствующих  с деятельностью 

Удмуртской торгово-промышленной палаты и  планами ее работы. 

 О порядке назначения представителей общественности в квалификационной 

коллегии судей Удмуртской Республики, присутствующим членам комиссии рассказала 

Кузнецова Наталья Федоровна - председатель постоянной комиссии Государственного 

Совета Удмуртской Республики по государственному строительству и местному 

самоуправлению. Она пояснила суть рассматриваемого проекта закона. 

 Также парламентарии заслушали информацию о деятельности ООО «Альфа-

информ». Присутствующие были ознакомлены с продуктом выпускаемым предприятием. 

Это новая поисковая система, позволяющая проверять  юридические и физические лица.  

 
8 сентября 2015 года состоялось заседание постоянной комиссии 

Государственного Совета по государственному строительству и местному 

самоуправлению.  
Руководила работой комиссии Наталья Федоровна Кузнецова. Рассмотрели 

проекты законов Удмуртской Республики «О порядке назначения представителей 

общественности в квалификационной коллегии судей Удмуртской Республики» и «О 

представителях Государственного Совета Удмуртской Республики в 

квалификационной комиссии Адвокатской палаты Удмуртской Республики». Так, 

представителями республиканского парламента могут стать граждане Российской 

Федерации, достигшие возраста 30 лет, имеющие высшее юридическое образование, стаж 

работы которых, по юридической специальности, не менее пяти лет и не являющиеся 

депутатами, государственными или муниципальными служащими.  

Представителями общественности в квалификационной коллегии судей 

Удмуртской Республики могут быть граждане Российской Федерации, достигшие 35 лет, 

имеющие высшее юридическое образование, не совершившие порочащих их поступков, 

не замещающие государственные или 

муниципальные должности, 

должности государственной или 

муниципальной службы и не 

являющиеся руководителями 

организаций и учреждений 

независимо от организационно-

правовых форм и форм 

собственности, адвокатами и 

нотариусами. Кроме того, в 

отношении представителей 

общественности вводится норма об 

информировании не реже одного раза 

в год депутатов Государственного Совета о своей работе в квалификационной коллегии 

судей Удмуртской Республики на заседании профильной постоянной комиссии. Также, 

вводится ограничение срока работы в составе коллегиальных органов – не более чем два 

срока подряд.  

Сегодня же члены постоянной комиссии провели предварительное рассмотрение 

кандидатур для назначения на должности мировых судей Удмуртской Республики 

судебных участков Можгинского, Малопургинского, Сарапульского, Воткинского, 

Кизнерского районов, а также судебных участков №4 и №5 Октябрьского района г. 
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Ижевска. Пять кандидатур было поддержано единогласно, рассмотрение двух кандидатур 

депутаты отложили.  

Кроме того, парламентарии одобрили проект Постановления Государственного 

Совета об упразднении деревни Чулья Короленковского сельсовета Кизнерского района 

УР. На территории этого муниципального образования уже длительное время отсутствуют 

граждане, которые постоянно или преимущественно проживают в данном населенном 

пункте, недвижимое имущество физических и юридических лиц, системы энерго-, газо-, 

водоснабжения, нет средств связи и путей сообщения.  

Были рассмотрены и другие вопросы.  

 
12 октября 2015 года состоялось заседание постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по науке, образованию, культуре 

и молодежной политике под председательством Натальи Алексеевны Судариковой.  

По первым двум вопросам повестки заседания выступила Кузнецова Наталья 

Фёдоровна,  председатель постоянной комиссии Государственного Совета Удмуртской 

Республики по государственному строительству и местному самоуправлению. Она 

представила членам комиссии два 

проекта закона Удмуртской Республики 

«О представителях от  

Государственного Совета 

Удмуртской Республики в 

квалификационной комиссии 

Адвокатской палаты Удмуртской 

Республики» и «О порядке 

назначения представителей 

общественности в 

квалификационной коллегии судей 

Удмуртской Республики», которые 

будут рассмотрены на очередной 

сессии. Депутаты комиссии поддержали представленные проекты законов.  

О реализации подпрограммы «Развитие библиотечного дела» государственной 

программы Удмуртской Республики «Культура Удмуртии на 2013-2020 годы» докладывал 

Данилов Петр Павлович, заместитель министра культуры и туризма Удмуртской 

Республики.  

Информационно-библиотечное обслуживание населения в республике 

осуществляют 547 библиотек, из них: 3 государственные  библиотеки - Национальная 

библиотека Удмуртской Республики, Республиканская библиотека для детей и 

юношества и  Удмуртская республиканская библиотека для слепых; в том числе 40 

специализированных детских библиотек и 8 детских отделов при центральных 

муниципальных библиотеках. Наблюдается систематическое сокращение сети сельских 

библиотек.  

В Удмуртской Республике охват населения библиотечным обслуживанием 

составляет 38% (средний показатель по РФ – 35,5%).  

Количество новых поступлений на 1000 жителей республики составило 101 

экземпляр (при рекомендуемой  норме 250 книг на 1000 жителей).  

Последние два года финансовые средства на комплектование фондов 

государственных библиотек не выделяются.  

Начиная с  2015 года в деятельность библиотек  внедряется  Модельный стандарт 

деятельности общедоступной библиотеки, который предполагает создание условий, при 

которых любой житель республики, придя в библиотеку, смог бы получить книгу или её 

электронную копию из Национальной электронной библиотеки.  
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  Обеспечение доступа общедоступных публичных государственных и 

муниципальных библиотек к сети Интернет осуществляется через государственную 

программу «Развитие информационного общества в Удмуртской Республике  на  2011-

2015 годы». За счёт федеральных субсидий продолжается открытие модельных сельских 

библиотек. В 2014 году статус модельной получила библиотека в Сарапульском районе, в 

2015 году на создание  2 модельных библиотек в Алнашском и Кизнерском районах 

получены федеральные субсидии в размере 302,3 тысяч  рублей. К концу года в 

республике будет создано 10 модельных сельских библиотек. (Для сравнения, в 

Чувашской Республике модернизированы все библиотеки.) Услугами общедоступных 

библиотек в 2014 году воспользовались  более 570 тысяч  пользователей, данный 

показатель подтверждает, что библиотеки остаются одними из самых посещаемых 

учреждений культуры. 

В настоящее время критическая ситуация сложилась в отношении Национальной 

библиотеки Удмуртской Республики, которая в начале 90-х годов первой получила 

статус «национальной». Здание библиотеки на улице Советской находится в аварийном 

состоянии.  На сегодняшний день отсутствует проектно-сметная документация, при 

наличии которой будут выделены федеральные деньги на ремонт. Н.А.Сударикова 

предложила обсудить эту проблему на заседании Президиума Государственного Совета 

Удмуртской Республики.  

Заместитель министра культуры напомнил собравшимся, что 2015 год объявлен 

Президентом РФ В.В.Путиным Годом литературы. В Удмуртии присуждены две 

ежегодные премии Правительства Удмуртской Республики имени З.А.Богомоловой  по 

30000 рублей (всего было подано 15 заявок). 

26 мая в зале заседаний Государственного Совета УР был дан старт литературному 

марафону «Читающая Удмуртия».  

Для того чтобы библиотеки оправдывали ожидания своих читателей, 

соответствовали требованиям Модельного стандарта деятельности общедоступной 

библиотеки, необходима ежегодная государственная поддержка, финансирование 

мероприятий государственной программы Удмуртской Республики «Культура Удмуртии 

на 2013–20120 годы», подпрограммы «Развитие библиотечного дела» не менее 13 млн. 

руб.  

Члены постоянной комиссии отметили важность решения вопросов поддержки и 

развития библиотечной системы и поддержали предложение рассмотреть данный вопрос 

на заседании Президиума Государственного Совета.  

Об утверждении состава Молодёжного парламента третьего созыва при 

Государственном Совете Удмуртской Республики доложила членам постоянной комиссии 

Н.А.Сударикова. По итогам работы конкурсной комиссии в состав Молодёжного 

парламента Удмуртской Республики вошли 30 человек, набравшие максимальное 

количество баллов. Еще 30 будут выдвинуты муниципальными образованиями 

республики по представлению Глав муниципальных образований. Новый состав 

Молодёжного парламента будет утвержден на сессии Государственного Совета 27 октября 

2015 года.  

В заключении заседания члены постоянной комиссии обсудили вопросы, 

готовящиеся для обсуждения в профильных комитетах Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации в рамках проведения Дней Республики 

Удмуртия в Государственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации. От 

постоянной комиссии по науке, образованию, культуре и молодежной политике 

представлены темы: «О сохранении социальных гарантий педагогическим работникам по 

досрочному назначению страховой пенсии по старости», «Интеграция науки и реального 

сектора экономики». 
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На состоявшемся 12 октября заседании постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по бюджету, налогам и финансам 
рассмотрены проекты трех базовых законов Удмуртской Республики и два законопроекта, 

вносящих изменения в действующее законодательство республики. 

       Работой заседания руководила председатель постоянной комиссии Софья Эльфатовна 

Широбокова.       

       О новациях в проекте закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в 

Закон Удмуртской Республики «О патентной системе налогообложения в 

Удмуртской Республике» участникам совещания доложил министр экономики 

Удмуртской Республики Михаил Петрович Зайцев.  

       По словам министра, законопроект разработан в связи с принятием Федерального 

закона от 13 июля 2015 года № 232-ФЗ и направлен на приведение норм регионального 

закона о патентной системе налогообложения в соответствие с новой редакцией 

Налогового кодекса Российской Федерации в части расширения перечня видов 

предпринимательской деятельности, подпадающих под патентную систему 

налогообложения. 

       Установленные действующей редакцией закона республики 47 видов 

предпринимательской деятельности, в отношении которых применяется патентная 

система налогообложения, дополняются еще 16. К ним относятся: услуги общественного 

питания, оказываемые через объекты, не имеющие зала обслуживания посетителей; 

производство молочной продукции, хлебобулочных и мучных кондитерских изделий; 

товарное и спортивное рыболовство и рыбоводство; сбор, обработка и утилизация 

отходов, а также обработка вторичного сырья; сбор и заготовка пищевых и недревесных 

лесных ресурсов, лекарственных растений; лесохозяйственная деятельность; разработка 

программ для ЭВМ и баз данных (программных средств и информационных продуктов 

вычислительной техники), их адаптация и модификация; ремонт компьютеров и 

коммуникационного оборудования и другие. 

       Учитывая важность принятия законопроекта для развития частного 

предпринимательства в республике, а также отсутствие потребности в дополнительном 

финансировании из бюджета Удмуртской Республики, члены постоянной комиссии 

решили рекомендовать его к принятию на ближайшей сессии Госсовета. 

        

       Предложенный к рассмотрению депутатами – членами постоянной комиссии проект 

закона Удмуртской Республики «Об установлении срока рассрочки оплаты 

недвижимого имущества, находящегося в собственности Удмуртской Республики 

или в собственности муниципальных образований, образованных на территории 

Удмуртской Республики, и приобретаемого субъектами малого и среднего 

предпринимательства при реализации преимущественного права на приобретение 

арендуемого имущества» подготовлен в целях развития федерального законодательства. 

       Согласно Федеральному закону от 22 июля 2008 года № 159-ФЗ «Об особенностях 

отчуждения недвижимого имущества, находящегося в государственной собственности 

субъектов Российской Федерации или в муниципальной собственности и арендуемого 

субъектами малого и среднего предпринимательства, и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» в редакции от 29 июня 2015 года срок 

рассрочки оплаты приобретаемого субъектами малого и среднего предпринимательства 

недвижимого имущества субъектов Российской Федерации или муниципального 

имущества при реализации преимущественного права на приобретение арендуемого 

имущества устанавливается законами субъектов Российской Федерации, но не должен 

составлять менее пяти лет.        

       Настоящим законопроектом устанавливается пятилетний срок рассрочки оплаты 

недвижимого имущества, находящегося в собственности Удмуртской Республики или в 

собственности муниципальных образований, образованных на территории Удмуртской 
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Республики, при реализации субъектами малого и среднего предпринимательства 

преимущественного права на приобретение арендуемого имущества. Кроме того, 

устанавливается срок действия закона до 1 июля 2018 года. 

       Учитывая, что предыдущий аналогичный закон республики действовал до 1 июля 

текущего года, для сохранения преемственности с нынешним документом постоянной 

комиссией принято решение одобрить предлагаемый законопроект с поправкой о 

распространении его действия на правоотношения, возникшие с 1 июля 2015 года. 

 

       Инициатором разработки следующих двух законопроектов является постоянная 

комиссия Государственного Совета Удмуртской Республики по государственному 

строительству и местному самоуправлению. Вниманию участников заседания документы 

представлены председателем постоянной комиссии Натальей Федоровной Кузнецовой. 

       Проектом закона Удмуртской Республики «О представителях Государственного 

Совета Удмуртской Республики в квалификационной комиссии Адвокатской 

палаты Удмуртской Республики» предложена новая редакция регионального закона, 

регламентирующего назначение представителей Государственного Совета Удмуртской 

Республики в квалификационной комиссии Адвокатской палаты Удмуртской Республики.       

       Напомним, что 12 сентября 2002 года принят Закон Удмуртской Республики № 45-РЗ 

«О представителях Государственного Совета Удмуртской Республики в 

квалификационной комиссии Адвокатской палаты Удмуртской Республики», которым 

установлено, что предложения по кандидатурам представителей могут поступать от 

общественных объединений, коллегиальных органов высших учебных заведений, 

постоянных комиссий Государственного Совета, Главы Удмуртской Республики, 

представительных органов местного самоуправления. 

       Настоящим законопроектом 

устанавливаются дополнительные 

требования к представителям от 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики, определяется круг лиц, которые 

не могут быть избраны представителями, а 

также перечень документов, 

представляемых в Государственный Совет 

Удмуртской Республики гражданами, 

желающими участвовать в работе 

квалификационной комиссии.  

       Помимо этого проектом закона 

систематизируются нормы о порядке внесения в Государственный Совет Удмуртской 

Республики предложений о кандидатурах, рассмотрения кандидатур в профильной 

постоянной комиссии Государственного Совета. Увеличивается перечень инициаторов 

выдвижения кандидатур. 

       Устанавливаются основания досрочного прекращения полномочий представителя, 

порядок внесения соответствующего предложения и принятия решения о досрочном 

прекращении его полномочий. 

       Вводится ограничение пребывания в квалификационной комиссии – не более чем два 

срока подряд.   

       В целом рассматриваемый законопроект направлен на обеспечение независимости и 

открытости деятельности Адвокатской палаты Удмуртской Республики путем включения 

в ее состав представителей общественности. 

               

       Проект закона Удмуртской Республики «О порядке назначения представителей 

общественности в квалификационной коллегии судей Удмуртской Республики» 
также направлен на совершенствование действующего Закона Удмуртской Республики от 
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14 июня 2002 года № 38-РЗ «О порядке назначения представителей общественности в 

квалификационной коллегии судей Удмуртской Республики и досрочного прекращения 

их полномочий».  

       Законопроектом устанавливаются требования к кандидатам в представители 

общественности, указан круг лиц, которые не могут быть назначены представителями 

общественности, порядок внесения предложений по кандидатам, сроки выдвижения 

кандидатов, субъекты права предложения кандидатур, перечень необходимых 

документов, порядок предварительного рассмотрения и назначения представителей 

общественности, а также основания досрочного прекращения их полномочий. 

       Важным нововведением является возложение на представителей общественности  

обязанности не реже одного раза в год информировать депутатов Государственного 

Совета Удмуртской Республики о своей работе. 

      По итогам обсуждения два последних законопроекта прошли одобрение депутатов на 

заседании постоянной комиссии и рекомендованы ими к принятию на предстоящей сессии 

парламента республики в первом чтении. 

 

       В заключение совещания Правительством Удмуртской Республики в лице 

заместителя министра финансов Удмуртской Республики – начальника Бюджетного 

управления Министерства финансов Удмуртской Республики Верой Николаевной Сухих 

анонсирован очередной проект закона «О внесении изменений в Закон Удмуртской 

Республики «О бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 

2016 и 2017 годов», подготовленный к внесению в Государственный Совет.  

       Из пояснений представителя финансового ведомства следует, что для обеспечения 

условий Соглашений между Правительством Удмуртской Республики и спортивными 

клубами Удмуртской Республики возникла необходимость привлечения кредитов от 

кредитных организаций. Это, в свою очередь, повлекло внесение коррективов в бюджет 

республики 2015 года. Настоящие изменения коснутся расходной части бюджета в связи с 

планируемым увеличением бюджетных ассигнований Министерству по физической 

культуре, спорту и молодежной политике Удмуртской Республики в сумме 96 000,0 тыс. 

рублей для финансирования спортивных клубов. Кроме того, проектируется увеличение 

бюджетных ассигнований Министерству финансов Удмуртской Республики в сумме 

4 000,0 тыс. рублей на реализацию государственных функций, связанных с 

общегосударственным управлением на исполнение судебных решений. Помимо этого, 

проектом закона учтены перераспределения бюджетных ассигнований ведомственной и 

функциональной классификации расходов. 

       С учётом предлагаемых Минфином Удмуртии поправок общий объем доходов 

бюджета Удмуртской Республики останется прежним в сумме 53 992 635,0 тыс. рублей, 

общий объём расходов и дефицит бюджета увеличатся на 100 000,0 тыс. рублей и составят 

соответственно  62 246 430,7 тыс. рублей и 8 253 795,7 тыс. рублей. 

       Депутаты согласились с предлагаемыми поправками в бюджет республики и решили 

направить законопроект на рассмотрение ближайшей сессии Государственного Совета.  

        

       12 октября 2015 года под председательством Владимира Сергеевича 

Варламова состоялось заседание постоянной комиссии по агропромышленному 

комплексу, земельным отношениям, природопользованию и охране окружающей 

среды.  
Основным вопросом, рассмотренным депутатами, стали изменения в статью 1 

Закона Удмуртской Республики «Об ограничении розничной продажи алкогольной 

продукции на территории Удмуртской Республики».  
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Напомним, что федеральное законодательство позволяет субъектам регулировать 

вопросы реализации алкогольной продукции на своей территории. На сегодняшний день в 

Государственном Совете создана рабочая группа, которая активно инициирует и 

обсуждает изменения в данный закон. Существует несколько предложений по 

ужесточению регионального 

антиалкогольного законодательства, 

призванные способствовать 

соблюдению общественного порядка и 

безопасности граждан. В новой 

редакции законопроекта предлагается 

полностью запретить продажу 

алкоголя в торговых точках, 

расположенных в жилых домах, вход в 

которые располагается со стороны 

подъездов, дворов, детских площадок. 

Также это касается кафе, баров, 

закусочных. Кроме того, предприятие, 

торгующее алкогольной продукцией, должно располагать залом обслуживания 

посетителей площадью не менее 50 квадратных метров в городских населенных пунктах и 

не менее 30 квадратных метров в поселках городского типа и сельских населенных 

пунктах. По итогам обсуждения депутаты приняли решение доработать проект закона с 

учетом замечании и предложений, высказанных на заседании комиссии, а также провести 

в отношении доработанного проекта закона оценку регулирующего воздействия в 

соответствии с Законом Удмуртской Республики от 11 декабря 2014 года № 75-РЗ «Об 

оценке регулирующего воздействия проектов нормативных правовых актов и экспертизе 

нормативных правовых актов в Удмуртской Республике».  

Сегодня же парламентарии одобрили проект республиканского закона «Об 

охотничьих ресурсах, в отношении которых допускается осуществление 

промысловой охоты на территории Удмуртской Республики». Также были 

поддержаны проекты законов «О порядке назначения представителей общественности в 

квалификационной коллегии судей Удмуртской Республики» и «О представителях 

Государственного Совета Удмуртской Республики в квалификационной комиссии 

Адвокатской палаты Удмуртской Республики», которые представила председатель 

постоянной комиссии по государственному строительству и местному самоуправлению 

Наталья Кузнецова.  

 

28 октября 2015 года под руководством Натальи Федоровны Кузнецовой 

состоялось заседание постоянной комиссии по государственному строительству и 

местному самоуправлению.  

На повестке дня было 8 вопросов, 6 их которых – о проектах республиканских 

законов. В частности, члены постоянной комиссии поддержали проект закона «О 

внесении изменений в статью 24 Закона Удмуртской Республики «О выборах 

депутатов Государственного Совета Удмуртской Республики» и статью 28 Закона 

Удмуртской Республики «О выборах Главы Удмуртской Республики». Законопроект 

приводит региональное законодательство с соответствии с федеральным и 

совершенствует процедуру проведения проверки достоверности сведений о 

принадлежащих кандидатам на выборные должности, а в определенных случаях их 

супругам и несовершеннолетним детям ценных бумагах и находящихся на их счетах 

денежных средствах (в том числе не указанных кандидатами).  
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Кроме того, был поддержан и 

законопроект «О признании 

утратившими силу отдельных 

положений законов Удмуртской 

Республики», на основании которого в 

соответствии с Бюджетным кодексом 

Российской Федерации из 

республиканских законов о наделении 

органов местного самоуправления 

отдельными государственными 

полномочиями исключаются 

положения о введении их в действие 

ежегодно законом Удмуртской 

Республики о республиканском бюджете.  

В рамках заседания депутаты приняли положительное решение в отношении 

проекта закона «О внесении изменения в статью 1 Закона Удмуртской Республики 

«Об установлении границ муниципальных образований и наделении 

соответствующим статусом муниципальных образований на территории 

Кизнерского района Удмуртской Республики». Представленным законопроектом 

предлагается внести изменения редакционного характера в Закон УР «Об установлении 

границ муниципальных образований и наделении соответствующим статусом 

муниципальных образований на территории Кизнерского района Удмуртской 

Республики», исключив из него слова «деревня Чулья», в связи с принятием 

Государственным Советом постановления об упразднении этой деревни.  

Оживленное обсуждение вызвал проект закона, вносящий изменения в 

республиканский закон «О мировых судьях Удмуртской Республики». В частности, 

изменения касаются совершенствования порядка назначения на должность мирового 

судьи и уточнения положений, касающихся дополнительного профессионального 

образования мировых судей. Речь шла и о сроках, когда кандидатура на должность 

мирового судьи, отклоненная на сессии республиканского парламента, может быть 

повторно представлена депутатам. Кроме того, члены постоянной комиссии высказали 

мнение, что информация о назначении мировых судей должна в обязательном порядке 

размещаться в государственных и муниципальных СМИ. Изменения в закон «О мировых 

судьях Удмуртской Республики» депутаты также в ближайшее время обсудят в рамках 

работы фракций. По итогам заседания постоянной комиссии законопроект был 

рекомендован к принятию в первом чтении на сессии республиканского парламента.  

На этом же заседании члены постоянной комиссий проанализировали проект бюджета 

Удмуртии на 2016 и прогноз социально-экономического развития республики на 

среднесрочный период. Были высказаны мнения о слишком оптимистичном, 

необъективном характере прогноза, отмечено недофинансирование по некоторым 

отраслям. Так, Наталья Кузнецова попросила рассмотреть возможность выделения 

бюджетных средств на оказание бесплатной юридической помощи.  

Также в рамках заседания были рассмотрены кандидатуры на должность мировых 

судей судебных участков Балезинского, Вавожского районов, городов Сарапула и 

Глазова, а также Ленинского и Индустриального районов города Ижевска.  
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Депутатская фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

Собрание фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

26 октября 2015 года 

состоялось очередное Собрание 

фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 

Руководил работой Собрания Первый 

заместитель руководителя фракции 

Андрей Васильевич Шутов.  

Председатель Государственного 

Совета Владимир Петрович 

Невоструев рассказал депутатам 

фракции об итогах проведения Дней 

Удмуртии, которые недавно 

завершились в Государственной Думе 

и Совете Федерации ФС РФ. Владимир 

Невоструев отметил, что спикер Совета Федерации поддержала представителей Удмуртии 

по многим позициям. «Валентина Матвиенко сказала, что опыт Удмуртии «пора брать на 

вооружение другим субъектам России», - подчеркнул Владимир Невоструев. 

Председатель Госсовета сообщил, что все предложения Удмуртии вошли в проект 

постановления Совета Федерации и теперь депутатам предстоит активная работа с 

федеральным центром по исполнению рекомендаций сената. «И депутаты Госдумы, и 

члены Совета Федерации с пониманием отнеслись к нашим предложениям. Во многом 

наша оценка ситуации и проблем совпала, - сказал спикер республиканского парламента, - 

В дальнейшем нам надо, конечно, еще серьезно поработать. В первую очередь, нашим 

сенаторам от Удмуртской Республики: Александру Александровичу Волкову и 

Александру Алексеевичу Чекалину. Необходимо работать и Правительству и 

Государственному Совету. В течение недели будет подготовлен план практических 

мероприятий. Он будет утвержден Главой, и мы с вами на ближайшей сессии примем 

решение, кто над чем будет работать, чтобы та работа, которая проделана и в Госдуме, и в 

Совете Федерации, не осталась на бумаге, а была бы выполнена».  

 Далее Андрей Васильевич Шутов проинформировал коллег о своём участии в 

расширенном заседании Совета руководителей фракций ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 

состоявшемся в ЦИКе Партии 24 октября. Андрей Васильевич рассказал о принятых 

изменениях и дополнениях в действующие федеральные законы №№3 ФЗ, 184 ФЗ, 131 

ФЗ, 273 ФЗ и 79 ФЗ, отметив, что идёт борьба за очищение рядов Партии, строится 

система социальных лифтов. «На совещании так же обсуждалась тема «конфликта 

интересов». Например: председатель комиссии по АПК не должен участвовать в сельском 

бизнесе, а банкиры не должны возглавлять комиссии по бюджету. Нас ждёт – дисциплина, 

порядок и чистота рядов», подчеркнул Андрей Васильевич. 

Важным вопросом, рассмотренным на Собрании фракции, стал проект закона «О 

бюджете Удмуртской Республики на 2016 год». Выступая с докладом об его основных 

параметрах, министр финансов Станислав Петрович Евдокимов напомнил депутатам, 

что, согласно принятому на сентябрьской сессии Госсовета закону, в связи с непростой 

экономической ситуацией, бюджет республики формируется сроком на один финансовый 

год. По словам министра, при формировании бюджета предстоящего года учитывались 

условия соглашения с Министерством финансов России, которое ограничивает и уровень 

долга региона и уровень дефицита республиканского бюджета. В 2016 году доходы 

прогнозируются в сумме 52,879 миллиарда рублей, расходы бюджета по прогнозам 
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составят 57,286 миллиарда рублей. Прогнозируемый дефицит бюджета – 4,406 миллиарда. 

При этом налоговые и неналоговые доходы бюджета на 2016 год запланированы в сумме 

47, 89 миллиардов рублей, с ростом 109 процентов к 2015 году. Проект бюджета 

сформирован на основании 26 государственных программ и имеет социальную 

направленность. Доля социальных расходов в главном финансовом документе республики 

в 2016 году составляет 64 процента, что на 3 процента больше по сравнению с 

предыдущим годом. Депутатов интересовали прогнозные величины федеральных 

поступлений в бюджет по итогам работы делегации в федеральном парламенте. Министр 

пояснил, что пока безвозмездные поступления запланированы, в соответствии с 

федеральным бюджетом на 2015-2017 гг., в сумме 5, 790 миллиардов рублей. Однако, так 

как помимо условий формирования федерального бюджета, изменились и сроки его 

внесения в Государственную Думу, окончательная сумма безвозмездных поступлений 

будет известна в начале ноября, после чего будут внесены дополнительные поправки в 

региональный бюджет. Заместитель Председателя Государственного Совета, председатель 

постоянной комиссии по бюджету, налогам и финансам Софья Эльфатовна 

Широбокова, выступая с содокладом, назвала бюджет 2016 года жестким, но по многим 

моментам более просчитанным, чем бюджет предыдущего года.  

О прогнозе социально-экономического развития Удмуртии депутатам фракции 

кратко рассказал министр экономики Удмуртской Республики Михаил Петрович 

Зайцев. По его словам, в 2016-2018 годах годовые темпы роста ВРП прогнозируются в 

размере 0,3-1,4 процента. Основные отрасли, влияющие на данный показатель: добыча 

полезных ископаемых, обрабатывающая промышленность, производство и распределение 

электроэнергии, газа и воды. Рост также ожидается в таких отраслях как производство 

транспортных средств и оборудования, пищевых продуктов. Снижение прогнозируется в 

легкой промышленности, лесопромышленном комплексе, химической отрасли. Индекс 

промышленного производства в 2016-2018 годах по прогнозам составит 100,4-100,2 

процента. Депутаты поинтересовались, учитывались ли прогнозные показатели при 

формировании бюджета на 2016 год, а также высказали мнение о том, что необходимо 

принимать во внимание все возможные показатели, которые могут дать наиболее близкие 

к реальности прогнозы. Более подробное рассмотрение прогноза социально-

экономического развития республики пройдёт на депутатских слушаниях, которые 

состоятся в Государственном Совете 27 октября.  

Кроме того, в рамках собрания 

фракции были рассмотрены 

изменения в бюджет 2015 года, 

обсудили процедуру утверждения 

кандидатур на должность мировых 

судей и изменения в законодательство 

об административных 

правонарушениях.  

Довольно эмоционально 

прошло рассмотрение вопроса «О 

готовности Удмуртской Республики к 

проведению отопительного периода 

2015-2016 года». Обращаясь к 

депутатам, Андрей Васильевич Шутов отметил, что  когда данный вопрос включался в 

план работы фракции на 2015 год, сложно было предположить насколько острой и 

сложной будет ситуация с отоплением, особенно в городе Ижевске. «Практически в 

течение месяца наши телефоны, как в Государственном Совете, так и наших 

общественных приёмных работают в режиме горячей линии.  К сожалению, до сих пор 

для многих из нас вопросов больше, чем ответов. Данный вопрос уже обсуждался на 

заседаниях постоянных комиссий по экономической политике, по здравоохранению и 
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членами Президиума под руководством Владимира Петровича Невоструева. Данная 

ситуация находится так же и под личным контролем Председателя Правительства Виктора 

Алексеевича Савельева. Коллеги! Мы с вами представители Партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ», Партии власти – поэтому и большинство вопросов населения поступает к нам. 

Сегодня, чтобы понять и разобраться в ситуации с подключением жилых домов к сетям 

теплоснабжения, а так же не допустить подобной ситуации в будущем году, нам 

совместно необходимо понять, что произошло и где мы не доработали». 

С информацией о ситуации, связанной с готовностью Удмуртской Республики к 

проведению отопительного периода 2015-2016 года, выступили министр энергетики, 

жилищно-коммунального хозяйства и государственного регулирования тарифов 

Удмуртской Республики Иван Василевич Маринин и исполнительный директор 

«Удмуртские коммунальные системы» Ярослав Викторович Балобанов. Докладчики 

пояснили основные причины срыва начала отопительного периода и рассказали о 

проводимых работах в настоящее время по модернизации сетей тепло и водоснабжения. В 

итоге длительной дискуссии, депутаты в проекте решения, принятом за основу, решили 

рекомендовать депутатам Городской думы города Ижевска совместно с Администрацией 

города Ижевска: 

1) провести аудит заключенных договоров с ООО «Удмуртские коммунальные системы» 

по аренде сетей тепло и водоснабжения населения; 

2) по итогам проведенного аудита, совместно с ООО «Удмуртские коммунальные 

системы» разработать план мероприятий, направленный  на предотвращение срыва начала 

отопительного периода в 2016-2017 году. 

 

ДЕПУТАТСКИЕ БУДНИ 

 

В Балезинском районе 
 

 

1 октября депутат Государственного 

Совета Удмуртской Республики Санников 

А.М. побывал в Балезинском районе. Свой 

визит он начал с посещения специального 

дома для одиноких престарелых и 

инвалидов в д.Кестым, в котором 

проживают 28 человек. Алексей 

Михайлович поздравил их с Днем пожилых 

людей и вручил в подарок цифровой 

фотоаппарат.  

 
 

 

 

Затем он встретился с имамом 

Кестымской мечети. В настоящее время 

идет реконструкция старого здания 

мечети, которое было построено в 1905 

году, от лица жителей деревни имам 

обратился к депутату за помощью в 

восстановлении минарета. Было принято 

решение созвать рабочую группу, 

рассмотреть сметы и начать работу. 
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Также в этот день в Балезинском 

районе прошло торжественное 

мероприятие, посвященное Дню учителя. 

Алексей Михайлович поздравил всех 

работников системы образования с 

профессиональным праздником и вручил 

грамоты республиканского уровня. В свою 

очередь, начальник Управления 

образования МО «Балезинский район» В.Е. 

Скобкарева поблагодарила Санникова А.М. 

за оказываемую помощь и выразила 

надежду на дальнейшее плодотворное 

сотрудничество. Далее депутат провел 

ежемесячный прием граждан. 

 

Традиций славных ЮБИЛЕЙ! 
  

15 октября 2015 года, в пятнадцатый раз, 120 учителей школ Северного 

избирательного округа города Сарапула проводили свой профессиональный праздник в 

городе Ижевске. Начало приятной традиции было положено депутатом Государственного 

Совета Удмуртской Республики, руководителем фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

Алексеем Михайловичем Прасоловым. А с 2007 года данная инициатива была 

поддержана и его коллегой, избранным по списку Партии Алексеем Михайловичем 

Малюком.  

Для участия в юбилейном мероприятии депутаты пригласили и своих коллег по 

депутатскому корпусу: Светлану Петровну Кривилёву – Первого заместителя 

Председателя ГС УР – председателя постоянной комиссии по здравоохранению, 

демографической и семейной политике; Софью Эльфатовну Широбокову – Заместителя 

Председателя ГС УР - председателя постоянной комиссии по бюджету, налогам и 

финансам; Наталью Алексеевну Сударикову – председателя постоянной комиссии по 

науке, образованию, культуре и молодёжной политике; Надежду Александровну 

Михайлову – Главного врача БУЗ УР "Первая республиканская клиническая больница 

МЗ УР", а так же вновь избранного Главу города Сарапула Александра Александровича 

Ессена. 

Выступая перед учителями, кроме самых теплых слов поздравлений, все почётные 

гости были едины во мнении о важности, необходимости и самоотверженности 

педагогического труда.  

Учителя, в свою очередь, выразили большое количество слов благодарности своим 

депутатам за систематическую помощь и поддержку школ и детских садов, в том числе 

при подготовке к новому учебному году, за поддержку талантливых ребят и детей из 

малообеспеченных и неблагополучных семей. А в знак благодарности за внимание к 

самим учителям, педагоги подготовили своим депутатам ряд концертных номеров и 

передали благодарственные письма от своих коллективов и родителей.  

Алексей Михайлович Прасолов в своём выступлении отметил, что «Главное 

управление Спецстроя России по территории Урала» и впредь готово поддерживать 

выпускников сарапульских школ, избравших профессию строителя, и пожелавших 

учиться в ИжГТУ. «Сегодня мы гордимся своими стипендиатами! Мы наблюдаем за 

ними, у них есть все возможности для производственной практики, а в дальнейшем и для 

карьерного роста. Хорошо у нас работает и школа наставничества. К нам приходят очень 
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хорошие ребята, а именно они – наше будущее! И они нас не подводят!» - подчеркнул 

Алексей Михайлович. 

Несмотря на праздничное настроение на встрече, серьёзное внимание было уделено 

и подведению итогов, прошедшей избирательной кампании. Большая часть команды 

штаба, как раз состояла из учителей и… Они не подвели! В Северном избирательном 

округе убедительную победу одержали кандидаты от Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 

Самые теплые слова благодарности звучали так же и в адрес Татьяны 

Николаевны Пушиной - Руководителя общественной приёмной двух депутатов, двух 

Алексеев Михайловичей, которая, вот уже на протяжении шестнадцати лет является 

помощником, инициатором и координатором практически всей депутатской деятельности 

в округе.  

Добрая, душевная и очень искренняя встреча, праздничный концерт и просто 

возможность общения со своими коллегами и депутатами надолго останутся в памяти 

всех участников мероприятия.   

 

Депутаты приступили к исполнению наказов 
 

Отсутствие тротуара и пешеходной 

дорожки на перекрестке улиц Степная и 

Депутатская Ленинского района города 

Ижевска, заставило жителей района обратиться 

с наказом к своим вновь избранным депутатам: 

Караваеву Олегу Леонидовичу - депутату 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики  и Санникову Николаю 

Вячеславовичу - депутату Городской думы 

города Ижевска.  

  

 

 

Избиратели были приятно удивлены, что их 

избранники от Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

не обманули ожиданий -  ждать пришлось 

совсем не долго.  Уже 13 октября 2015 года 

состоялась укладка железобетонной плиты в 

качестве тротуара для перехода через 

водоотводную канаву. 

 

Жители железнодорожного избирательного 

округа № 4 выразили огромную благодарность 

депутатам и пожелали дальнейшей 

плодотворной работы с их наказами. 

 

Депутатская фракция «КПРФ» 

 

14 октября 2015 года депутатская фракция «КПРФ» провела круглый стол на 

тему реализации Закона УР «Об организации проведения капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных домах в Удмуртской Республике». 

Обсуждение прошло под председательством руководителя фракции Владимира 

Чепкасова. О ситуации в сфере капитального ремонта многоквартирных домов депутатам 

рассказала начальник Управления жилищного хозяйства Министерства энергетики, 
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жилищно-коммунального хозяйства и государственного регулирования тарифов 

Удмуртской Республики Диана Новомейская. Она отметила, что за период с 2008 по 2013 

год отремонтировано почти 2 тысячи многоквартирных домов, где проживают 235 тысяч 

человек. Общее финансирование 

программы составило почти 3 миллиарда 

рублей, в том числе из Фонда «ЖКХ» 

было получено 2,3 миллиарда рублей. С 

2015 года началась реализация 

долгосрочной программы, которая 

включает в себя 7,5 тысяч 

многоквартирных домов, расположенных 

на территории Удмуртской Республики. В 

рамках этой программы проведение 

капитального ремонта распределено по 5-

летним пятилеткам расписано, какие виды 

ремонта будут проводиться в 

многоквартирных домах. С целью реализации мероприятий программы создана 

некоммерческая организация «Фонд капитального ремонта общего имущества в 

многоквартирных домах в Удмуртской Республике». На сегодняшний день на счете 

регионального оператора свыше 4 тысяч жилых домов, а на специальных счетах - 2901 

многоквартирный дом. «Мы лидеры среди субъектов Российской Федерации по 

количеству домов, которые приняли решение, что своими деньгами они будут управлять 

сами», - отметила Диана Новомейская. Она подчеркнула, что основные изменения по 

новому федеральному законодательству будут касаться новых домов, которые находятся 

на гарантийном сроке, собственникам которых дали право самим установить срок, в 

течение которого они будут освобождены от взноса за капитальный ремонт. Кроме того, 

предусмотрено разделение программы не на пятилетки, а на трёхлетки. Также 

установлено, что жилищная инспекция будет осуществлять контроль за специальными 

счетами. Соответствующие изменения предлагается внести и в республиканский закон о 

капитальном ремонте.  

Депутаты поинтересовались, как о нововведениях проинформируют население. 

Было сказано, что создана рабочая группа по этому вопросу, в состав которой входят как 

представители общественности, так и профессиональные сообщества, государственные 

органы и региональные операторы. Кроме того, доработан свод предложений по внесению 

изменений в региональный закон, который будет размещен на сайте НО «Фонд 

капительного ремонта общего имущества в многоквартирных домах в Удмуртской 

Республике», и где каждый желающий сможет внести свои предложения для обсуждения.  

Исполняющий обязанности директора Фонда Андрей Смирнов рассказал о ходе 

ремонта домов в Удмуртии, ситуации по сбору взносов на капремонт, претензионной 

работе Фонда. Он доложил, что в рамках краткосрочного плана на 2015 год региональный 

оператор отремонтирует 202 многоквартирных дома. Средства будут направлены на 

ремонт кровель, инженерных систем, подвальных посещений, фасадов.  

Депутаты высказали свои замечания и предложения. «Если мы хотим, чтобы 

капитальный ремонт проводился, то необходимо, чтобы государство стимулировало эту 

работу», - отметил Владимир Чепкасов. Он подчеркнул, что необходимы предложения, 

связанные с увеличением финансирования или софинансирования со стороны Удмуртской 

Республики, иначе Фонд просто не сможет справиться с поставленной работой.  

20 октября 2015 года состоялось заседание депутатской фракции «КПРФ» по 

вопросам социально-экономического развития Удмуртской Республики. Также был 

рассмотрен проект регионального бюджета на 2016 год. Вел совещание руководитель 

фракции Владимир Чепкасов.  
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О текущей социально-экономической ситуации в Удмуртской Республике и 

ожидаемых показателях социально-экономического развития региона депутатам 

рассказала заместитель министра экономики Удмуртской Республики Римма Бякова. Она 

доложила, что за 9 месяцев 2015 года инфляция в среднем достигла 15 процентов, но во 

втором полугодии ожидается ее снижение до 14,6 процентов. Римма Бякова подчеркнула, 

что по прогнозам ожидается динамичное развитие сектора промышленности, 

ориентированного на потребительский спрос, сохранится тенденция увеличения объемов 

производства пищевой промышленности, машиностроительного комплекса. В 2016 году 

также прогнозируется увеличение объема инвестиций до 103, 1 процента. Представители 

Министерства экономики Удмуртии связывают это, прежде всего, со сдачей в 

эксплуатацию мостового перехода через реку Кама в 2016 году. Владимир Чепкасов 

отметил некоторое несоответствие прогноза социально-экономического развития 

текущему состоянию региональной экономики и ситуации в стране в целом и заявил о 

необходимости разрабатывать данный прогноз исходя из реальной экономической 

ситуации.  

 «Все-таки прогноз слишком 

оптимистичный. С одной стороны мы 

должны строить прогноз на той 

экономической основе, которая есть в 

министерстве финансов РФ, но в то же 

самое время мы должны 

разрабатывать реальный прогноз 

исходя из реальной экономической 

ситуации в Удмуртской республике», - 

сказал руководитель фракции  

О проекте бюджета 

Удмуртской Республики на 2016 год 

депутатам рассказал заместитель 

республиканского министра финансов Фарид Асадуллин. По это словам, в следующем 

году доходы прогнозируются в сумме 52,879 миллиардов рублей, расходы - 57, 286 

миллиардов. Дефицит бюджета в 2016 году составит 4,407 миллиардов рублей. Фарид 

Асадуллин отметил, что проект бюджета Удмуртии сохраняет социальную 

направленность.  

Члены фракции «КПРФ» обратили особое внимание представителей ведомства на 

то, что бюджет должен быть максимально понятным и прозрачным.  

 

 

Депутатская фракция «ЛДПР» 

 

8 октября 2015 года под руководством Сергея Сороколета состоялось заседание 

депутатской фракции «ЛДПР» в Государственном Совете. Основным вопросом, 

который рассмотрели депутаты, стало избрание руководителя фракции, вместо 

сложившего полномочия Дмитрия Кулишова. Напомним, что 29 сентября 2015 года 

Государственный Совет принял решение досрочно прекратить депутатские полномочия 

Дмитрия Кулишова по его собственному желанию в связи с  намерением работать в 

Городской думе Ижевска. На должность руководителя фракции была предложена 

кандидатура Тимура Ягафарова, главного инженера ООО НПФ «Инженерно-

строительные изыскания», которая была единогласно поддержана депутатами.  

 

 

 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424323
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424342
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             1 октября Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев выехал в 

Пензенскую область для участия в заседании Ассоциации законодательных 

(представительных) органов государственной власти субъектов Российской Федерации 

Приволжского федерального округа. По пути он посетил предприятия пищевой 

промышленности Чувашии. Вместе с Владимиром Невоструевым на объектах побывали 

его коллеги: Председатель Законодательного Собрания Кировской области Алексей 

Ивонин, Председатель Государственного Собрания Республики Марий Эл Юрий 

Минаков, а также Председатель Государственного Совета Чувашской Республики Юрий 

Попов. Законодатели посетили ОАО «Вурнарский мясокомбинат», где ознакомились с 

технологией производства мясной продукции, а также осмотрели строящиеся объекты. На 

предприятии парламентариям рассказали о расширении производства, а также отметили, 

что продукция мясокомбината заслуженно пользуется спросом у жителей Чувашии, так 

как помимо тщательной работы с поставщиками, большая часть мяса поступает из 

собственных ферм.  

       Вторым объектом, который посетили 

руководители законодательных органов 

государственной власти, стала ОАО 

«Чебоксарская пивоваренная фирма «Букет 

Чувашии», одно из первых российских 

предприятий по производству пива, кваса, 

напитков безалкогольных, питьевых и 

минеральных вод, ячменного и ржаного солода.  

       Парламентарии осмотрели производственные 

площадки и оборудование, встретились с 

персоналом и руководством предприятия, 

обсудили основные принципы организации 

работы по поддержке местных производителей, а также вопросы импортозамещения.  

 

       1 октября председатель постоянной комиссии по национальной политике, 

общественной безопасности, Регламенту и организации работы Государственного Совета 

Энвиль Касимов провел совещание о необходимости внесения изменений в некоторые 

законы Удмуртской Республики. Свои предложения о внесении изменений в региональное 

законодательство в Госсовет направили Министерство внутренних дел РФ по Удмуртской 

Республике и Прокуратура Удмуртской Республики. Помимо представителей данных 

ведомств в обсуждении приняли участие новоизбранный депутат республиканского 

парламента Олег Караваев, а также представители Министерства юстиции РФ по 

Удмуртской Республике, Аппаратов Государственного Совета и Администрации Главы и 

Правительства Удмуртской Республики.  

       Были рассмотрены предлагаемые изменения в Закон Удмуртской Республики от 13 

октября 2011 года № 57-РЗ «Об установлении административной ответственности за 

отдельные виды правонарушений» в части установления административной 

ответственности за семейно-бытовое дебоширство. Участники совещания, отметили, что в 

большинстве регионов подобные изменения уже приняты, и граждане, которые 

совершают хулиганские действия в отношении проживающих с ними членов семьи, несут 

административную ответственность за свои действия, а также платят штраф. Было также 

высказано мнение, что, если данное правонарушение будет введено в сферу 

ответственности административных комиссий, куда входят в основном женщины, это 

может повлечь за собой определенные сложности. Представители МВД заявили, что 

готовы подключиться к решению данного вопроса, однако необходимо закрепить 
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обязательства по выполнению регионального законодательства в Соглашении между 

Министерством внутренних дел РФ по УР и Правительством Удмуртской Республики.      

Кроме того, для детальной проработки вносимых изменений необходимо 

конкретизировать понятийный аппарат, условия наказания и размер штрафа.  

       Также было принято решение внести на рассмотрение Госсовета проект закона 

Удмуртской Республики «О профилактике правонарушений в Удмуртской Республике». 

Подобный законопроект уже существует на федеральном уровне, но пока не принят. 

Энвиль Касимов заявил, что принятие регионального закона поможет не только 

определить направления работы, но и разработать на основании него соответствующие 

государственные программы.  

       Третий вопрос касался определения порядка личного страхования народных 

дружинников. Напомним, что после принятия Закона Удмуртской Республики от 23 

октября 2014 года № 59-РЗ «Об участии граждан в охране общественного порядка в 

Удмуртской Республике» и выделения финансирования на страхование дружинников, 

механизм страхования до сих пор не определен. Участники совещания связывают эту 

проблему с тем, что на уровне Правительства Удмуртской Республики не определено 

региональное ведомство, ответственное за данную сферу работы.  

       Этот и другие, обсужденные на совещании вопросы, будут внесены в повестку 

заседания постоянной комиссии по национальной политике, общественной безопасности, 

Регламенту и организации работы Государственного Совета, которое запланировано на 6 

октября 2015 года.  

 

       2 октября в Государственном Совете под председательством руководителя 

постоянной комиссии по государственному строительству и местному самоуправлению 

Натальи Кузнецовой прошло рабочее совещание, посвященное вопросам организации 

нотариального обслуживания органами местного самоуправления. В нем приняли участие 

представители Управления федеральной почтовой связи Удмуртской Республики – 

филиала ФГУП «Почта России», Удмуртского отделения № 8618 ОАО «Сбербанк 

России», Управления минюста РФ по УР, представители Нотариальной палаты Удмуртии, 

сотрудники Аппарата Государственного Совета.  

       В ходе совещания было предложено провести обучение муниципальных работников, 

прежде всего, оказанию населению базовых нотариальных услуг.  

       На прошлом заседании по теме нотариального обслуживания Наталья Кузнецова 

предложила рассмотреть возможные варианты оплаты, в том числе через платежные 

системы ОАО «Сбербанк России». На этом заседании Сергей Ожегов, представитель 

Сбербанка, показал собравшимся подробную инструкцию ввода данных в личный кабинет 

через Сбербанк-онлайн. Было предложено довести эту инструкцию до поселений и 

максимально в лёгкой форме до населения.  

       Совещания по вопросу организации нотариальной деятельности в сельских 

поселениях продолжатся в рабочем порядке.   

 

       Пленарное заседание Ассоциации законодательных органов государственной власти 

субъектов Российской Федерации Приволжского федерального округа прошло 2 октября  

в здании Правительства Пензенской области. В нем принял участие Председатель 

Государственного Совета Удмуртии Владимир Невоструев.  

       Кроме руководителей законодательных органов власти Приволжского федерального 

округа в совещании участвовали члены Совета Федерации и депутаты Государственной 

Думы от Пензенской области, заместители полномочного представителя Президента РФ в 

Приволжском федеральном округе Олег Мельниченко и Алсу Гайнутдинова, депутаты 

Законодательного Собрания и представители Правительства Пензенской области.  

       Вел заседание координатор Ассоциации, председатель Государственного Совета 

Республики Татарстан Фарид Мухаметшин.  
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       Основные темы совещания касались реализации приоритетных направлений 

бюджетной политики в регионах Приволжского федерального округа и законодательного 

обеспечения деятельности региональных инфраструктур для развития бизнеса на примере 

Пензенской области. Парламентарии Поволжья обсудили проблему развития 

молодежного парламентского движения.  

       Выступая по первому вопросу, заместитель полномочного представителя Президента 

Российской Федерации в Приволжском федеральном округе Алсу Гайнутдинова, 

перечислила основные цели и задачи бюджетной политики в 2015-2017 годах. В их числе: 

обеспечение эффективности финансовых взаимоотношений бюджетов всех уровней, 

осуществление мероприятий по увеличению доходов и налогового потенциала регионов 

округа, оптимизация бюджетных расходов, совершенствование политики управления 

государственными и муниципальными долговыми обязательствами, реализация 

антикризисных мер, направленных на обеспечение устойчивого развития экономики и 

социальной стабильности.  

       Председатель Законодательного Собрания Пензенской области Валерий Лидин 

подробно остановился на формах правовой поддержки предпринимательства и создании 

комфортных условий для привлечения инвестиций. Он назвал региональные законы, 

оказывающие существенное влияние на повышение предпринимательской активности в 

области. Это законы «Об инвестиционной стратегии в Пензенской области на период до 

2021 года», «Об инновационной деятельности» и Закон «Об индустриальных парках». 

Свою положительную роль играют, так называемые, «налоговые каникулы» для 

индивидуальных предпринимателей, которые впервые зарегистрировали свой бизнес, и 

перешли на упрощенную или патентную систему уплаты налогов. В течение первых двух 

лет деятельности им предоставляется преференция в виде нулевой ставки 

налогообложения. Валерий Лидин привел примеры успешного взаимодействия 

государства и бизнеса в рамках созданного правового поля.  

       Еще одним перспективным направлением поддержки предпринимательства на уровне 

муниципалитетов назван принятый в 2011 году Закон Пензенской области «О центрах 

регионального развития». Указанный проект признан победителем Всероссийского 

конкурса «Лучшие управленческие решения региональных органов власти по развитию 

инвестиционной среды», проведенного Минэкономразвития России в 2014 году.  

       Общественный координатор Молодежного совета Приволжского федерального 

округа, председатель общественного молодежного парламента при Самарской Губернской 

Думе Евгения Иртегова, докладывая о развитии молодежного парламентского движения в 

регионах Приволжского федерального округа, предложила рассмотреть возможность 

внесения изменений в региональные нормативные правовые акты с целью наделения 

молодежных парламентских структур при законодательных органах государственной 

власти правом законодательной инициативы.  

       Участники заседания обсудили вопрос о Положении Ассоциации законодательных 

(представительных) органов государственной власти субъектов Российской Федерации 

Приволжского федерального округа.  

       Члены Ассоциации приняли решение предложить Правительству Российской 

Федерации ускорить работу по созданию Федеральной корпорации развития малого и 

среднего предпринимательства в рамках реализации Федерального закона "О внесении 

изменений в статью 19 Федерального закона "О защите конкуренции" и Федеральный 

закон "О развитии малого и среднего предпринимательства в Российской Федерации".   

Также было решено обеспечить дальнейшее укрепление правовой основы для 

последовательного развития и становления бизнес структур, совершенствование мер 

поддержки предпринимательства, стимулирование государственно-частного партнерства 

как одной из важнейших составляющих успешной реализации социально-экономических 

программ регионов.  
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       5 октября под руководством председателя постоянной комиссии по экономической 

политике, промышленности и инвестициям Валерия Бузилова состоялось рабочее 

совещание по рассмотрению ведомственных 

докладов, которые будут представлены на 

заседаниях профильных комитетов Совета 

Федерации с 19 по 23 октября 2015 года.  

       С докладами по актуальным темам, 

предлагаемым к рассмотрению на федеральном 

уровне, выступили министр промышленности и 

торговли Олег Радионов, министр 

строительства, архитектуры и жилищной 

политики Иван Новиков, министр транспорта и 

дорожного хозяйства Виктор Вахромеев, 

первый заместитель министра энергетики, 

жилищно-коммунального хозяйства и 

государственного регулирования тарифов Удмуртской Республики Сергей Сивцов.  

       В рамках проведения Дней Удмуртии Олег Радионов и Виктор Вахромеев выступят в 

Комитете Совета Федерации по экономической политике, Иван Новиков и Сергей Сивцов 

представят доклады по отраслям в Комитете по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера.  

       Основными предложениями, которые будут обсуждаться в рамках работы комитетов 

Совета Федерации, являются содействие в значительном увеличении финансирования 

мероприятий по развитию пилотных инновационных территориальных кластеров, 

утверждение программы развития промышленной инфраструктуры. Также, планируется 

обсудить на федеральном уровне ряд актуальных вопросов в части строительства 

автодорог, подготовки взлетно-посадочных полос в Ижевском аэропорту.  

       В сфере ЖКХ будут рассмотрены основные проблемы, касающиеся мероприятий по 

переселению граждан из аварийного жилищного фонда, а также вопросы капитального 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах Удмуртской Республики. Сергей 

Сивцов в Совете Федерации планирует выступить с предложением увеличить долю 

финансовой поддержки за счет средств фонда 

содействия реформирования ЖКХ на 

мероприятия по переселению граждан из 

аварийного жилищного фонда до 70 процентов. 

Кроме этого, будет предложено возобновление 

программы финансовой поддержки субъектам 

федерации на реализацию мероприятий по 

капитальному ремонту за счет средств Фонда 

содействия реформированию ЖКХ, в части 

возможности их использования на погашение 

процентной ставки.  

       Министр строительства, архитектуры и жилищной политики Удмуртии Иван Новиков 

выступит перед членами Совета Федерации по вопросам строительства объектов 

дошкольных образовательных организаций и общеобразовательных организаций в 

условиях преобразования территорий со сложившейся застройкой. В рамках рассмотрения 

данной темы будет предложено внести изменения в действующее земельное 

законодательство Российской Федерации.  

       Валерий Бузилов еще раз подчеркнул, что, прежде всего, нужно говорить о той 

необходимой федеральной поддержке, в которой на сегодняшний день нуждается 

республика. Четкая постановка проблемы, по его словам, определяет эффективность 

выстраивания диалога. Руководитель постоянной комиссии также обратил внимание 
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министров на регламент выступления и соответствующее визуальное оформление 

докладов.  

 

       5 октября Глава Удмуртии Александр Соловьев встретился с членами Президиума 

республиканского Правительства, чтобы обсудить наиболее актуальные вопросы. Во 

встрече также принял участие Председатель Госсовета Владимир Невоструев.  

       Александр Соловьев сообщил, что избирательный марафон завершится на днях, 

депутаты Ижевска и Можги на своих сессиях определятся с руководителями 

муниципальных образований. В столице решение будет принято в четверг, а в Можге – в 

пятницу.  

       Участники встречи обсудили ход подготовки к мероприятиям в рамках Года 

Удмуртии в Москве. Председатель Правительства Виктор Савельев заявил, что всё идёт 

по плану, возникающие вопросы решаются в рабочем порядке.  

       Министр финансов Станислав Евдокимов доложил о работе над проектом бюджета 

будущего года.  

       Вице-премьер Андрей Кузнецов рассказал об итогах недавних массовых мероприятий. 

Он заметил, что Удмуртия, несмотря на капризы погоды, приняла активное участие во 

Всероссийском дне ходьбы, который состоялся в минувшую субботу. Организаторы 

посчитали, что ценители здорового образа жизни республики в этот день сделали больше 

19 миллионов шагов.  

       На встрече была затронута тема участия республики в движении WSR (Вордскиллс 

Россия), созданном для развития профессионального образования с целью обеспечения 

отечественной экономики высококвалифицированными рабочими кадрами. Глава 

Удмуртии одобрил инициативу открытия регионального координационного центра WSR.  

 

 

       6 октября под руководством Первого 

заместителя Председателя Государственного 

Совета Удмуртской Республики Светланы 

Кривилевой состоялось совещание по 

вопросам работы постоянных комиссий 

«социального блока»: по здравоохранению, 

демографической и семейной политике, науке, 

образованию, культуре и молодежной 

политике, социальной политике. В рамках 

совещания были рассмотрены планы работы 

постоянных комиссий и Региональной 

общественной приемной Председателя Всероссийской политической партии «Единая 

Россия» Д.А. Медведева на октябрь 2015 года, основные законопроекты, готовящиеся к 

рассмотрению на ближайших сессиях республиканского парламента, а также мероприятия 

Государственного Совета, в которых запланировано участие постоянных комиссий.  

       Так, одним из основных вопросов, находящихся на рассмотрении постоянной 

комиссии по социальной политике, является проект закона «Об установлении величины 

прожиточного минимума пенсионера в Удмуртской Республике на 2016 год в целях 

установления социальной доплаты к пенсии, предусмотренной Федеральным законом «О 

государственной социальной помощи». Напомним, что законопроект был принят в первом 

чтении на девятнадцатой сессии 29 сентября. Величина прожиточного минимума 

пенсионера в Удмуртской Республике на 2016 год установлена проектом закона в размере 

8 502 рубля. Однако федеральная социальная доплата к пенсии устанавливается 

пенсионеру, если общая сумма его материального обеспечения не достигает величины 

прожиточного минимума пенсионера, установленного в субъекте Российской Федерации, 

которая, в свою очередь, не превышает аналогичный показатель в целом по Российской 
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Федерации. Согласно прогнозу социально-экономического развития Российской 

Федерации в 2016 году величина прожиточного минимума пенсионера в Российской 

Федерации прогнозируется на уровне 8 558 рублей. Конкретная цифра будет известна в 

конце октября.  

       Еще одним важным вопросом октябрьской сессии республиканского парламента 

станет утверждение состава Молодежного парламента третьего созыва при 

Государственном Совете. До 9 октября в Госсовете проводился очный этап конкурса для 

кандидатов, на котором каждый участник должен представить и защитить свой проект 

перед членами конкурсной комиссии. Светлана Кривилева отметила, что утверждение 

членов Молодежного парламента должно быть ярким, торжественным и запоминающимся 

для молодежи.  

       В рамках совещания были рассмотрены этапы подготовки к участию в Днях 

Удмуртии в Совете Федерации и Государственной Думе ФС РФ, а также вопросы участия 

в Дне Государственного Совета в Завьяловском районе, который планируется провести в 

ноябре. 

 

       6 октября под председательством руководителя постоянной комиссии по 

экономической политике, промышленности и инвестициям Валерия Бузилова состоялось 

рабочее совещание по рассмотрению проектов докладов для заседаний комитетов Совета 

Федерации.  

       Во время проведения Дней Удмуртской 

Республики в Федеральном Собрании в 

комитете Совета Федерации по бюджету и 

финансовым рынкам Софья Широбокова 

будет выносить предложение по вопросам 

поддержки субъектов Российской 

Федерации, которые большую долю налогов, 

собираемых с их территории (более 50-ти 

процентов), перечисляют в федеральный 

бюджет. «Самое главное наше предложение – 

это то, что для таких территорий, которые более 50% налогов перечисляют в бюджет 

Российской Федерации, ввести особый порядок расчета и увеличения объема дотаций на 

поддержку мер по обеспечению сбалансированности бюджета, которые при этом, также, 

имеют выпадающие доходы в связи с новациями федерального бюджета», - сказала 

заместитель Председателя Государственного Совета, председатель постоянной комиссии 

по бюджету, налогам и финансам. Софья Широбокова отметила, что такая практика 

проводилась с 2010 по 2012 годы, когда за выпадающие доходы была компенсация, и эта 

процедура проходила достаточно безболезненно. Кроме этого, заместитель Председателя 

Госсовета затронет тему восстановления экологического фонда.  

       Доклад министра финансов Удмуртской Республики Станислава Евдокимова в этом 

же комитете будет посвящен вопросам финансового обеспечения передаваемых 

дополнительных расходных полномочий на уровень субъектов Российской Федерации.  

       На заседании комитета Совета Федерации по науке, образованию и культуре с 

докладом выступит министр образования и науки республики Алексей Мирошниченко.     

Он выйдет с предложением создания кампуса и технопарка на базе Ижевского 

государственного технического университета им. М.Т. Калашникова и Центра 

«Цифрового моделирования изделий специализированной и космической техники, а также 

испытательных полигонов в полномасштабной виртуальной реальности с применением 

графических суперкомпьютеров отечественной разработки на базе НИИ «Высоких 

технологий».  

       Кроме этого, министр затронет вопрос развития общего образования на селе.  
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       Министр культуры и туризма Владимир Соловьев выступит перед сенаторами по 

вопросам сохранения исторического наследия в Удмуртии. В рамках рассмотрения данной 

темы будет предложено выделить субсидирование на реставрацию уникального 

памятника промышленной архитектуры федерального значения «Главный корпус 

оружейного завода». Также рассмотрят вопрос о реализации инвестиционного проекта 

«Туристско-рекреационный кластер «Камский берег».  

 

       7 октября студенты Ижевской 

государственной сельскохозяйственной 

академии встретились с депутатами 

республиканского парламента - выпускниками 

этого вуза. В одном из корпусов учебного 

заведения встречу провела заместитель 

Председателя Государственного Совета, 

председатель постоянной комиссии по бюджету, 

налогу и финансам Софья Широбокова, в другой 

аудитории со студентами общался председатель 

постоянной комиссии по агропромышленному 

комплексу, земельным отношениям, 

природопользованию и охране окружающей среды Владимир Варламов.  

       Встреча была посвящена 95-летию государственности Удмуртской Республики. 

Софья Широбокова, выпускница агрономического факультета, с большой теплотой 

вспомнила свои студенческие годы в стенах сельхозакадемии и отметила полезность 

таких встреч. 

       Софья Широбокова рассказала о подготовке к Дням Удмуртской Республики в Совете 

Федерации и Государственной Думе, вкратце ознакомила ребят с содержанием своего 

доклада, рассказала о работе экономики Удмуртии, агропромышленного и оборонно-

промышленного комплекса, о состоянии бюджета республики.  

       В конце своего выступления заместитель Председателя Государственного Совета 

ответила на вопросы студентов.  

       Подобную встречу со студентами Сельскохозяйственной академии, но уже в другом 

корпусе учебного заведения, провел выпускник академии, председатель постоянной 

комиссии по агропромышленному комплексу, земельным отношениям, 

природопользованию и охране окружающей среды Владимир Варламов.  

       В своем выступлении он рассказал о направлениях работы постоянной комиссии, о 

республиканском законе «О развитии сельского хозяйства в Удмуртской Республике", о 

политике в области агропромышленного комплекса и развития села.  

       Владимир Варламов пожелал студентам 

сельскохозяйственной академии, как будущему 

кадровому потенциалу агропромышленного 

комплекса Удмуртии, благополучия и успешной 

учёбы. Он с удовольствием ответил на вопросы 

студентов.  

       Софья Широбокова и Владимир Варламов 

вручили представителям Ижевской 

государственной сельскохозяйственной 

академии памятные подарки – Конституцию 

Удмуртской Республики и книгу, посвященную 

20-летию Государственного Совета.  

    

       7 октября Председатель Государственного Совета Удмуртии Владимир Невоструев 

посетил производственные площадки ООО "Агромолтехника". Эта ижевская компания 
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является одним из ведущих российских производителей оборудования для 

животноводства и агротехники. Сейчас основные направление деятельности -  

проектирование, производство и монтаж оборудования для молочно-товарных ферм, 

свинокомплексов, строительство быстровозводимых бескаркасных и каркасных ангаров 

(овощехранилищ, зернохранилищ, коровников, свинарников и пр.).  

       Экскурсию по производственным 

площадкам провел руководитель предприятия 

Сергей Дегтярев. Он рассказал о производимой 

продукции, отметил расширение рынка сбыта. 

Компания продает свою продукцию в разные 

страны и во многие регионы России. Директор 

компании подчеркнул, что в кризисный период 

объёмы производства в 3 раза увеличились.  

       Владимир Невоструев отметил слаженную 

работу предприятия. Он отметил, что посетил 

это предприятие в преддверии своего 

выступления перед членами Совета Федерации в Москве в рамках Дней Удмуртской 

Республики.     

       Перед сенаторами Владимир Невоструев выступит с докладом о проблемах и 

перспективах развития агропромышленного комплекса.  

       Вместе с Председателем Государственного Совета производственные площадки ООО 

"Агромолтехника" также посетил заместитель министра промышленности и торговли 

Удмуртской Республики Виктор Лашкарёв.  

 

       8 октября состоялась пресс-конференция председателя постоянной комиссии 

Госсовета по государственному строительству и местному самоуправлению Натальи 

Кузнецовой.  

       Руководитель постоянной комиссии 

рассказала представителям СМИ о составе 

городских дум, выборы в которые состоялись 

13 сентября текущего года. По ее словам, 

наблюдается тенденция к снижению 

количества женщин-депутатов. Наталья 

Кузнецова связывает это с тем, что многие 

женщины, желающие работать в городских 

думах, не баллотируются из опасения 

составить конкуренцию представителям 

сильного пола, в том числе, и в финансовом 

плане. Выборы 2015 года показали, что жители городов Удмуртии доверяют Главе и 

правящей партии республики, абсолютное большинство мандатов в городских думах 

получили представители партии «Единая Россия». Кроме того, Наталья Кузнецова 

отметила, что впервые в состав представительного органа власти города вошел член 

Молодежного парламента второго созыва при Госсовете. Депутатский мандат получил 

Михаил Балобанов, начальник комбикормового цеха Филиала ООО «Глазовский 

комбикормовый завод» в г. Можга «Можгинский элеватор». Всего в представительные 

органы городов баллотировалось 8 молодых парламентариев второго созыва.  

       Наталья Кузнецова заявила, что в преддверии выборов депутатов представительных 

органов районов и сельских поселений, которые пройдут в 2016 году, не ожидается 

изменений в выборное законодательство, на сегодняшний день все региональные законы о 

выборах приведены в соответствие с федеральным законодательством. Однако 

муниципалитетам еще предстоит определиться с тем, по какой системе будут проходить 

выборы. Что касается вступившего в силу закона об отказе от «двуглавой» системы 
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муниципального управления, депутат считает, что данные изменения пойдут на пользу 

всем, исключив не только борьбу полномочий муниципальной власти, но и облегчат 

населению понимание, на ком лежит ответственность.  

       Руководитель постоянной комиссии рассказала журналистам о том, какие 

дополнительные категории граждан, согласно изменениям, внесенным в закон «Об 

оказании бесплатной юридической помощи в Удмуртской Республики», смогут получать 

данный вид поддержки. Помимо ранее определенных Законом категорий граждан, право 

на бесплатную юридическую помощь получили супруг (супруга) погибшего (умершего) 

участника Великой Отечественной войны, бывшие несовершеннолетние узники 

концлагерей, гетто, других мест принудительного содержания, созданных фашистами и их 

союзниками в период Второй мировой войны, а также полные кавалеры ордена Славы, 

ордена Трудовой Славы, приравненных к Героям Советского Союза, Героям России, 

Героям Социалистического Труда, Героям Труда России соответственно, супругу 

(супруге) погибшего (умершего) участника Великой Отечественной войны. При этом 

ветеранам, вдовам, узникам, героям отечества и труда юридическая помощь будет 

предоставляться бесплатно по вопросам защиты прав (за исключением вопросов 

предпринимательской деятельности) и во всех видах, предусмотренных законом. Наталья 

Кузнецова не исключила, что список может быть расширен и далее, однако, в этом случае, 

необходимо будет руководствоваться возможностями регионального бюджета.  

       Отдельно депутат остановилась на вопросе об объединении сельских поселений, 

подчеркнув, что федеральный законодатель дает субъекту право объединять 

муниципальные образования без ограничений. Однако в данный момент обсуждается 

только необходимость объединения некоторых сельских поселений. Об объединении 

районов и городских округов речи не идет. Наталья Кузнецова подчеркнула, что, при 

рассмотрении данного вопроса в первую очередь всегда учитывается мнение граждан.  

       В рамках пресс-конференции была затронута и актуальная тема оказания 

нотариальных услуг уполномоченными лицами в администрациях сельских поселений. 

Наталья Кузнецова рассказала, что в данном направлении уже удалось добиться 

определенных успехов. Так, жителям поселений не нужно ехать в районный центр, чтобы 

оплатить госпошлину за нотариальные услуги, они могут оплатить их через отделения 

«Почты России» или через приложение «Мобильный банк» «Сбербанка России». К тому 

же стоимость услуг, предоставляемых администрациями гораздо ниже, чем цена за работу 

частного нотариуса, а деньги, полученные за оформление нотариальных действий, идут в 

бюджет муниципального образования.  

       Однако на сегодняшний день в этой сфере остается еще множество нерешенных 

вопросов, связанных как с привлечением муниципалитетов к этой работе и обучением 

уполномоченных лиц, так и с информированием населения о возможности получить 

нотариальные услуги на местах.  

       Также руководитель постоянной комиссии ответила на вопросы журналистов.  

 

       Главой города Ижевска избран Юрий Тюрин, председателем Городской думы - Олег 

Гарин. Такое решение было принято депутатами 8 октября на первой сессии Городской 

думы города Ижевска шестого созыва. В заседании участвовали Глава Удмуртии 

Александр Соловьев, Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев, 

Председатель Правительства Виктор Савельев.  

       Глава Удмуртии Александр Соловьев пожелал новому составу Городской думы 

плодотворной и конструктивной работы.  

       Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев поздравил Юрия 

Тюрина и Олега Гарина с избранием и пожелал им успешной работы.  
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       13 октября в Доме Дружбы Народов состоялось открытие Объединенного 

международного форума: II Международный бизнес-форум «Бизнес-мост в Удмуртии» и 

IV «Неделя инвестора».  

       В пленарном заседании форума приняли участие Глава Удмуртской Республики 

Александр Соловьев, Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев, 

заместитель Председателя Госсовета, председатель постоянной комиссии по бюджету, 

налогам и финансам Софья Широбокова, председатель постоянной комиссии по 

агропромышленному комплексу, земельным отношениям, природопользованию и охране 

окружающей среды Владимир Варламов, члены Правительства республики, 

представители бизнес-сообщества регионов Российской Федерации и иностранные 

делегации. На открытии пленарного заседания Александр Соловьев обратился к 

участникам форума с Инвестиционным посланием. 

       Основные мероприятия форума прошли в Удмуртской Республике с 12 по 16 октября 

и включили в себя рассмотрения вопросов в сфере поддержки и развития 

предпринимательской, инновационной, инвестиционной деятельности, межрегионального 

и международного сотрудничества. Так, в рамках форума в Ижевске прошли круглые 

столы, посвященные поддержке проектов государственно-частного партнерства, 

стратегические сессии, по вопросам развития крупных инвестиционных площадок. В 

частности, обсуждалось создание в Ижевске рекреационной зоны агропромышленного 

парка Удмуртии, туристического кластера «Камский берег», международного 

мультимодального логистического центра в Камбарке. Ряд тем посвящен 

внешнеэкономической и инновационной деятельности. Участники форума рассмотрят 

меры финансовой и нефинансовой поддержки экспорта, особенности создания и развития 

промпарков и технопарков. Кроме того, в рамках работы форума состоится презентация 

программы «Удмуртия туристическая». Для иностранных делегаций предлагается 

специальная программа с организацией b2b-сессий и посещением производственных 

площадок Удмуртской Республики. Помимо этого, под эгидой форума проводятся уроки 

инвестирования и финансовой грамотности для учащихся, а также турнир по основам 

инвестиций и финансовой грамотности.  

       Участники форума выразили уверенность, что мероприятие станет эффективной 

площадкой для коммуникации бизнеса, государственной власти и активной 

общественности.  

 

       13 октября под председательством руководителя постоянной комиссии по науке, 

образованию, культуре и молодёжной политике Натальи Судариковой состоялось 

заседание конкурсной комиссии по отбору кандидатов на присуждение премии 

Государственного Совета студентам высших учебных заведений. Напомним, что премии 

лучшим студентам вузов были учреждены и впервые вручены в 2014 году по инициативе 

Председателя Госсовета Владимира Невоструева. Премия присуждается студентам 

ежегодно и приурочивается ко Дню государственности Удмуртской Республики.  

       Лауреатами премии Государственного Совета могут быть студенты государственных, 

муниципальных и частных образовательных организаций высшего образования, имеющих 

государственную аккредитацию образовательной деятельности и расположенных на 

территории Удмуртской Республики. Основными условиями выдвижения кандидатов 

являются отличные и хорошие результаты промежуточных аттестаций не менее чем за два 

семестра, предшествующих назначению премии, участие в исследовании актуальных 

проблем развития социальной и экономической сфер Удмуртской Республики, результаты 

которых представлены в исследовательских работах, на научно-практических 

конференциях, опубликованы в научных журналах, а также наличие наградных 

документов всероссийского, регионального, муниципального, вузовского уровней за 

активное участие в общественной деятельности. В рамках вуза отбор номинантов 

осуществляли органы студенческого самоуправления, ученые советы.  
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       В 2015 году кандидатами на получение премии стали представители 5 

государственных и 2 негосударственных вузов: Удмуртского Государственного 

университета, Ижевского государственного технического университета имени М.Т. 

Калашникова, Ижевской государственной медицинской академии, Ижевской 

государственной сельскохозяйственной академии, Глазовского государственного 

педагогического института имени В.Г. Короленко, а также Международного восточно-

европейского университета и Камского института гуманитарных и инженерных 

технологий. Среди номинантов на премии республиканского парламента – лауреаты 

республиканских и всероссийских олимпиад, фестивалей и конкурсов, руководители 

органов студенческого самоуправления, представители студенческого научного 

сообщества, активисты общественных объединений студентов, волонтерского движения.  

Наталья Сударикова отметила, что все представленные кандидаты соответствуют 

критериям, указанным в Положении, и достойны получить премию Государственного 

Совета.  

       В ближайшее время список студентов вузов, определенный конкурсной комиссией, 

будет представлен Председателю Госсовета для утверждения.  

 

       13 октября Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев встретился 

с депутатами Законодательного Собрания Кировской области. Кировская делегация во 

главе с Губернатором области Никитой Белых прибыла в Удмуртию с экономической 

миссией в рамках Объединенного международного инвестиционного форума.  

       От законодательной власти Кировскую 

область представляли заместитель 

Председателя Законодательного Собрания 

Марина Созонтова, председатель комитета по 

энергетике, ЖКК, строительству, транспорту 

и связи Виктор Женихов, председатель 

комитета по регламенту, депутатской этике, 

реализации депутатских полномочий и 

информационной политике Владимир 

Яговкин, председатель комитета по 

экономическому развитию, промышленности, 

торговле и предпринимательству Валерий 

Туруло, депутаты Светлана Шилова и Вячеслав Ягдаров.  

       В рамках встречи со спикером республиканского парламента были подведены итоги 

участия депутатов органа законодательной власти области в мероприятиях форума, 

обсуждены вопросы организации законодательного процесса в Удмуртии и Кировской 

области, а также дальнейшие перспективы реализации Соглашения о межпарламентском 

сотрудничестве, которое Алексей Ивонин и Владимир Невоструев подписали 22 мая 2015 

года. Кроме того, для гостей была организована экскурсия в здании республиканского 

парламента.  

       Отметим, что парламентарии Кировской области приняли участие в пленарном 

заседании форума, а также в тематических площадках по профильным направлениям. 

Кроме того, после пленарного заседания Объединённого Международного форума 

Удмуртии состоялась презентация социально-экономического потенциала Кировской 

области «Кировская область и Удмуртская Республика: движение навстречу». На 

презентационной выставке Кировской области была представлена продукция ведущих 

предприятий региона, готовых к сотрудничеству с Удмуртской Республикой.    

       Представители Удмуртии и Кировской области выразили надежду, что дальнейшее 

укрепление межрегионального сотрудничества и расширение сфер взаимодействия даст 

новый импульс отношениям регионов на благо жителей каждого из них.  
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       15 октября в рамках рабочей поездки в Москву для участия в заседании Совета 

законодателей России при Федеральном Собрании РФ Председатель Госсовета Удмуртии 

Владимир Невоструев встретился с Председателем Государственной Думы России 

Сергеем Нарышкиным. Спикер удмуртского парламента рассказал о социально-

экономическом развитии республики. Были обсуждены проблемы региона, для решения 

которых требуется федеральная поддержка.  

       Так, одним из важных вопросов, который необходимо рассмотреть на федеральном 

уровне, является предложение о перераспределении налогов в пользу субъектов 

Российской Федерации, которые большую долю налогов, собираемых с их территории 

(более 50-ти процентов), перечисляют в федеральный бюджет. Для таких регионов 

предлагается ввести особый порядок расчета и увеличение объема дотаций на поддержку 

мер по обеспечению сбалансированности бюджета. Этот вопрос будет обсуждаться на 

рабочих встречах в Государственной Думе во время проведения Дней Удмуртии в 

Федеральном Собрании.  

       В рамках встречи обсуждались и другие важные для Удмуртской Республики 

вопросы, предлагаемые к рассмотрению на федеральном уровне. Владимир Невоструев 

вручил Сергею Нарышкину приглашение на мероприятия в рамках проведения Дней 

Удмуртии в Государственной Думе и пригласил его посетить нашу республику.  

       В тот же день Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики 

встретился с заместителем Председателя Госдумы Владимиром Васильевым и 

Председателем комитета по промышленности нижней палаты парламента Сергеем Собко.  

 

       15 октября Председатель Госсовета Удмуртии Владимир Невоструев в Москве 

принял участие в заседании Совета законодателей России при Федеральном Собрании 

Российской Федерации. Совещание прошло в Государственной Думе.  

       Руководители региональных заксобраний обсудили опыт политических реформ 1905 

года, а также законодательное обеспечение государственной политики в области 

культуры, охраны интеллектуальной собственности и авторских прав.  

       Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко, открывая Совет законодателей, 

подвела итоги работы Федерального Собрания и Совета законодателей в гуманитарной 

сфере: «Следующий шаг – это принятие нового, современного закона о культуре», - 

заявила она.  

       По словам Валентины Матвиенко, проделана действительно огромная работа по 

подготовке проекта этого закона, однако вопрос о его принятии в очередной раз 

отодвинут.  

       Председатель Совета Федерации добавила, что в ближайшее время парламентариям 

также предстоит поработать над законопроектами, направленными, на повышение 

эффективности мер государственной поддержки народных художественных промыслов, 

сохранности историко-культурного наследия народов России.  

       Заседания Совета законодателей России приурочены к знаковым историческим 

событиям. На предыдущем заседании, в которой принимал участие Президент РФ 

Владимир Путин, состоялось в апреле текущего года в Таврическом дворце, где 110 лет 

назад был открыт первый российский парламент – Государственная Дума. Сегодня 

встреча законодателей посвящена историческому событию - 110-летию Манифеста 17 

октября 1905 года.  

       Председатель Государственной Думы Сергей Нарышкин отметил, что Манифест 17 

октября 1905 года об усовершенствовании государственного порядка оказал большое 

влияние на рождение российского конституционного строя. «Успехи и ошибки реформ 

прошлого мы не должны забывать. Это опыт нашей истории», - подчеркнул спикер 

Государственной Думы.  
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       16 октября рабочая группа проекта партии «Единая Россия» «Народный контроль» 

посетила ряд школ столицы Удмуртии с целью проверки качества организации школьного 

питания, выявления нарушений законодательства и санитарно-эпидемиологических 

требований. Визит в учебные заведения был инициирован после недавнего факта 

отравления учащихся одной из ижевских школ. Рейд возглавил Владимир Варламов, 

председатель постоянной комиссии Госсовета по агропромышленному комплексу, 

земельным отношениям и охране окружающей среды. Также в мероприятии приняла 

участие Наталья Сударикова, председатель постоянной комиссии по науке, образованию, 

культуре и молодежной политике. Напомним, что координатором проекта в Удмуртии 

является Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев.  

       К рейду присоединились представители Министерства промышленности и торговли, 

Министерства образования и науки 

Удмуртской Республики, Администрации 

города Ижевска, а также председатель 

Удмуртской общественной организации 

«Профсоюз работников потребкооперации 

и предпринимательства». Объектами 

проверки стали городские школы № 16, 86 

и 97. В двух из них организацией питания 

школьников занимаются частные компании, 

в школе № 97 имеется собственный 

комбинат питания.  

       В каждом учебном заведении «народные контролеры» оценили состояние обеденного 

зала, раздачи, кухни, полноту и правильность информационного наполнения (наличие 

информационных стендов, необходимых сертификатов, графика питания, прейскуранта 

цен). Также был проанализирован ассортимент и качество предлагаемых школьникам 

блюд. Кроме того, активисты проекта провели опрос мнения учеников и преподавателей. 

Как рассказала директор школы № 16 Жанна Таранникова, работой компании, с которой 

школа сотрудничает уже не один год, она довольна: качественное сырье, разнообразие 

продуктов, витаминизированное меню. Единственное, в чем нуждается школа, так это в 

более просторном обеденном зале. Члены рабочей группы проекта также отметили 

наличие всех необходимых документов и оценили приготовленную для школьников 

пищу.  

       Во втором учебном заведении, гуманитарно-юридическом лицее № 86, 

администрация также уже несколько лет работает с частной компанией. Директор лицея 

Надежда Заварзина пояснила, что в школе уделяют особое внимание здоровому питанию, 

а меню и качество продукции контролирует родительский комитет вместе с учащимися. 

Кроме того, в школе установлена система снабжения питьевой водой, что является 

положительным нововведением. «Народные контролеры» оценили работу кухни и меню, 

отметив просторный обеденный зал и хорошо 

организованную раздачу питания.  

       Особенность школы с полным 

пребыванием детей № 97 – собственный штат 

поваров. В течение дня дети могут пообедать в 

столовой, а потом перекусить в буфете 

«Чайный домик». Охват горячим питанием 

составляет в учреждении более 90 процентов. 

Участники рейда осмотрели новое 

оборудование и отметили высокую 

квалификацию поваров, которые ежегодно при 

поддержке администрации школы повышают 

уровень профессионального образования.  
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       В каждой школе родители имеют свободный доступ к организации питания своих 

детей, могут давать советы и рекомендации. Нарушений в учебных заведениях, которые 

посетили «народные контролеры», не зафиксировано. По результатам рейда будут 

сделаны рекомендации для других школ города и республики по эффективной и 

современной системе организации питания учащихся.  

       Активисты проекта не исключили, что рейды по школам будут продолжены, в том 

числе в планах – проверить организацию питания в учебных заведениях в сельской 

местности.  

 

       17 октября на Ижевском ипподроме состоялась ежегодная сельскохозяйственная 

ярмарка «Золотая осень – 2015», которая традиционно проводится в рамках Дня 

работников сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности. В открытии 

мероприятия приняли участие Председатель Государственного Совета Владимир 

Невоструев, заместитель Председателя республиканского Правительства Сергей Токарев, 

Председатель Совета Удмуртпотребсоюза, депутат Государственного Совета Рауф 

Каримов, представители министерств и ведомств Удмуртской Республики.  

       На ярмарке в широком ассортименте была представлена продукция, произведенная 

местными сельхозтоваропроизводителями и предприятиями пищевой отрасли. Посетители 

могли приобрести мясную и молочную продукцию, яйцо и мясо птицы, картофель и 

овощи, мед и продукцию пчеловодства, саженцы и посадочный материал, кроликов, 

зерно, прудовую и речную рыбу, а также сопутствующую продукцию – спецодежду, 

теплицы, инвентарь. Кроме того, на ярмарке были представлены подворья районов 

Удмуртии, организованные предприятиями Удмуртпотребсоюза. Выступая с 

приветственным словом, Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев 

отметил, что ярмарка стала уже традиционным и популярным мероприятием не только 

среди горожан, но и среди гостей столицы.  

       Владимир Невоструев подчеркнул, что Удмуртская Республика всегда славилась 

успехами сельскохозяйственной отрасли. Председатель Госсовета выразил слова 

благодарности селянам за большой вклад в обеспечение продовольственной безопасности 

страны и республики, пожелал участникам и гостям ярмарки процветания, благополучия, 

добра и здоровья.  

 

       С 19 по 22 октября в Совете Федерации и Государственной Думе Федерального 

Собрания Российской Федерации прошли Дни Удмуртии. В течение нескольких дней 

сенаторы и депутаты нижней и верхней палат парламента рассмотрели вопросы и 

перспективы социально-экономического развития республики. Удмуртскую Республику 

представляли Глава Удмуртии Александр Соловьев и Председатель Государственного 

Совета Владимир Невоструев. Кроме того, в состав делегации вошли председатели 

постоянных комиссий республиканского парламента, члены Правительства, руководители 

предприятий, организаций Удмуртской Республики. В рамках работы профильных 

комитетов Совета Федерации и рабочих совещаний в Государственной Думе  

рассмотрены актуальные вопросы здравоохранения, социальной политики, строительства 

и жилищно-коммунального хозяйства, развития сфер образования и культуры. Большое 

внимание было уделено вопросам развития агропромышленного комплекса, 

промышленности и транспорта, финансовым вопросам взаимодействия с федеральным 

центром при формирования регионального бюджета.  

        

       19 октября в рамках проведения Дней Удмуртии в Совете Федерации и 

Государственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации под 

председательством Сергея Рябухина состоялось заседание Комитета Совета Федерации по 

бюджету и финансовым рынкам, на котором был рассмотрен вопрос о мерах поддержки 

субъектов Российской Федерации, которые большую долю налогов, собираемых с их 
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территории (более 50 процентов), перечисляют в федеральный бюджет, а также 

финансовое обеспечение передаваемых дополнительных расходных полномочий на 

уровень субъектов Российской Федерации. Сенаторы заслушали информацию заместителя 

председателя Государственного Совета Удмуртии, председателя постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по бюджету, налогам и финансам 

Софьи Широбоковой об агропромышленном потенциале региона, структуре налоговых и 

неналоговых платежей в федеральный и региональный бюджеты. В частности, она 

отметила, что в Удмуртии наблюдается рост и развитие промышленного сектора. На 

сегодняшний день республика производит 90 процентов российского гражданского 

стрелкового оружия, ежегодно на территории Удмуртии добывается более 10 миллионов 

тонн нефти, работают крупные предприятия оборонно-промышленного комплекса. Кроме 

того, в Удмуртской Республике сохраняются темпы роста агропромышленного комплекса. 

Ежегодно республика наращивает и налоговый потенциал, только за прошлый год в 

бюджет федерации было перечислено более 82 миллиардов рублей, при этом в республике 

осталось порядка 45 миллиардов.  

       Руководитель постоянной комиссии выступила с предложением ввести особый 

порядок расчета и увеличение объема дотаций регионам, направляющим в федеральный 

бюджет более 50 процентов налоговых доходов и имеющих снижение поступления 

налоговых и неналоговых доходов в текущем году. Кроме того, заместитель Председателя 

Государственного Совета подчеркнула, что Удмуртия – нефтедобывающий регион, в 

связи с чем требуются дополнительные меры по сохранению экологии региона: в 

окружающую среду попадают высокоактивные соленые пластовые воды, попутный 

нефтяной газ, химические реагенты. Депутат предложила рассмотреть предложение о 

создании федерального, регионального и местных экологических фондов.  

       В поддержку данного предложения выступил и министр финансов Удмуртии 

Станислав Евдокимов, который представил структуру налоговых доходов, собираемых с 

территории республики, и анализ их распределения в бюджетную систему федерации. По 

его словам, с учетом специфики экономики республики высокую долю налогов составляет 

налог на добычу полезных ископаемых (39 процентов) и налог на добавленную стоимость, 

который в полном объеме зачисляется в федеральный бюджет. На протяжении последних 

лет наблюдается положительная динамика перечисления налоговых платежей в 

федеральный бюджет. В 2014 году налоговые доходы, собранные с территории 

республики выросли в 2 раза по сравнению с 2009 годом, но при этом, как отметит 

министр, доля доходов, остающихся в республике, ежегодно снижается. В 2009 году в 

Удмуртии оставалось 43 процента доходов, в 2014 году - 35 процентов. В 2015 году доля 

налогов, поступающая в региональный бюджет, составляет 33 процента.  

       Как отмечается в решении профильного Комитета Совета Федерации, Удмуртия 

является регионом, который большую часть собранных на территории республики 

доходов перечисляет в федеральный бюджет. Кроме того, реализация в полном объеме 

«майских» Указов Президента России по повышению заработной платы работников 

бюджетной сферы, выполнению переданных без финансового обеспечения полномочий 

ежегодно увеличивают долю социальных расходов в общей структуре бюджета 

республики. Как следствие, сокращаются расходы на развитие региона – строительство и 

реконструкция объектов, создание инфраструктуры, оказание государственной поддержки 

агропромышленному комплексу и отраслям экономики.  

       Комитет по бюджету и финансовым рынкам рекомендовал включить в проект 

постановления Совета Федерации по итогам Дней Удмуртии рекомендацию 

Правительству для регионов, направляющих в федеральный бюджет более 50 процентов 

собираемых доходов, предусмотреть оказание дополнительной финансовой помощи в 

виде дотаций на сбалансированность бюджета.  
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       20 октября в Государственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации 

прошло торжественное открытие Дней Удмуртской Республики. Церемония состоялась в 

павильоне, где в данный момент располагается выставка-презентация региона, 

посвященная 95-летию государственности Удмуртии. На выставке были представлены 

основные достижения Удмуртии в ведущих сферах промышленности, сельском хозяйстве, 

образовании, культуре, все, чем республика знаменита. Так, стенд культурной сферы был 

посвящен 175-летнему юбилею великого композитора, уроженца города Воткинска Петра 

Ильича Чайковского. В области аграрной политики презентованы успехи в молочном 

животноводстве, представлена продукция региональных товаропроизводителей, в сфере 

промышленности - продукция оборонно-промышленного комплекса.  

       Накануне выставку посетили Глава Удмуртии Александр Соловьев, Председатель 

Государственного Совета Владимир Невоструев, члены делегации Удмуртии. В рамках 

проведения церемонии открытия Дней Удмуртии руководители республики рассказали 

гостям мероприятия об инвестиционном потенциале региона, проектах и программах, 

успешно реализуемых в Удмуртии. Кроме того, на выставке была организована 

трансляция фильма об основных особенностях социально-экономического развития 

региона.  

 

       20 октября в рамках проведения Дней Удмуртской Республики в Совете Федерации 

состоялось расширенное заседание Комитета по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера на тему «Улучшение условий 

проживания граждан на территории Удмуртской Республики». Мероприятие провел 

председатель Комитета, председатель Всероссийского совета местного самоуправления 

(ВСМС) Дмитрий Азаров.  

       В заседании также приняли участие члены делегации Удмуртской республики – 

председатель постоянной комиссии Государственного совета Удмуртской Республики по 

экономической политике, промышленности и инвестициям Валерий Бузилов, министр 

энергетики, жилищно-коммунального хозяйства и государственного регулирования 

тарифов Удмуртской Республики Иван Маринин, министр строительства, архитектуры и 

жилищной политики Удмуртской Республики Иван Новиков, председатель регионального 

совета Удмуртского регионального отделения ВСМС Денис Аганшин.  

       Участники мероприятия обсудили реализацию региональной программы 

капитального ремонта в Удмуртской Республике, вопросы жилищного строительства и 

строительства объектов социальной инфраструктуры, развития жилищно-коммунального 

хозяйства.  

       Председатель Комитета СФ отметил положительный опыт Удмуртской Республики в 

сфере капитального ремонта.  

       Члены делегации Удмуртии в своих выступлениях озвучили предложения по 

увеличению софинансирования региональной программы капитального ремонта за счет 

средств Фонда ЖКХ и возобновлению субсидирования из средств Фонда процентной 

ставки по кредитам.  

       Дмитрий Азаров напомнил, что в этом году Комитет СФ инициировал поправки в 

бюджет, предусматривающие увеличение поддержки региональных программ 

капитального ремонта. «С учетом непростой экономической ситуации и имеющихся 

ограничений, тем не менее, считаю важным продолжить эту работу», - сказал Дмитрий 

Азаров.  

 

       20 октября под председательством Людмилы Косткиной состоялось расширенное 

заседание Комитета Совета Федерации по социальной политике. В рамках Дней 

Удмуртской Республики с участием представителей органов государственной власти 

региона сенаторы обсудили вопрос «Развитие системы здравоохранения и социального 

обслуживания в Удмуртской Республике». Министр социальной, семейной и 
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демографической политики Удмуртской Республики Ольга Корепанова в своем 

выступлении затронула вопросы модернизации и развития социального обслуживания в 

Удмуртской Республики. Она сообщила, что на территории региона действует 

государственная программа «Социальная поддержка граждан», стратегическая цель 

которой – улучшение качества жизни малоимущих семей, инвалидов, престарелых 

граждан, повышение эффективности социальных пособий, обеспечение доступности и 

качества предоставляемых услуг. По словам Ольги Корепановой, в республике, как и в 

целом по России, наблюдается устойчивая тенденция к увеличению численности граждан 

старшего поколения. Кроме того, особой группой нуждающихся в поддержке государства, 

отметила министр, являются дети, в том числе дети – инвалиды. 

       Также перед сенаторами выступил министр здравоохранения региона Алексей 

Чуршин. Он подробно остановился на вопросах повышения качества медицинской 

помощи и других проблемах отрасли.  

       Первый заместитель председателя Комитета Совета Федерации по обороне и 

безопасности, представитель в верхней палате парламента от исполнительного органа 

государственной власти региона Александр Чекалин подчеркнул, что Удмуртия — 

регион, который 65 процентов доходов перечисляет в федеральный бюджет. 

Корректировка этого показателя в бюджетных интересах республики могла бы 

способствовать поступлению дополнительных средств в местные системы социальной 

защиты и здравоохранения.  

       Удмуртия является оборонным щитом России, констатировал сенатор, здесь 

производятся передовые средства вооружения и оборонно-наступательной техники. В 

этом секторе работают десятки тысяч жителей республики. По словам парламентария, 

работающие в этом секторе промышленности люди должны иметь надежную 

материальную, социальную, медицинскую, образовательную, бытовую, правовую 

защищенность. 

 

       20 октября в рамках Дней субъекта в Совете Федерации на расширенном заседании 

Комитета СФ по аграрно-продовольственной политике и природопользованию сенаторы 

обсудили тему «Агропромышленный комплекс Удмуртской Республики: состояние и 

перспективы развития в условиях импортозамещения».  

       Как отметил первый заместитель председателя Комитета СФ по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию Сергей Лисовский, который вел 

заседание, сельское хозяйство Удмуртии представляет собой многоотраслевой сектор 

экономики, в котором производится более шести процентов валового регионального 

продукта. При этом он заметил, что республика находится в зоне рискованного 

землевладения, что во многом определяет ее развитие. В сельскохозяйственном 

производстве доминирующее положение занимает животноводство.  

       В настоящее время в регионе организациями АПК реализуются или готовятся к 

реализации 150 инвестиционных проектов на общую сумму более 29 миллиардов рублей.  

       Председатель постоянной Комиссии 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики по агропромышленному 

комплексу, земельным отношениям, 

природопользованию и охране окружающей 

среды Владимир Варламов проинформировал 

сенаторов, что производством 

сельхозпродукции в регионе занимаются 

более 300 сельскохозяйственных 

организаций, 651 крестьянское фермерское 

хозяйство, 185 тысяч личных подсобных 

хозяйств, функционируют более 350 
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пищевых предприятий и производств. 10 процентов основных продуктов питания 

Приволжского федерального округа производится в Удмуртии, уточнил он.  

       В ходе заседания было отмечено, что Удмуртия полностью обеспечивает себя 

основными продуктами питания. Предприятия региона вносят активный вклад в 

импортозамещение: начат выпуск полутвердых и твердых сыров, открыта новая линия по 

переработке рыбы собственного производства и так далее.  

       Как сообщил руководитель постоянной комиссии Госсовета по АПК, одним из 

эффективных шагов в данном направлении может стать реализация проекта по 

производству одного миллиона тонн молока в Удмуртской Республике к 2020 году.  

       Вместе с тем, в отрасли имеется ряд проблем, препятствующих более эффективному 

ее развитию – низкая доступность кредитных ресурсов, высокая закредитованность 

предприятий АПК, неразвитый механизм агрострахования, неиспользуемые земли 

сельскохозяйственного назначения. Есть необходимость разработать программу развития 

Нечерноземной зоны, предусматривающую государственную поддержку в части 

восстановления плодородия почв по аналогии, существовавшей при Государственном 

агропромышленном комитете Нечерноземной зоны РСФСР, образованном в 1988 году.  

       В заседании приняли участие сенаторы от Удмуртии – первый заместитель 

председателя Комитета СФ по обороне и безопасности Александр Чекалин и заместитель 

председателя Комитета СФ по науке, образованию и культуре Александр Волков, 

заместитель Министра сельского хозяйства РФ Елена Гангало, заместитель Председателя 

Правительства УР Сергей Токарев и другие.  

 

       20 октября в Совете Федерации под председательством Алексея Майорова прошло 

заседание Комитета по экономической политике. Были рассмотрены вопросы Развития 

инновационного территориального кластера «Удмуртский машиностроительный кластер», 

а также транспортной инфраструктуры как условия повышения инвестиционной 

привлекательности Удмуртской Республики.  

       В начале заседания выступил первый заместитель председателя Комитета СФ по 

обороне и безопасности, представитель от исполнительного органа государственной 

власти Удмуртской Республики Александр Чекалин. Он отметил, что регион является 

«оборонным щитом» России по доминирующим средствам вооружений и специальной 

оборонно-наступательной технике. «На заводах Республики работают десятки тысяч 

жителей, которые для создания высококачественного оборонно-промышленного 

продукта, так необходимого сегодня стране, должны иметь надежную материальную, 

социальную, медицинскую, образовательную, правовую, бытовую и иную 

защищенность», - подчеркнул сенатор.  

       Он рассказал о предложениях Комитета СФ по обороне и безопасности по развитию 

республики. В частности, требуется интеграция автодорожной сети региона в 

федеральную сеть автодорог со строительством мостовых сооружений для увеличения 

стратегического транзитного потенциала Удмуртии, в том числе в оборонных целях. 

«Нужна интеграция территории республики в систему высокоскоростной 

железнодорожной магистрали Москва-Казань–Нижний Новгород-Екатеринбург», - сказал 

сенатор.  

       Заместитель министра промышленности и торговли Удмуртской Республики Виктор 

Лашкарев рассказал о развитии инновационного территориального кластера «Удмуртский 

машиностроительный кластер». Было отмечено, что для обеспечения устойчивого 

социально-экономического развития региона необходимо ускорить утверждение 

разработанной в Министерстве промышленности и торговли России подпрограммы 

«Развитие промышленной инфраструктуры», в рамках которой предусмотрено 

софинансирование региональных государственных программ.  

       Министр транспорта и дорожного хозяйства Удмуртской Республики Виктор 

Вахромеев познакомил участников заседания с актуальными вопросами развития 
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транспортной инфраструктуры региона и опытом организации государственно-частного 

партнерства.  

       В решении профильного Комитета, принятом по итогам обсуждения, рекомендовано 

включить в проект постановления Совета Федерации ряд предложений. В частности, 

Правительству России предложено поддержать заявку Удмуртии на предоставление в 

2016 году и последующие годы субсидий региону на развитие Удмуртского 

машиностроительного кластера. Кроме того, рекомендовано рассмотреть возможность 

выделения ассигнований из федерального бюджета на реконструкцию автомобильных 

дорог Ижевск-Сарапул-Камбарка и на строительство автодорог Ижевск-Игра, восточного 

обхода Ижевска, строительство и реконструкцию мостов, и другие предложения.  

 

       20 октября в Государственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации 

прошла торжественная церемония открытия Дней Удмуртской Республики. В ней приняли 

участие заместитель Председателя Госдумы РФ Андрей Исаев, руководители фракций и 

депутаты Государственной Думы, Глава Удмуртии Александр Соловьев, Председатель 

Госсовета Владимир Невоструев, депутаты республиканского парламента и члены 

правительства.  

       Торжество прошло в павильоне, где в эти 

дни была развёрнута выставка, посвящённая 

95-летию государственности Удмуртии. На 

ней были представлены основные 

достижения региона в ведущих сферах 

промышленности, сельском хозяйстве, 

образовании, культуре - всё, чем республика 

по праву гордится. Так, стенд культурной 

сферы был посвящён 175-летнему юбилею 

нашего земляка великого композитора Петра 

Ильича Чайковского. В области аграрной 

политики презентованы успехи в молочном 

животноводстве, представлена продукция региональных товаропроизводителей, в сфере 

промышленности - продукция оборонно-промышленного комплекса.  

       Выступая на открытии Дней Удмуртии, заместитель Председателя Государственной 

Думы Андрей Исаев отметил уникальность нашего региона и высоко оценил вклад 

республики в укрепление социально-экономического потенциала страны.  

       Глава Удмуртии Александр Соловьев поблагодарил руководство Государственной 

Думы за предоставленную возможность презентации республики. Он вкратце рассказал об 

истории нашего края, назвал имена известных людей, прославивших не только регион, но 

и всю Россию. Глава сообщил о ходе подготовки к 100-летию Михаила Тимофеевича 

Калашникова, которое страна будет отмечать в 2019 году. И, конечно, представил гостям 

основные проекты и программы, успешно реализуемые в республике.  

       Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев приветствовал всех 

собравшихся на удмуртском языке. Он также поблагодарил руководство нижней палаты 

российского парламента.  

       «Мы пришли в Государственную Думу не только показать свои достижения, но и 

рассказать, что можно изменить в законодательстве для поддержки регионов. Приятно, 

что 11 комитетов Госдумы откликнулись на нашу просьбу. Прошли заседания в этих 

комитетах и очень хорошее доброжелательное отношение к регионам. И я уверен, что 

после такого мероприятия мы вдохновленные, воодушевленные ещё больше сделаем для 

нашей страны», - сказал Владимир Невоструев.  

       В торжественной церемонии приняли участие руководитель фракции КПРФ Геннадий 

Зюганов, руководитель фракции ЛДПР Владимир Жириновский, другие депутаты нижней 

палаты, руководители Удмуртской Республики, депутаты Государственного Совета, 
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представители промышленных предприятий, организаций и учреждений республики. Они 

с интересом ознакомились с представленной на презентации экспозицией, обменялись 

мнениями по укреплению сотрудничества, посмотрели концерт творческих коллективов 

из Удмуртии.  

 

       21 октября Председатель СФ Валентина Матвиенко провела встречу с 

руководителями Удмуртской Республики: Главой региона Александром Соловьевым и 

Председателем Государственного Совета Владимиром Невоструевым. Во встрече также 

приняли участие сенаторы – представители региона в верхней палате российского 

парламента – первый заместитель председателя Комитета СФ по обороне и безопасности 

Александр Чекалин и заместитель председателя Комитета СФ по науке, образованию и 

культуре Александр Волков.  

       В ходе встречи ее участники обсудили перспективы социально-экономического 

развития республики, предложения региона, прозвучавшие в ходе представления 

Удмуртии на заседаниях комитетов верхней палаты.  

       Спикер СФ отметила важность проведения Дней региона в Совете Федерации. «Мы 

заинтересованы в изучении и распространении лучших практик субъектов Российской 

Федерации».  

       Глава верхней палаты подчеркнула, что Удмуртия – регион, где разносторонне 

представлены промышленность и аграрный комплекс.  

       Александр Соловьев проинформировал, что ситуация в республике стабильная, есть 

запас прочности. Основу экономики Удмуртии составляет промышленность, дающая 45 

процентов валового регионального продукта и основную долю поступлений в бюджет.  

       В тот же день Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко и руководители 

региона осмотрели выставку «Удмуртская Республика – 95 лет со дня образования». На 

выставке представлены история и современность региона, успехи оборонной 

промышленности, инновационные, социальные, туристические и культурные проекты. 

Удмуртия - не только оборонный щит России, 

но и родина великого русского композитора 

Петра Ильича Чайковского. Стенд, 

посвященный великому земляку, занимает 

особое место в экспозиции.  

       Для гостей выставки выступил известный 

российский музыкальный фольклорный 

коллектив из села Бураново Малопургинского 

района Удмуртии «Бурановские бабушки». 

Ансамбль, исполняющий удмуртские и русские 

народные песни, является визитной карточной 

региона.  

 

       21 октября в рамках 379-го заседания Совета Федерации состоялся «Час субъекта», 

на котором сенаторы верхней палаты 

федерального парламента рассмотрели вопросы 

поддержки Удмуртской Республики.  

       Напомним, что на этой неделе в верхней и 

нижней палатах федерального парламента 

прошли Дни Удмуртской Республики. 

Рассматривались вопросы и перспективы 

социально-экономического развития региона. 

На заседаниях профильных комитетов Совета 

Федерации и рабочих совещаниях в 

Государственной Думе обсуждались актуальные 
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темы здравоохранения, социальной политики, строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства, развития сфер образования и культуры. Большое внимание было уделено 

развитию агропромышленного комплекса, промышленности и транспорта, финансовым 

вопросам взаимодействия с федеральным центром при формировании регионального 

бюджета.  

       В рамках проведения «Часа субъекта» перед сенаторами выступил Глава Удмуртии 

Александр Соловьев. Руководитель республики рассказал о приоритетных направлениях 

развития промышленности, основных достижениях республики в сельском хозяйстве, 

образовании, здравоохранении, культуре, спорте и туризме. Александр Соловьев отметил, 

что в республике в полном объеме реализуется «майский» Указ Президента России о 

повышении заработной платы работников бюджетной сферы. Кроме того, руководитель 

республики выразил слова благодарности сенаторам Совета Федерации за инициативу 

выделить дополнительные средства в федеральном бюджете на детские сады. «Благодаря 

этому Удмуртия решит задачу, поставленную Президентом России, и обеспечит к 2016 

году всех детей в возрасте от 3 до 7 лет местами в детских учреждениях», - отметил 

Александр Соловьев.  

       Глава Удмуртии подчеркнул, что республика обладает достаточным потенциалом и 

необходимыми условиями для дальнейшего развития, однако в отношении ряда вопросов 

нужна поддержка федерального центра. Александр Соловьев заострил внимание 

сенаторов на финансовых вопросах: «Своевременное решение экономических и 

социальных задач в любом регионе определяется его финансовыми возможностями. 

Республика стремится проводить сбалансированную бюджетную политику, оптимизирует 

расходы. Вместе с тем, если в 2009 году социально значимые расходы бюджета Удмуртии 

составляли 63,5 процента, то в 2014 году они выросли до 76,6 процента. Следовательно, 

возможности для развития республики сужаются. При этом почти две трети налоговых 

доходов, собранных на территории Удмуртии в 2014 году, перечислено в федеральный 

бюджет. И лишь чуть более трети осталось в распоряжении республики».  

       Председатель Государственного Совета 

Владимир Невоструев рассказал сенаторам об 

основных направлениях работы органа 

законодательной власти республики, а также 

подробно остановился на вопросах развития 

агропромышленного комплекса региона.  

       Председатель Госсовета подчеркнул, что, 

несмотря на имеющиеся достижения, 

экономическая ситуация в сельском хозяйстве 

продолжает оставаться сложной. Среди 

предложений республики в данной отрасли - 

продолжение субсидирования процентных 

ставок по кредитам, возобновление 

действующего ранее субсидирования мероприятий по повышению плодородия почв, а 

также передача на региональный уровень полномочия по распоряжению и контролю за 

использованием земель. По мнению спикера республиканского парламента, эта мера 

позволит изымать земли у нерадивых собственников, не использующих их по назначению, 

и передавать сельхозпроизводителям, увеличивающим посевные площади. Кроме того, 

было высказано предложение увеличить размер субсидий на производство 

сельскохозяйственной техники до 50 процентов ее цены и предусмотреть для этого 

необходимое финансирование. Представители Удмуртии обратились к сенату и с 

просьбой поддержать разработку федеральной программы по комплексному развитию 

сельского хозяйства в Нечерноземной зоне России.  

       Владимир Невоструев поблагодарил представителей Совета Федерации и 

Государственной Думы России за внимание, проявленное к Удмуртской Республике на 
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высоком уровне, благожелательное отношение, понимание региональных проблем и 

стремление помочь в их решении.  

       Итоги «Часа субъекта» подвела спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко: 

«Республику справедливо называют могучим арсеналом государства, оборонным щитом 

державы. Поистине неоценим вклад тружеников республики в Великую Победу над 

фашизмом, 70-летие которой мы отмечаем в этом году. Важно, что и сегодня ваши 

предприятия выпускают широкий спектр высокотехнологичной продукции от 

стратегических ракет до автомобилей известных марок, нефтегазового оборудования, 

сверхпроводников, нанокомпозитных материалов. Удмуртии и нынче в непростых 

условиях кризиса удалось обеспечить солидный прирост промышленного производства».  

Она поддержала представителей республики по многим позициям. «Мощным 

катализатором для дальнейшего эффективного развития промышленности может стать 

создание Удмуртского машиностроительного кластера. Это очень важный 

инновационный проект не только для республики, но и для всей России. Поэтому 

предлагаю в постановлении обязательно отметить: рекомендовать Правительству России 

поддержать заявку республики на предоставление в следующем и последующих годах 

субсидий на развитие денного кластера. Не сомневаюсь, что именно сейчас у Удмуртии 

появился уникальный шанс освоить новые рынки сбыта как внутри страны, так и за 

рубежом», - отметила руководитель палаты.  

       Валентина Матвиенко заметила, что наш «опыт пора брать на вооружение другим 

субъектам России».  

       Сенаторы приняли проект постановления по вопросам развития Удмуртии за основу, 

после доработки его рассмотрят на заседании Совета Федерации в ноябре текущего года.  

 

       По итогам проведения Дней Удмуртии Совет Федерации принял проект 

соответствующего постановления. По окончании «Часа субъекта», состоявшегося в 

рамках заседания верхней палаты российского парламента, спикер Совета Федерации 

Валентина Матвиенко и руководители Удмуртской Республики прокомментировали 

первые итоги встреч.  

       «Мы обсудили как положительный опыт республики, который Совет Федерации как 

палата регионов могла бы тиражировать, так и проблемы, волнующие Удмуртию, - 

сказала Валентина Матвиенко. – Большинство вопросов нашли отражение в проекте 

постановления. Это не просто протокольное поручение, а документ, имеющий 

официальный статус. И соответствующие комитеты СФ будут нести ответственность за 

его реализацию. Мы не снимем его с контроля, пока он не будет исполнен. Проект 

доработаем с учётом мнений Правительства Российской Федерации и республики. Это 

будет наш вклад в продвижение интересов Удмуртии». Руководитель региона Александр 

Соловьев тоже высоко оценил документ, принятый сенаторами: «Проект многого стоит. И 

это результат совместной работы членов Совета Федерации, депутатов Государственной 

Думы, нашего Правительства и Государственного Совета. Проблемы, которые мы 

обсуждали в эти дни в Москве, характерны ведь не только для Удмуртии, но и для многих 

других субъектов России. Решать их надо комплексно». Председатель Государственного 

Совета Владимир Невоструев в разговоре с журналистами подчеркнул, что проведение 

Дней Удмуртии будет способствовать дальнейшему плодотворному сотрудничеству 

региона и федерации в законодательном поле. «Совет Федерации готов принимать 

участие в нашей законодательной деятельности, а именно - в законодательных 

инициативах. Валентина Ивановна сегодня еще раз сказала сенаторам, что давайте будем 

поддерживать все те инициативы, которые идут от регионов, потому что они уже 

наболели, они требуют федерального решения, и, думаю, что в дальнейшем, для работы 

законодателей будут открыты двери и здесь, в Совете Федерации, и в Государственной 

Думе», - подчеркнул спикер республиканского парламента.  
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       22 октября в Государственном Совете состоялась седьмая отчетно-выборная 

конференция Удмуртской республиканской организации ветеранов. На сегодняшний день 

в ней состоят более 440 тысяч человек, более тысячи из которых являются ветеранами 

Великой Отечественной войны. В конференции приняли участие Председатель 

Государственного Совета Владимир Невоструев, Первый заместитель Председателя 

Государственного Совета, председатель постоянной комиссии по здравоохранению, 

демографической и семейной политике Светлана Кривилева, управляющий Отделением 

Пенсионного Фонда России по Удмуртской Республике, депутат Госсовета Алексей 

Бельтюков, представители республиканских министерств и ведомств, средств массовой 

информации.  

       Выступая с приветственным словом, Владимир Невоструев отметил, что депутаты 

Государственного Совета регулярно встречаются с ветеранами и прилагают все усилия 

для решения проблем пожилых людей. В законодательной деятельности учитываются 

предложения и пожелания республиканского Совета ветеранов. «В канун Победы мы 

приняли еще один законодательный акт для старшего поколения. Это те люди, которые не 

имеют на сегодняшний день льготы. По ним принято решение, и с января 2016 года закон 

вступит в силу. Мы и дальше будем работать над совершенствованием законодательства в 

отношении старшего поколения», - сказал спикер республиканского парламента.  

       Владимир Невоструев рассказал участникам конференции и о прошедших в Совете 

Федерации и Государственной Думе Днях Удмуртской Республики, в рамках которых 

сенаторы и депутаты верхней и нижней палат федерального парламента рассмотрели 

проблемы и перспективы социально-экономического развития республики, и подчеркнул, 

что по итогам встреч многие предложения представителей Удмуртии получили 

поддержку.  

       Владимир Невоструев заверил ветеранов, что депутаты Государственного Совета, и 

руководство республики продолжат оказывать всю необходимую помощь старшему 

поколению, и пожелал участникам конференции доброго здоровья и благополучия.  

       С отчетным докладом выступил председатель Совета ветеранов республики Геннадий 

Крюков. Он проинформировал членов Совета о работе, которая была проведена за 

пятилетний период деятельности, и осветил работу районных и городских ветеранских 

организаций в целом. Председатель Совета отметил, что состав участников конференции 

отличается особой представительностью. Ее делегатами избраны 161 человек из всех 

городов и районов республики, крупных отраслевых ветеранских объединений.  

       По итогам конференции была утверждена структура Совета республиканской 

организации ветеранов. Председателем Совета вновь избран Геннадий Крюков.  

 

       26 октября состоялось аппаратное 

совещание при Председателе Госсовета 

Владимире Невоструеве, на котором 

рассматривался вопрос о поддержке 

участников ликвидации последствий аварий 

на Чернобыльской АЭС. С докладом 

выступил руководитель общественной 

организации инвалидов и ветеранов 

радиационных аварий - Республиканского 

общества Союз «Чернобыль» Семен 

Сармакеев. Он рассказал о работе 

организации и основных проблемах, с 

которыми в настоящее время сталкиваются ее члены. В частности, было отмечено, что в 

федеральный закон «О социальной защите граждан, подвергшихся воздействию радиации 

вследствие катастрофы на Чернобыльской АЭС» слишком часто вносятся изменения, из-

за чего люди не успевают следить за нововведениями и не знают о своих правах.  
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       Кроме этого, руководитель организации сообщил депутатам о сложностях в сфере 

улучшения жилищных условий «чернобыльцев». Семен Сармакеев также указал на 

необходимость решения вопросов, связанных с индексацией денежных выплат 

участникам радиационных аварий. Как он пояснил, до 2005 года часть денежных выплат 

участникам радиационных аварий не индексировалась. По решению Конституционного 

суда индексацию было необходимо проводить в судебном порядке, и активная часть 

участников организации подала заявления в суды. Те, кто не успел это сделать с 2006 по 

2008 год, теперь обращаются в общественную организацию с просьбой проиндексировать 

размер их компенсаций. Кроме этого, данная проблема существует и в отношении 

возмещения радиационного вреда.  

       Были отмечены и сложности в части получения специальных удостоверений по 

причине того, что архивы не дают сведений о точном участии в ликвидации последствий 

радиационных аварий. Кроме того, Семен Сармакеев доложил об обращении в 

Правительство Удмуртии с просьбой об изменении формы удостоверений вдовам 

участников радиационных аварий: необходимо дополнить документ фотографией и 

инициалами вдовы, на текущий момент в удостоверении содержится только информация 

об умершем.  

       Депутаты высказались за поддержку обращения руководителя общественной 

организации. Спикер республиканского парламента Владимир Невоструев подчеркнул 

значимость работы республиканского общества «Союз «Чернобыль» для Удмуртии и ее 

граждан, и заверил, что Государственный Совет всегда будет оказывать организации 

необходимое содействие в решении вопросов, в том числе и финансового характера.  

 

       27 октября после завершения очередной двадцатой сессии Государственного Совета 

в зале сессий республиканского парламента под председательством Владимира 

Невоструева состоялись депутатские слушания. Рассмотрены вопросы формирования 

бюджета 2016 года, а также прогноза социально-экономического развития Удмуртии на 

предстоящие годы. В слушаниях, помимо депутатов Государственного Совета, приняли 

участие члены Правительства Удмуртии, главы и депутаты муниципальных образований, 

представители общественных организаций и непарламентских партий.  

       О прогнозе социально-экономического 

развития парламентариям рассказал министр 

экономики республики Михаил Зайцев. По его 

словам, текущее снижение валового 

регионального продукта составляет 2,4 

процента. В 2016-2018 годах годовые темпы 

роста ВРП прогнозируются в размере 0,3-1,4 

процента. Основные отрасли, влияющие на 

данный показатель: добыча полезных 

ископаемых, обрабатывающая 

промышленность, производство и 

распределение электроэнергии, газа и воды. Рост также ожидается в таких отраслях как 

машиностроение, пищевая промышленность. Снижение прогнозируется в легкой 

промышленности, лесопромышленном комплексе, химической отрасли. В среднесрочной 

перспективе индекс промышленного производства по прогнозам составит 100,4-100,2 

процента.  

       Министр также коснулся в своем докладе основных показателей доходов населения, 

инфляции и ценовой политики. Так, в среднесрочной перспективе инфляция 

прогнозируется в пределах 7,1-6 процентов. Индекс потребительских цен при этом 

прогнозируется выше среднероссийского уровня. Доходы населения по прогнозам 

увеличатся в пределах 1-2,9 процента. Как подчеркнул министр экономики, 2016 год – это 

год выравнивания ситуации, о больших подвижках в социально-экономическом развитии 
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еще говорить рано. Депутаты высказали мнение, что необходимо давать предметные 

прогнозы по конкретным отраслям, чтобы понять, что необходимо предпринять для 

эффективной работы каждой из них. Кроме того, обратили особое внимание на 

прогнозируемое развитие малого и среднего бизнеса, а также просили пояснить влияние 

прогноза на формирование регионального бюджета.  

       Выступая с содокладом, председатель постоянной комиссии по экономической 

политике, промышленности и инвестициям Валерий Бузилов, подчеркнул, что 

уменьшение количества показателей напрямую повлияло на формирование прогноза. 

«Хочу отметить, что прогноз на плановый период представлен 20 показателями. В 

прошлом году мы принимали 28 показателей и, конечно, не включение таких показателей 

как объем добычи нефти, производства алкоголя и налоговая база по налогу на прибыль 

организаций, которые лежат в основе расчетов доходной базы бюджета, затрудняют его 

оценку в качестве основы составления проекта бюджета», - сказал парламентарий.  

       Вторым важным вопросом, рассмотренным на депутатских слушаниях, стал проект 

бюджета на 2016 год, который представил министр финансов республики Станислав 

Евдокимов. Он напомнил, что, в связи с непростой экономической ситуацией, 

региональный бюджет, как и федеральный, формируется сроком на один финансовый год, 

без проектировок на среднесрочную перспективу. По словам министра, при 

формировании бюджета предстоящего года учитывались условия соглашения с 

Министерством финансов России, которое ограничивает и уровень долга региона, и 

уровень дефицита республиканского бюджета. В 2016 году доходы прогнозируются в 

сумме 52,879 миллиарда рублей, расходы бюджета по прогнозам составят 57,286 

миллиарда рублей. Прогнозируемый дефицит бюджета – 4,406 миллиарда. При этом 

налоговые и неналоговые доходы бюджета на 2016 год запланированы в сумме 47,089 

миллиардов рублей, с ростом 109 процентов к 2015 году. Проект бюджета сформирован 

на основании 26 государственных программ и имеет социальную направленность. Доля 

социальных расходов в главном финансовом документе республики в 2016 году 

составляет 64 процента.  

       Депутатов интересовали прогнозные 

величины федеральных поступлений в бюджет 

по итогам работы делегации в федеральном 

парламенте. Министр пояснил, что пока 

безвозмездные поступления запланированы, в 

соответствии с федеральным бюджетом на 

2015-2017 гг., в сумме 5,790 миллиардов 

рублей. Однако, так как помимо условий 

формирования федерального бюджета, 

изменились и сроки его внесения в 

Государственную Думу, окончательная сумма 

безвозмездных поступлений будет известна 

позже. Соответственно, в региональный бюджет будут внесены необходимые поправки. 

Депутаты попросили министра дать пояснения по финансированию некоторых отраслей. 

Так, парламентариев интересовали суммы, предусматриваемые на развитие реального 

сектора экономики, средства, предусмотренные на обеспечение социальных обязательств, 

а также большую озабоченность парламентариев вызвала сумма государственного долга. 

Министр пояснил, что, во-первых, сумма государственного долга не превысит величины, 

обозначенной в соглашении с Минфином России, а во-вторых, погашение части долга 

планируется уже в октябре текущего года. Кроме того, депутаты неоднократно 

высказывали пожелания об уменьшении количества поправок в бюджет, так как в 

текущем году они вносились практически на каждой сессии. Станислав Евдокимов 

объяснил, что в текущей нестабильной экономической ситуации Правительство не может 
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прогнозировать необходимые передвижки, которые связаны как с внутренними 

изменениями статей бюджета, так и с поступлением федеральных средств.  

       Заместитель Председателя Государственного Совета, председатель постоянной 

комиссии по бюджету, налогам и финансам Софья Широбокова, назвала проект бюджета 

2016 года жестким, но по многим моментам более просчитанным, чем бюджет 

предыдущего года.  

       Председатель Государственного Совета 

Владимир Невоструев в интервью журналистам 

отметил, что первое чтение проекта бюджета 

пройдет на следующей сессии 

республиканского парламента 24 ноября, перед 

которой также состоится заседание двух 

Президиумов: Правительства и 

Государственного Совета. До этого проект 

главного финансового документа будет 

рассмотрен на заседаниях всех постоянных 

комиссий и фракций. В окончательном варианте 

проект бюджета республики депутаты планируют принять в первой декаде декабря.  

 

       29 октября состоялась пресс-конференция председателя постоянной комиссии 

Государственного Совета по экономической политике, промышленности и инвестициям 

Валерия Бузилова. 

       Основной темой стала работа представителей Удмуртии в Совете Федерации. 

Руководитель постоянной комиссии рассказал журналистам, что по итогам встреч в шести 

профильных комитетах верхней палаты федерального парламента был принят проект 

постановления Совета Федерации, который взят за основу предстоящей масштабной 

работы по реализации предложений республики.  

       Говоря об основных проектах, которые 

обсуждались в рамках работы профильных 

комитетов Совета Федерации, руководитель 

постоянной комиссии особо отметил решение 

сената о поддержке так называемых регионов-

доноров, к числу которых относится и 

Удмуртия, перечисляющих более 50 процентов 

собираемых на территории налогов в 

федеральный бюджет. В 2015 году от общей 

суммы налогов, в республике остаются только 

33 процента. Этот вопрос на высоком 

федеральном уровне из 12 подобных регионов 

представители Удмуртии подняли первыми. Также была затронута тема реализации 

пилотного проекта по производству миллиона тонн молока к 2020 году. Валерий Бузилов 

подчеркнул, что проект вполне реален и может стать примером для всей России. Кроме 

того, положительные решения приняты по созданию машиностроительного кластера и 

туристического кластера «Камский берег».  

       Депутат рассказал и о впечатлении, которое на членов Совета Федерации произвела 

выставка-презентация региона.  

       В ходе пресс-конференции председатель постоянной комиссии республиканского 

парламента по экономической политике, промышленности и инвестициям дал оценку 

представленному на депутатских слушаниях прогнозу социально-экономического 

развития на среднесрочный период. По его мнению, прогноз не самый оптимистичный, но 

и относиться к нему стоит как к прогнозу. То есть прислушиваться, но не полагаться 
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полностью. Несмотря на сложную ситуацию в экономике республики и страны, у 

Удмуртии есть все шансы на дальнейшее развитие, опираясь на собственные ресурсы.      

       Председатель постоянной комиссии также дал ответы на вопросы журналистов.  

 

       30 октября состоялась пресс-конференция председателя постоянной комиссии по 

национальной политике, общественной безопасности, Регламенту и организации работы 

Государственного Совета Энвиля Касимова. Во встрече с журналистами также приняли 

участие начальник Управления Федеральной службы РФ по контролю за оборотом 

наркотиков по УР Сергей Лукин и временно исполняющий обязанности начальника 

Управления ГИБДД МВД по УР Александр Липин. Основной темой пресс-конференции 

стало подведение итогов работы делегации Удмуртской Республики в Государственной 

Думе ФС РФ.  

       Энвиль Касимов поделился с 

журналистами своими впечатлениями от 

организации Дней Удмуртии в федеральном 

парламенте. В частности, руководитель 

постоянной комиссии отметил серьезное 

отношение депутатов Государственной Думы 

к обсуждаемым проблемам, очень вдумчивый 

подход к рассмотрению предложенных 

вопросов. Кроме того, депутат рассказал, что 

федеральные коллеги с большим интересом 

отнеслись к презентованной на выставке 

продукции из Удмуртии. Огромная очередь 

стояла на дегустацию нашей продукции, и все отмечали, в частности, и Владимир 

Жириновский сказал, что Удмуртия один из двух регионов, где есть свои безопасные 

продукты», - рассказал Энвиль Касимов.  

       Постоянная комиссия в рамках Дней Удмуртии работала в двух комитетах: по 

безопасности и противодействию коррупции и по делам национальностей. Важным, по 

мнению парламентария, было даже не столько внесение и отстаивание законодательных 

инициатив, а сам обмен мнениями. «Мы обратили внимание депутатов Государственной 

Думы на то, что федеральная повестка влияет, в том числе, и на ситуацию в Удмуртской 

Республике», - отметил руководитель постоянной комиссии. Среди вопросов, которые 

были подняты на федеральном уровне – существующие пробелы в законодательстве 

Российской Федерации. Так, по мнению Энвиля Касимова, необходимо конкретизировать 

понятийный аппарат федерального законодательства в сфере административной 

ответственности, так как это позволит применять меры к определенным категориям 

граждан, облегчит работу полиции и административных комиссий на местах. Например, 

это касается темы о семейных дебоширах (ссылка), которую недавно обсуждали в 

Государственном Совете.  

       Один из наиболее важных вопросов, который также обсуждался в нижней палате 

федерального парламента, – противодействие наркотизации населения, и, особенно, 

подростков и молодежи. Начальник Управления Федеральной службы РФ по контролю за 

оборотом наркотиков по УР Сергей Лукин пояснил, что речь идет о законодательной 

инициативе сделать тестирование на определение употребления наркотических 

препаратов обязательным для школьников. По мнению руководителя ведомства, такая 

мера будет носить превентивный и воспитательный характер. Кроме того, необходимо 

поддерживать общественные объединения, которые занимаются профилактикой 

наркозависимости. Отвечая на вопросы представителей СМИ, Энвиль Касимов сообщил, 

что по поводу данной законодательной инициативы депутаты Государственной Думы 

однозначно высказались за расширение программ тестирования граждан, так как 

проблема наркотизации представляет реальную угрозу для всех россиян, независимо от 
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возраста и социального положения. Однако в первую очередь внимание должно быть 

уделено сфере образования. «Сегодня нет ни одной школы, которой бы не угрожала 

наркопреступность. Мы поставили охранников у входа в школы, но, к сожалению, не 

можем пока оградить детей от употребления наркотиков. Поэтому это общая задача: 

родителей, учителей, журналистов - всех нас», - резюмировал Энвиль Касимов.  

       В Государственной Думе также обсуждались законодательные инициативы в сфере 

ужесточения наказания за вождение автомобиля в нетрезвом виде. Как сообщил врио 

начальника Управления ГИБДД МВД по УР Александр Липин, рассматривается 

возможность лишения права управления транспортным средством употребляющих 

наркотики. Те, кто еще не успел получить водительское удостоверение, но было 

зафиксировано его пагубное пристрастие к наркотическим веществам, данного шанса 

могут лишиться вообще. Также предлагается ввести меру наказания для тех, кто повторно 

сел за руль в нетрезвом виде, в виде конфискации транспортного средства. «Независимо 

от того, какие меры были применены к нарушителю: штраф, исправительные работы, 

заключение – это же транспортное средство возвращается обратно. Это источник 

повышенной опасности», - заявил Александр Липин. Меры ответственности, по его 

мнению, нужно применять и к собственникам автомобиля, если последний использовался 

по доверенности. «Есть и противники этой инициативы, они говорят о том, что как мы 

будем изымать у человека нажитое имущество, может, последнее. Я всегда говорю, что 

же, когда он употреблял наркотики, алкоголь, а потом садился за руль, не думал ни о 

семье, ни о тех гражданах, которых подвергает опасности. Почему-то он об этом начинает 

вспоминать только тогда, когда к нему применяются какие-то меры. Когда начинается 

исполнение, он вспоминает, что у него больные родители, малолетние дети и все 

остальное», - сказал Александр Липин. Кроме того, на федеральном уровне рассмотрели и 

вопрос об административной ответственности для тех, кто позволил пьяному водителю 

сесть за руль и изменения в перечень федеральных образовательных стандартов. По 

мнению представителей ГИБДД, в перечень необходимо в обязательном порядке 

включить изучение правил дорожного движения, так как сегодняшние школьники не 

знают, как вести себя на дороге.  

       Энвиль Касимов заметил, что для обеспечения безопасности на дорогах необходимо, 

прежде всего, менять отношение граждан к необходимости соблюдать правила. Он также 

обратился к журналистам с просьбой оказать содействие в доведении до жителей 

республики информации о необходимости сообщать в Госавтоинспекцию о подозрении на 

нахождении за рулем нетрезвых водителей. «Поездка в Государственную Думу дает 

уверенность, что мы поменяем именно ментальность. Сотрудничать, содействовать, 

помогать правоохранительным органам в обеспечении нашей безопасности считается 

зазорным. А это должно быть правилом, законом, потому что мы – граждане, мы должны 

друг друга поддерживать и помогать. В том числе обеспечивать и нашу безопасность», - 

сказал депутат.  

       Также участники пресс-конференции дали развернутые ответы на вопросы 

журналистов.  

 

  

 
 

ГОРОД ИЖЕВСК 

 

8 октября в работе первой организационной сессии Ижевской Городской думы 

принял участие 41 депутат, в повестку сессии было включено 5 вопросов. В начале сессии 

депутаты заслушали информацию председателя Индустриальной территориальной 
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избирательной комиссии города Ижевска о результатах выборов депутатов Ижевской 

Городской думы шестого созыва. Первым вопросом сессии депутаты внесли изменения в 

Регламент работы Городской думы города Ижевска, касающиеся процедуры избрания 

Председателя Городской думы и Главы муниципального образования. Депутаты избрали 

Гарина О.В. Председателем Ижевской Городской думы, Тюрина Ю.А. - Главой МО 

«Город Ижевск», утвердили структуру Администрации города Ижевска, согласовали 

Бикбулатова И.И. на должность первого заместителя Главы Администрации города 

Ижевска. 

 

23 октября в работе сессии Ижевской Городской думы приняло участие 39 

депутатов, в повестку сессии было включено 

10 вопросов. На сессии депутаты внесли 

изменения в регламент работы Городской 

думы, избрали заместителей Председателя 

думы - Федорову Ф.М. (на постоянной 

основе) и Шишкина С.Н. (на непостоянной 

основе). Также на сессии депутаты приняли 

решение образовать 6 постоянных комиссий 

Городской думы,  избрали председателей 

постоянных комиссий и их состав. 

 

30 октября в здании муниципалитета 

состоялось расширенное заседание Общественной палаты города Ижевска с участием 

представителей некоммерческих организаций города Ижевска - активных участников III 

Муниципального форума НКО. В заседании участвовали Глава города Ижевска Юрий 

Тюрин, председатель Общественной палаты УР Александр Фоминов. На заседании 

Общественной палаты города Ижевска были рассмотрены вопросы: «Об итогах 

проведения второго этапа мониторинга цен на лекарства в аптеках города Ижевска в 

соответствии с рекомендациями Общественной палаты Удмуртской Республики», «О 

поддержке Общественной палатой города Ижевска социально значимых инициатив и 

проектов, реализуемых на территории города Ижевска некоммерческими организациями». 

 

 

ГОРОД ВОТКИНСК 

 

1 октября в работе сессии Воткинской городской Думы приняло участие 22 

депутата, рассмотрено 7 вопросов. Первым вопросом депутаты рассмотрели заявление 

Председателя Воткинской городской Думы Колдомова М.Ю. и приняли его отставку по 

собственному желанию. Вторым вопросом депутаты избрали Председателем Думы 

депутата Омельяновича С.Р. Далее депутаты избрали 5 постоянных комиссий, их 

председателей и персональный состав комиссий. Также на сессии депутаты утвердили 

график приёма избирателей  и внесли изменения в Положение «О денежном содержании 

лиц замещающих выборные муниципальные должности в органах местного 

самоуправления МО «Город Воткинск». 

23-24 октября на базе Удмуртского кадетского 

корпуса ПФО в г. Воткинске проходили учебно-

методические сборы по развитию кадетского 

образования в Приволжском федеральном округе. 

Гостями и участниками сборов стали представители 

Аппарата полномочного представителя Президента РФ 

в Приволжском федеральном округе во главе с 
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заместителем полпреда Юрием Васильевичем Золотаревым, представители федеральных 

и региональных органов власти, а также руководство кадетских корпусов ПФО, вошедших 

в программу «КаДетство» – Башкирского, Татарстанского и Пермского кадетских 

корпусов. 

 

28 октября в работе сессии Воткинской городской Думы приняло участие 19 

депутатов, в повестку сессии было включено 10 вопросов. Депутаты заслушали и приняли 

к сведению отчет Межмуниципального отдела МВД России «Воткинский» по итогам 

оперативно-служебной деятельности за первое полугодие 2015 года, назначили дату 

публичных слушаний по обсуждению изменений в Устав МО «Город Воткинск», внесли 

изменения в бюджет города на 2015 год, обсудили особенности формирования бюджета 

МО «Город Воткинск» на 2016 год. Также на сессии депутаты внесли изменения в 

Положение «О налоге на имущество физических лиц в МО «Город Воткинск», в состав 

комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав и в Положение «Об Аппарате 

Главы МО «Город Воткинск» и Воткинской городской Думы». Последним вопросом 

депутаты избрали заместителем Председателя Воткинской городской Думы Кузнецова 

Юрия Васильевича. 

 В разделе «Разное» депутаты заслушали информацию заместителя министра 

здравоохранения Удмуртской Республики А.В. Воздвиженского о ходе оптимизации 

учреждений здравоохранения в городе Воткинске.  

 

ГОРОД ГЛАЗОВ 

 

28 октября в работе сессии Глазовской городской Думы приняло участие 22 

депутата, в повестку сессии было включено 26 вопросов. Депутаты внесли изменения в 

решение по составу постоянных комиссий, утвердив председателем  комиссии по 

экономической политике, бюджету, налогам и по вопросам собственности депутата 

Захарова Д.В. Далее была заслушана информация об исполнении бюджета города за 9 

месяцев текущего года, утверждены поправки в бюджет текущего года. В целях 

поддержки предпринимателей депутаты внесли поправки в решение о едином налоге на 

вменённый доход, установив пониженную ставку 7,5% для ИП, впервые 

зарегистрировавшихся после принятия данного решения. Также на сессии утверждены 

структуры Администрации города Глазова и Глазовской городской Думы, внесены 

изменения в Устав города, назначены стипендии обучающимся и премии студентам, ряд 

решений были признаны утратившими силу. 

 

ГОРОД САРАПУЛ 

 

15 октября в работе Сарапульской городской Думы приняли участие 24 депутата, в 

повестку сессии было включено 8 вопросов. На сессии были зарегистрированы 5 

депутатских фракций - «ЕДИНАЯ РОССИЯ», «КПРФ», «ЛДПР», «ПАТРИОТЫ 

РОССИИ», «Справедливая Россия», избраны два заместителя Председателя Сарапульской 

городской Думы: по связям с общественными организациями и средствами массовой 

информации - Наумов А.Ф., по взаимодействию с промышленными предприятиями, 

учреждениями и организациями - Савельев А.В. Депутаты внесли изменения в 

«Положение о постоянных депутатских комиссиях Сарапульской городской Думы», 

утвердили составы пяти постоянных комиссий и выбрали их председателей. 

 

29 октября в работе сессии Сарапульской городской Думы приняли участие 26 

депутатов, в повестку сессии было включено 18 вопросов и 4 вопроса в разделе «Разное». 

Первыми были рассмотрены бюджетно-налоговые вопросы, депутаты внесли изменения в 

Порядок осуществления бюджетного процесса, внесли поправки в бюджет текущего года, 
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внесли изменения в решение об установлении на территории МО «Город Сарапул» налога 

на имущество физических лиц. Далее депутаты рассмотрели 13 вопросов, связанных с 

распоряжением муниципальным имуществом, утвердили структуру Сарапульской 

городской Думы, поддержали решение о присвоении МБУ «Лингвистическая гимназия № 

20» имени Людмилы Леонидовны Верховцевой, внесли изменения в Положение об 

общественном совете и внесли изменения в его состав. 

В разделе «Разное» был обозначен актуальный для всего города вопрос о реформе 

учреждений здравоохранения в городе Сарапуле для обсуждения данного вопроса был 

приглашен министр здравоохранения Удмуртской Республики  Чуршин А.Д. 

 

ГОРОД МОЖГА 

  

 9 октября в работе сессии Можгинской городской 

Думы приняли участие 26 депутатов, в повестку было 

включено 8 вопросов. При обсуждении повестки 

депутаты единогласно решили рассмотреть один вопрос 

об избрании Главы МО «Город Можга», а остальные 

вопросы рассмотреть на втором заседании. В результате 

тайного голосования Главой избран Шишов Алексей 

Иванович. 

  

 13 октября в работе сессии Можгинской городской Думы приняли участие 25 

депутатов, в повестку было включено 5 вопросов. Депутаты избрали заместителя 

Председателя городской Думы – Галеева Руслана Рафильевича, утвердили перечень 

постоянных комиссий городской Думы, приняли решение о составах постоянных  

комиссий  городской Думы, утвердили их председателей. 

 

21 октября в работе внеочередной сессии Можгинской городской Думы принял 

участие 21 депутат, в повестку было включено два вопроса. Были приняты решения о 

внесении изменений в бюджет города на 2015 год и о ликвидации объектов 

муниципальной собственности МО «Город Можга». 

 

АЛНАШСКИЙ РАЙОН 

 

15 октября состоялось организационное заседание Молодежного парламента 3 

созыва при районном Совете депутатов. В работе 

заседания принял участие Глава района Виктор 

Бобров, главы поселений. В повестку было 

включено 5 вопросов. Председатель Молодёжного 

парламента второго созыва Евгения Кожеева 

подвела итоги работы Молодёжного парламента 2 

созыва, был избран Председатель Молодёжного 

парламента 3 созыва, утверждена кандидатура в 

состав Молодёжного парламента при 

Государственном Совете Удмуртской Республики. 

 

29 октября в работе сессии Алнашского районного Совета депутатов приняло 

участие 18 депутатов, в повестку сессии включено было 6 вопросов. Первым вопросом 

депутаты приняли к сведению информацию об исполнении бюджета МО «Алнашский 

район» за 9 месяцев, внесли изменения в бюджет на 2015 год,  утвердили Положение о 

бюджетом процессе в МО «Алнашский район» и приняли решение об особенностях 

составления и утверждения проекта бюджета района на 2016 год. Также на сессии 
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депутаты приняли решение о присвоении звания «Почётный гражданин Алнашского 

района» Боброву Капитону Николаевичу - ветерану труда, председателю Общественного 

совета Алнашского района. Лекомцеву Владиславу Алексеевичу - двукратному чемпиону 

паралимпийских игр  по биатлону и лыжным гонкам, трехкратному чемпиону мира по 

лыжным гонкам, уроженцу д. Ромашкино, и Токареву Сергею Аркадьевичу - Главе 

Алнашского района 2002-2014 гг, и определили кандидатуры для занесения на Доску 

Почёта МО «Алнашский район» в 2015 году.    

 

БАЛЕЗИНСКИЙ РАЙОН 

 

30 октября в работе сессии Балезинского 

районного Совета депутатов приняли участие 23 

депутата, в повестку было включено 4 вопроса. 

Депутаты внесли поправки в бюджет района на 

текущий год, утвердили новую редакцию 

Положения о бюджетном процессе, Положение об 

Управлении образования и рассмотрели ходатайства 

на награждение. 

 

 

ВОТКИНСКИЙ РАЙОН 

 

29 октября в работе сессии Воткинского районного Совета депутатов приняло 

участие 19 депутатов, в повестку сессии было включено 8 вопросов. Депутаты приняли 

решение о едином налоге на вмененный доход для отдельных видов деятельности на 

территории МО «Воткинский район» на 2016 год, внесли изменения в составы 

постоянных комиссий районного Совета депутатов и избрали председателя постоянной 

комиссии по экономике. На сессии было принято решение о занесении на Доску Почёта 

МО «Воткинский район» в 2015 году трудовых коллективов и граждан района и 

присвоено звание «Почётный гражданин Воткинского района» Широбоковой Надежде 

Руфимовне за особые заслуги в  области здравоохранения на территории Воткинского 

района. 

 

29 октября состоялось торжественное 

открытие нового моста через реку Сива Воткинского 

района. Длина моста 114 метров. Сложное 

техническое сооружение дорожники и мостостроители 

возвели за 16 месяцев. В торжественном открытии 

мостового перехода через реку Сива приняли участие 

Глава Удмуртской Республики Соловьев А.В., 

министр транспорта и дорожного хозяйства 

Удмуртской Республики Вахромеев В.П., депутат 

Государственного Совета Удмуртской Республики 

Варламов В.С., Глава района Русинов А.А.. 

  

ГРАХОВСКИЙ РАЙОН 

 

30 октября в работе сессии Граховского районного Совета депутатов принимал 

участие 21 депутат, рассмотрено 19 вопросов. Депутаты заслушали и приняли к сведению 

отчёт Молодёжного парламента при Совете депутатов о своей деятельности за период с 

2012 по 2015 год, утвердили Порядок организации стратегического планирования, внесли 
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поправки в бюджет текущего года, внесли изменения в структуру и штатную численность 

Аппарата, утвердили Положение о депутатских объединениях. Также депутаты заслушали 

информацию об итогах работы сельхозпредприятий за 9 месяцев текущего года. 

 

ГЛАЗОВСКИЙ РАЙОН 

 

30 октября в работе сессии Глазовского районного Совета депутатов приняли 

участие  16  депутатов, в повестку было включено 9 вопросов. Депутаты утвердили в 

новой редакции Положение о бюджетном процессе, Положение об Управлении финансов, 

внесли поправки в бюджет текущего года, утвердили правила назначения, перерасчета 

размера и выплаты пенсии за выслугу лет муниципальным служащим, внесли изменения в 

ряд ранее принятых решений и заслушали информацию об итогах уборки зерновых в 

сельхозпредприятиях. 

 

ДЕБЕССКИЙ РАЙОН 

 

21 октября в работе сессии Дебёсского районного Совета депутатов приняли 

участие 26 депутатов, в повестку сессии были включены 12 вопросов. В ходе сессии 

депутаты приняли решение об особенностях составления и утверждения проекта бюджета 

района на 2016 год, внесли изменения в бюджет района на 2015 год, в  состав комиссии по 

делам несовершеннолетних и защите их прав, в Положение об Общественном совете,  в 

Правила назначения, перерасчета размера и выплаты пенсии за выслугу лет лицам, 

замещавшим должности муниципальной службы, в Положение об оплате труда 

муниципальных служащих, а также сформировали Молодежную избирательную 

комиссию и назначили выборы в Молодёжный парламент района. 

 

ЗАВЬЯЛОВСКИЙ РАЙОН 

 

26 октября в работе сессии Завьяловского районного Совета депутатов приняли 

участие 24 депутата, в повестку сессии включены 14 вопросов. Депутаты заслушали 

информацию об исполнении бюджета района за  9 месяцев  2015 года, внесли изменения в 

бюджет  района на 2015 год, в Положение о бюджетном процессе, в Положение об 

Управлении образования Администрации района, в состав административной комиссии 

района. В   ходе   сессии   одобрили   соглашения   по  передаче части полномочий по 

решению вопросов местного значения МО «Пироговское» МО «Завьяловский район», 

утвердили Порядок осуществления Контрольно-ревизионным управлением МО 

«Завьяловский район» полномочий по внешнему муниципальному финансовому 

контролю,  приняли решение о порядке учёта предложений  по проекту решения 

районного Совета депутатов  о бюджете района на 2016 год,   о порядке учета 

предложений по проекту решения Совета депутатов о внесении изменений в Устав МО 

«Завьяловский район». Также на сессии депутаты утвердили список по награждению  

работников предприятий и учреждений района для занесения на Доску Почёта района, 

приняли решение о присвоении Почётного звания «Почётный гражданин  Завьяловского 

района». 

 

ИГРИНСКИЙ РАЙОН 

 

29 октября в работе сессии Игринского районного Совета депутатов приняли 

участие 25 депутатов, в повестку сессии было включено 15 вопросов. Депутаты утвердили 

Порядок предоставления иных межбюджетных трансфертов из бюджета МО «Игринский 

район» бюджетам сельских поселений, перечень объектов недвижимого имущества, 

находящихся в собственности МО «Игринский район», внесли изменения в бюджет 
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района на 2015 год, в состав постоянных комиссий Совета депутатов, в состав 

административной комиссии района, в Положение о денежном содержании 

муниципальных служащих.  Почётное звание «Почётный гражданин Игринского района» 

решено было присвоить Васильеву Ю.Г. и Емельянову К.В.  Также депутаты приняли ряд 

решений о передаче в безвозмездное пользование учреждению здравоохранения 

Удмуртской Республики «Игринская районная больница Министерства здравоохранения 

Удмуртской Республики» некоторых объектов, находящихся в муниципальной 

собственности. 

 

КАМБАРСКИЙ РАЙОН 

 

28 октября в работе сессии Камбарского районного Совета депутатов приняли 

участие 19 депутатов, в повестку сессии включено 10 вопросов. В ходе сессии депутаты 

приняли к сведению  информацию о работе сельского  хозяйства за 9 месяцев 2015 года и 

о готовности к зимне-стойловому периоду 2015-2016 годов, об охране здоровья и 

формировании здорового образа жизни населения района, внесли изменения в бюджет 

района на текущий год,  в состав административной комиссии, одобрили соглашения  о 

передаче части полномочий по решению вопросов местного значения сельских и 

городского поселений  Администрации района. Также на сессии депутаты рассмотрели и 

приняли решения о внесении изменений в структуру Администрации района, о 

согласовании создания и реорганизации учреждений культуры Камбарского района, 

согласовали создание МКУ «Централизованная бухгалтерия образования Камбарского 

района», внесли предложения по кандидатуре для назначения в состав ТИК Камбарского 

района, рассмотрели вопрос об особенностях составления и утверждения  проекта 

бюджета  района  на 2016 год. 

 

КЕЗСКИЙ РАЙОН 

 

23 октября в работе сессии Кезского районного Совета депутатов приняли участие 

20 депутатов, в повестку сессии включено 10 вопросов. В ходе сессии депутаты утвердили 

Положение «О порядке проведения конкурса на замещение вакантной  должности 

муниципальной службы в МО «Кезский район», Правила возмещения расходов, 

связанных со служебными командировками муниципальных служащих МО «Кезский 

район», приняли решение об особенностях составления и утверждения проекта бюджета 

МО «Кезский район» на 2016 год, внесли изменения в бюджет района на 2015 год, в 

Положение о проведении аттестации муниципальных служащих МО «Кезский район». 

  

КИЗНЕРСКИЙ РАЙОН 

 

15 октября в работе сессии Кизнерского районного Совета депутатов приняли  

участие 18 депутатов, в повестку было включено 10 вопросов. Первым вопросом депутаты 

приняли решения о прекращении полномочий депутата  районного Совета депутатов 

Оганезовой Н.П. по собственному желанию, рассмотрели вопрос об особенностях 

составления и утверждения проекта бюджета МО «Кизнерский район» на 2016 год, 

одобрили соглашения между Администрациями муниципальных образований и 

Администрацией МО «Кизнерский район» о передаче полномочий по решению вопросов 

местного значения. Депутаты внесли изменения в бюджет  района на  2015 год, в Устав 

МО «Кизнерский район», в состав комиссии по делам несовершеннолетних и защите их 

прав, заслушали и приняли к сведению информацию об организации летнего отдыха, 

оздоровления и занятости детей и подростков на территории  района в 2015 году, об 

итогах работы отрасли животноводства за летне-пастбищный период и результатах 
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уборочных работ в районе, утвердили состав общественного Совета и состав 

Молодёжного парламента третьего созыва. 

 

КИЯСОВСКИЙ РАЙОН 

 

26 октября в работе сессии Киясовского районного Совета депутатов приняли 

участие 19  депутатов, в повестку сессии включено 13 вопросов. Депутаты рассмотрели и 

приняли к сведению информацию о работе Президиума районного Совета депутатов в 

период между сессиями, внесли изменения в решение о едином налоге на вмененный 

доход для отдельных видов деятельности, заслушали информацию главного врача БУЗ УР 

«Киясовская районная больница» о состоянии и мерах по улучшению медицинского 

обслуживания населения, внесли изменения в Положение об Управлении образования 

Администрации района, приняли ряд вопросов по распоряжению муниципальным 

имуществом.   

   

КРАСНОГОРСКИЙ РАЙОН 

 

23 октября в работе сессии Красногорского районного Совета депутатов приняли 

участие 15 депутатов, в повестку сессии были включены 6 вопросов. Депутаты внесли 

изменения в бюджет района на 2015 год, в Порядок управления и распоряжения 

имуществом, находящимся в муниципальной собственности, определили на территории 

МО «Красногорский район» места, нахождения в которых детей не допускается, 

общественные места, в которых в ночное время не допускается нахождение детей, не 

достигших возраста 18 лет, без сопровождения родителей (лиц, их заменяющих), лиц, 

сопровождающих ребенка, или лиц, осуществляющих мероприятия с участием детей, а 

также утвердили кандидатуру для присвоения звания «Почётный гражданин 

Красногорского района». 

 

МАЛОПУРГИНСКИЙ РАЙОН 

 

6 октября состоялось совместное заседание контрольной комиссии и постоянной 

комиссии по бюджету и экономическому развитию районного Совета депутатов. Члены 

комиссий одобрили и приняли решение о вынесении на сессию проектов Положения о 

бюджетном процессе в МО «Малопургинский район», Соглашения между 

Администрацией МО «Малопургинский район» и администрациями поселений по 

передаче полномочий по решению вопросов местного значения и другие вопросы. 

 

8 октября в работе сессии Малопургинского районного Совета депутатов приняли  

участие 23 депутата, в повестку было включено 5 вопросов. Депутаты утвердили 

Положение о бюджетном процессе в МО «Малопургинский район», Положение о порядке 

осуществления муниципальных заимствований МО «Малопургинский район», одобрили 

проект Соглашения между Администрацией МО «Малопургинский район» и 

администрациями поселений по передаче полномочий по решению вопросов местного 

значения. Также на сессии депутаты   приняли решения о внесении изменений в бюджет 

района на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов,   об особенностях 

составления и утверждения проекта бюджета муниципального образования 

«Малопургинский район» на 2016 год. 

 

МОЖГИНСКИЙ РАЙОН 

 

13 октября в зале заседаний Администрации района прошло итоговое заседание 

Молодёжного парламента Совета депутатов МО «Можгинский район» 2 созыва при 
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участии уполномоченных по работе с молодёжью 

Можгинского района, на котором были подведены итоги 

работы. Члены Молодёжного парламента были отмечены 

и награждены благодарностями за активную и 

плодотворную работу. 

 

 

СЕЛТИНСКИЙ РАЙОН 

 

29 октября в работе сессии Селтинского районного Совета депутатов приняли 

участие 24 депутата, в повестку было включено 9 вопросов. Депутаты рассмотрели 

информацию об итогах работы  агропромышленного комплекса за 9 месяцев, внесли 

изменения в бюджет на 2015 год, согласовали проекты дополнительных соглашений к 

соглашениям о передаче полномочий, утвердили Положения о Порядке осуществления 

внешнего муниципального финансового контроля в МО «Селтинский район», о 

муниципальном земельном контроле, об отделе по правовой работе и муниципальным 

закупкам Администрации района. Депутаты внесли изменения в Положения «О гербе 

муниципального образования «Селтинский район» Удмуртской Республики» и «О флаге 

муниципального образования «Селтинский район» Удмуртской Республики», изменив 

описание символики района (герба и флага) и приведя их в соответствие с требованиями 

Геральдического Совета. 

 

УВИНСКИЙ РАЙОН 

 

16 октября в преддверии сессии Совета 

депутатов Увинского района состоялось заседание 

Президиума. Члены Президиума при рассмотрении 

проекта повестки дополнительно включили еще 

один вопрос: «О состоянии и развитии детского 

спорта в Увинском районе». В центре внимания 

депутатов развитие детского спорта оказались не 

впервые, этот вопрос находится на контроле 

депутатского корпуса.  В целом депутаты дали 

положительную оценку, проводимой работе, 

высказали пожелания по вовлечению детей-

инвалидов в занятия спортом, по развитию 

дополнительных видов спорта на территории района (фигурное катание, художественная 

гимнастика). Важным вопросом, рассмотренным на Президиуме стали разработанный 

эскиз флага и герба района.  

 

С 19 по 21 октября Владимир Головин принял участие в  мероприятиях, 

проходящих в рамках Дней Удмуртской Республики в Совете Федерации и 

Государственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации. 19 октября Глава 

Увинского района выступил с докладом на расширенном заседании Комитета Совета 

Федерации по бюджету, налогам и финансовым рынкам, где  рассматривалась тема 

«Обеспечение расходных обязательств бюджетов Российской Федерации на примере 

Удмуртской Республики». 

 

23 октября в работе сессии Увинского районного Совета депутатов приняли 

участие 25 депутатов, в повестку сессии было включено 15 вопросов. Депутаты внесли 

изменения в основные характеристики бюджета района на 2015 год и плановый период 

2016–2017 годов и назначили дату проведения публичных слушаний по обсуждению 
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проекта бюджета МО «Увинский район» на 2016 год, присвоили Почётное звание 

«Почётный гражданин Увинского района» Лумповой Зое Дмитриевне, заслуженному 

врачу РСФСР, одобрили  кандидатуры для занесения в Книгу Почёта МО «Увинский 

район», а также  на Доску Почёта МО «Увинский район» списки граждан района и  

трудовых коллективов. На сессии депутаты одобрили Положения о гербе и флаге МО 

«Увинский район». 

 

ЯКШУР-БОДЬИНСКИЙ РАЙОН 

 

30 октября в работе сессии Якшур-Бодьинского районного Совета депутатов 

приняли участие 20 депутатов, в повестку дня сессии были включены 6 вопросов. В 

начале сессии депутаты заслушали информацию о деятельности Якшур-Бодьинского 

МАУ «Информационно-культурный центр» и об итогах подготовки объектов социальной 

сферы и жизнеобеспечения населения к осенне-зимнему периоду. В ходе сессии депутаты 

утвердили прогнозный План (Программу) приватизации имущества, находящегося в 

собственности МО  «Якшур-Бодьинский район»,  на 2016 год, одобрили проекты 

Соглашений между Администрацией МО «Якшур-Бодьинский район» и 

Администрациями муниципальных образований сельских поселений Якшур-Бодьинского 

района о передаче части полномочий по решению вопросов местного значения поселений, 

назначили дату выборов в Молодежный парламент при Совете депутатов МО «Якшур-

Бодьинский район»,  присвоили звание «Почетный гражданин Якшур-Бодьинского 

района». Также депутаты утвердили основные характеристики бюджета МО «Якшур-

Бодьинский район» на 2016 год. 

  

ЯРСКИЙ РАЙОН 

 

 20 октября в работе сессии Ярского районного Совета депутатов принял участие 

21 депутат, в повестку было включено 3 вопроса. Депутаты внесли изменения в решение о 

бюджете района на текущий год, определили Совет депутатов МО «Ярский район» 

органом местного самоуправления, уполномоченным на осуществление контроля в сфере 

закупок товаров, работ, услуг для обеспечения муниципальных нужд, и определили 

кандидатуры для занесения граждан и трудовых коллективов на Доску почета Ярского 

района. 

 
 

 
 

РЕСПУБЛИКА БАШКОРТОСТАН 

 

17 октября 2015 года на очередной сессии депутаты Государственной Думы 

поддержали законопроект, предложенный к рассмотрению Государственным Собранием – 

Курултаем Республики Башкортостан «О внесении изменения в статью 125 Федерального 

закона «О противодействии коррупции». Проект был рассмотрен и принят в первом 

чтении. Законопроектом предлагается установить норму, согласно которой для лиц, 

замещающих должности государственной  гражданской службы субъектов Российской 

Федерации, также могут устанавливаться иные запреты, ограничения, обязательства  и 

правила служебного поведения. 

Также депутаты рассмотрели три законопроекта, рекомендованные для принятия в 

первом чтении. Проект закона «О приостановлении действия пункта 151 статьи 41 Закона 

Республики Башкортостан «О бюджетном процессе в Республике Башкортостан» 

разработан в целях согласования указанной нормы с изменениями федерального 
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законодательства, которые приостанавливают действие отдельных норм Бюджетного 

кодекса Российской Федерации, в том числе его положений в отношении бюджетного 

прогноза на долгосрочный период. 

Внесены изменения в Закон Республики Башкортостан «Об установлении на 

территории Республики Башкортостан налоговой ставки в размере 0 процентов для 

налогоплательщиков – индивидуальных предпринимателей, применяющих патентную и 

упрощенную системы налогообложения». Законопроектом предлагается установить 

нулевые налоговые ставки для индивидуальных предпринимателей, осуществляющих 

предпринимательскую деятельность в сфере бытовых услуг, по трем видам 

предпринимательской деятельности в отношении патентной системы налогообложения и 

трем видам предпринимательской деятельности для упрощенной системы 

налогообложения. 

Проектом закона «О внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «О 

патентной системе налогообложения в Республике Башкортостан» на основании 

изменений федерального законодательства устанавливается вправо дифференцировать 

территорию республики по размеру потенциально возможного к получению 

индивидуальным предпринимателем годового дохода по муниципальным образованиям. 

Законопроектом расширяется перечень видов предпринимательской деятельности, 

которые могут быть переведены на патентную систему налогообложения, с 51 до 67 

видов, с определением для них размеров потенциально возможного к получению 

индивидуальным предпринимателем годового дохода. 

 

РЕСПУБЛИКА МАРИЙ ЭЛ 

 

22 октября 2015 года состоялась десятая сессия Государственного Собрания 

Республики Марий Эл шестого созыва. Были приведены в соответствие с федеральным 

законодательством законы Республики Марий Эл в области транспортного обслуживания 

населения, культуры, физической культуры и спорта. 

Изменения, внесенные парламентариями в Закон о наделении ряда 

муниципалитетов республики полномочиями по предоставлению мер социальной 

поддержки граждан в области транспортного обслуживания, направлены на реализацию 

представления прокурора Республики Марий Эл. Полномочия передаются только в 

отношении тех категорий граждан, которые получают такого рода помощь за счет средств 

республиканского бюджета (т.е. в отношении региональных льготников). При этом важно 

отметить, что федеральные льготники сохраняют свои права и льготы, которые 

предоставляются в соответствии с Порядком предоставления единых социальных 

проездных билетов для категорий граждан, имеющих право на меры социальной 

поддержки, финансируемые за счет средств федерального бюджета.  

Еще один Закон, одобренный парламентариями, расширяет обязанности 

республики Марий Эл в области культуры и предусматривает наделение республиканских 

органов государственной власти, курирующих данную сферу, новыми полномочиями по 

обеспечению условий доступности для людей с ограниченными возможностями здоровья 

(инвалидов) государственных музеев, учреждений культуры и искусства. 

Утвержденные Государственным Собранием изменения в Законе «О физической 

культуре и спорте в Республике Марий Эл» уточняют полномочия республики в данной 

области, направления деятельности уполномоченного органа, финансируемые за счет 

средств республиканского бюджета, а также порядок присвоения спортивных разрядов и 

квалификационных категорий спортивных судей. 
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РЕСПУБЛИКА МОРДОВИЯ 

 

6 октября прошла 44 сессия Государственного Собрания Республики Мордовия. 

Депутаты внесли изменения в действующий бюджет. Из федерального бюджета в 

Мордовию дополнительно поступило  100 миллионов рублей. Большая часть средств  

предназначается на софинансирование спортивных объектов чемпионата мира по футболу 

и реализацию комплексных инвестиционных проектов по развитию инновационных 

территориальных кластеров.  

 Также на сессии депутаты установили величину прожиточного минимума 

пенсионера в Республике Мордовия на 2016 год. Она составила 7468 рублей. 

Народные избранники внесли изменения в закон Республики Мордовия «О 

государственном регулировании розничного оборота алкогольной продукции на 

территории Республики Мордовия». Эти изменения ограничивают продажу алкогольной 

продукции организациями общественного питания, за исключением ресторанов и кафе, 

расположенных в многоквартирных домах, а также в пристроенных, встроенных и 

встроенно-пристроенных к многоквартирным домам помещениях. При этом в ресторанах, 

кафе, организациях торговли, расположенных в многоквартирных домах, также не 

допускается продажа алкогольной продукции в случае, если вход для посетителей в них 

обустроен со стороны двора многоквартирного дома. Этим же законопроектом 

устанавливается запрет на розничную продажу алкогольной продукции на предприятиях 

общественного питания, размещенных в нестационарных объектах (за исключением 

розничной продажи пива и пивных напитков в сезонных (летних) кафе в период с 1 мая по 

1 октября). Поводом для принятия этих ограничений стали многочисленные жалобы со 

стороны жильцов многоквартирных домов.  

  

РЕСПУБЛИКА ТАТАРСТАН 

 

17 октября 2015 года в зале заседаний парламента открылось двенадцатое 

заседание Государственного Совета Республики Татарстан пятого созыва. Безусловно, 

основным вопросом повестки дня стал законопроект о бюджете республики на 2016 год, 

который депутаты рассмотрели в первом чтении. Традиционно совместно с проектом 

бюджета республики на 2016 год в Государственном Совете рассматривался и проект 

бюджета Территориального фонда обязательного медицинского страхования. В этом году, 

вслед за федеральным законодателем, республика принимает бюджет лишь на 2016 год, 

отказавшись от трехлетнего планирования в связи с кризисными явлениями в экономике 

страны. Соответствующий законопроект об особенностях составления и утверждения 

проекта бюджета Республики Татарстан и проекта бюджета Территориального фонда 

обязательного медицинского страхования на 2016 год также был рассмотрен на заседании 

Государственного Совета. Однако мера эта временная. Разработанный законопроект лишь 

приостанавливает нормы долгосрочного планирования.  

Депутаты единогласно проголосовали за принятие законов «Об утверждении 

нормативов финансового обеспечения государственных гарантий реализации прав на 

получение общедоступного и бесплатного дошкольного, начального общего, основного 

общего, среднего общего образования, а также дополнительного образования в 

общеобразовательных организациях и профессиональных образовательных организациях 

РТ на 2016 год» и «Об утверждении нормативов финансового обеспечения 

государственных гарантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатного 

дошкольного образования в муниципальных дошкольных образовательных организациях 

в РТ на 2016 год». 

В повестку дня двенадцатого заседания были включены также законопроекты об 

установлении на 2016 год величины прожиточного минимума пенсионера (для 

определения размера социальной доплаты) и о наделении органов местного 
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самоуправления государственными полномочиями по сбору информации от поселений, 

входящих в муниципальный район, необходимой для ведения регистра муниципальных 

нормативных правовых актов Татарстана.  

 

РЕСПУБЛИКА ЧУВАШИЯ 

 

6 октября 2015 года состоялся второй этап очередной 32-й сессии 

Государственного Совета Чувашии пятого созыва.  В ходе сессии  двух чтениях  был 

принят законопроект «Об особенностях составления и утверждения проектов 

республиканского бюджета Чувашской Республики и бюджета территориального 

государственного внебюджетного фонда Чувашской Республики на 2016 год».  

 

КИРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

29 октября 2015 года состоялось  пленарное заседание областного 

Законодательного Собрания. В первом чтении депутатами принят проект закона «Об 

областном бюджете на 2016 год». 

  В окончательной редакции парламентариями было принято девятнадцать 

законов области, наиболее значимые из них: 

- «О внесении изменений в статью 8 Закона Кировской области «О мерах 

социальной поддержки семей, имеющих детей»; 

- «О внесении изменений в Закон Кировской области «О налоге на имущество 

организаций в Кировской области»; 

- «Об установлении ставок налогов для налогоплательщиков, впервые 

зарегистрированных в качестве индивидуальных предпринимателей и применяющих 

упрощенную систему налогообложения и (или) патентную систему налогообложения» 

(базовый); 

- «О внесении изменений в Закон Кировской области «О патентной системе 

налогообложения на территории Кировской области»; 

- «О государственных информационных системах Кировской области» (базовый).  

«Правительственный час» был посвящён теме - «О состоянии автомобильных 

дорог и перспективах развития дорожного строительства на территории Кировской 

области». Также в Государственную Думу было направлено две законодательные 

инициативы кировских законодателей. 

 

НИЖЕГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

22 октября 2015 года состоялось заседание Законодательного Собрания 

Нижегородской области. Депутаты обсудили проект изменений в закон «Об областном 

бюджете на 2015 год и на плановый период  2016 и 2017 годов». Корректировки вызваны 

необходимостью увеличения расходов на софинасирование с федеральным бюджетом 

социально значимых программ. В частности, дополнительные средства предлагается 

направить на закупку автобусов и техники для ЖКХ, работающих на газомоторном 

топливе; на поддержку нижегородских сельхозпроизводителей; обеспечение 

лекарственными средствами, изделиями медицинского назначения, а также 

специализированными продуктами лечебного питания детей-инвалидов. 

  Также был рассмотрен проект изменений в закон «О торговой деятельности 

в Нижегородской области». Предлагается установить запрет на осуществление торговой 

деятельности без использования стационарных торговых объектов, а также на торговую 

деятельность вне ярмарок, розничных рынков и иных специально отведенных для этого 

мест. 
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Кроме того, депутаты обсудили изменения в статьи 2.5 и 12.3 Кодекса 

Нижегородской области об административных правонарушениях. Предложено 

ужесточить наказание за розничную торговлю вне специально отведенных мест. В КоАП 

предусмотрена административная ответственность в виде штрафа: для граждан - от 2 000 

до 4 000 рублей, для должностных лиц - от 20 000 до 40 000 рублей, для юридических лиц 

– от 200 000 до 300 000 рублей. По мнению разработчиков, принятие данного проекта 

закона будет способствовать профилактике совершения административных 

правонарушений в области торговли. 

Также депутаты Законодательного Собрания приняли изменения в закон «О налоге 

на имущество организаций». Закон разработан в соответствии с требованиями Налогового 

Кодекса РФ. Он предусматривает, что с 1 января 2016 года налог на имущество 

организаций будет рассчитываться исходя из кадастровой стоимости объектов 

недвижимости. Это касается всех категорий налогоплательщиков, в том числе 

применяющих упрощенную систему налогообложения или систему налогообложения в 

виде единого налога на вмененный доход.  

Депутаты Законодательного Собрания приняли закон «О промышленной политике 

в Нижегородской области» в новой редакции в первом чтении. Законом устанавливается 

понятийный аппарат, цели, задачи и принципы региональной промышленной политики. 

Документ закрепляет полномочия Законодательного Собрания Нижегородской области, 

областного правительства, уполномоченного органа исполнительной власти в сфере 

промышленной политики, а также определяет участников формирования промышленной 

политики и ее реализации. Отдельная глава закона посвящена вопросам стимулирования 

деятельности в сфере промышленности. Законом устанавливается, что господдержка 

субъектов промышленной деятельности осуществляется в виде финансовой и 

информационно-консультационной помощи. Также она оказывается на осуществление 

научно-технической и инновационной деятельности, развитие кадрового потенциала. 

Отдельное внимание уделено господдержке предприятий, работающих в сфере 

импортозамещения. Кроме того, предусмотрены меры стимулирования индустриальных 

(промышленных) парков и промышленных кластеров. 

 

ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

21 октября 2015 года состоялось очередное заседание Законодательного Собрания 

Оренбургской области. Во втором чтении были приняты изменения в региональные 

законопроекты. В их числе - об инвестиционной деятельности на территории 

Оренбургской области, осуществляемой в форме капитальных вложений, о бюджетном 

процессе, об областном регистре муниципальных нормативных правовых актов, 

законодательные акты в части установления административной ответственности за 

воспрепятствование деятельности Уполномоченного по защите прав предпринимателей в 

регионе. 

Были внесены изменения и в ряд нормативных правовых актов области, 

касающихся функционирования налоговой системы. Это законы «О патентной системе 

налогообложения», «Об установлении ставки в размере 0 процентов для 

налогоплательщиков - индивидуальных предпринимателей, впервые зарегистрированных 

при применении упрощенной системы налогообложения и патентной системы 

налогообложения», «Об установлении налоговой ставки для отдельных категорий 

налогоплательщиков, применяющих упрощенную систему налогообложения». 

Депутаты также рассмотрели и одобрили ряд вопросов социальной 

направленности. Изменения были внесены в законы: «О мерах социальной поддержки 

отдельных категорий квалифицированных работников областных государственных 

учреждений и организаций Оренбургской области, работающих и проживающих в 

сельской местности на территории Оренбургской области», «О бесплатном 
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предоставлении на территории Оренбургской области земельных участков гражданам, 

имеющим трех и более детей», «Об охране здоровья граждан на территории Оренбургской 

области». 

Кроме того, региональный депутатский корпус одобрил проект закона «О создании 

органами местного самоуправления Оренбургской области условий для оказания 

медицинской помощи населению в соответствии с территориальной программой 

государственных гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской помощи».  

Были внесены изменения в закон «Об образовании в Оренбургской области». Они 

касаются установления максимального размера родительской платы за присмотр и уход за 

ребенком в государственных и муниципальных организациях, реализующих основную 

общеобразовательную программу дошкольного образования. 

Также парламентарии внесли поправки в областные законы о порядке образования 

комиссий по делам несовершеннолетних и защите их прав, о регулировании отдельных 

вопросов, связанных с участием граждан и их объединений в охране общественного 

порядка, об оплате труда работников госучреждений. 

Коснулись изменения и главного финансового документа Оренбуржья - областного 

бюджета на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов, а также законов, 

регулирующих межбюджетные отношения в регионе. 

 

ПЕЗЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

2 октября в Пензе состоялось заседание Ассоциации законодательных 

(представительных) органов государственной власти субъектов Российской Федерации 

Приволжского федерального округа. В его работе приняли участие заместители 

полномочного представителя Президента РФ в Приволжском федеральном округе, 

руководители законодательных собраний ПФО, представители законодательной и 

исполнительной власти Пензенской области. Был обсужден ряд важных вопросов, 

затрагивающих реализацию основных направлений бюджетной политики в регионах 

ПФО.В своем выступлении, заместитель полномочного представителя Президента 

Российской Федерации в Приволжском федеральном округе А.В. Гайнутдинова 

перечислила основные цели и задачи бюджетной политики в 2015-2017 годах. В их числе - 

обеспечение эффективности финансовых взаимоотношений бюджетов всех уровней, 

осуществление мероприятий по увеличению доходов и налогового потенциала регионов 

округа, оптимизация бюджетных расходов, совершенствование политики управления 

государственными и муниципальными долговыми обязательствами, реализация 

антикризисных мер, направленных на обеспечение устойчивого развития экономики и 

социальной стабильности.  

Кроме этого, по инициативе Госсобрания Республики Мордовия, на заседании 

было подписано обращение Ассоциации законодательных (представительных) органов 

государственной власти субъектов Российской Федерации Приволжского федерального 

округа к Председателю Правительства Российской Федерации Д.А. Медведеву об отмене 

установки тахографов на грузовой сельскохозяйственный транспорт.  

Также парламентарии обсудили проблемы законодательного обеспечения 

деятельности региональных инфраструктур для развития бизнеса.  

 

ПЕРМСКИЙ КРАЙ 

 

22 октября 2015 года на очередном заседании Законодательного Собрания 

Пермского края парламентарии поддержали корректировки краевого бюджета на текущий 

год. Для пенсионеров Прикамья был определен прожиточный минимум. Одобренным 

законопроектом предлагается утвердить величину прожиточного минимума пенсионера в 

Пермском крае для установления социальной доплаты к пенсии на 2016 финансовый год в 
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размере 7 731 рубль. Предлагаемый в проекте закона размер прожиточного минимума 

пенсионера в Пермском крае для установления социальной доплаты к пенсии 

традиционно ниже, чем прогнозируемое значение в целом по России. Это позволяет 

пенсионерам, имеющим материальное обеспечение меньше величины прожиточного 

минимума пенсионера в Пермском крае, получать социальную доплату к пенсии за счет 

средств федерального бюджета.  

Также парламентарии рассмотрели законопроект о ветеранах труда Пермского 

края, который предлагает ввести дополнительную норму, предусматривающую меры 

социальной поддержки только для неработающих ветеранов труда Пермского края. По 

данным инициаторов законопроекта численность получателей ЕДВ к началу 2016 года 

составит 65,4 тысяч человек, из них численность работающих ветеранов труда - 23,9 

тысяч человек, или 36,5% от общего числа ветеранов труда Пермского края. 

Также был принят закон об охране здоровья пермяков. Он направлен на 

урегулирование на территории Пермского края отношений в сфере охраны здоровья, 

обязательного медицинского страхования и санитарно-эпидемиологического 

благополучия населения Пермского края в соответствии с федеральным 

законодательством. В том числе закон определяет, что организация охраны здоровья в 

Пермском крае основывается на функционировании и развитии государственной, 

муниципальной и частной систем здравоохранения, в том числе на принципах 

государственно-частного партнерства. Предлагается установить гарантии для населения 

Пермского края и права несовершеннолетних в сфере охраны здоровья. Кроме того, 

предлагается установить права населения Пермского края в сфере охраны здоровья 

матери и ребенка, а также установить права пациентов при оказании медицинской 

помощи. Для оказания специализированной медицинской помощи в экстренной и 

неотложных формах предлагается установить маршрут госпитализации в медицинские 

организации, на базе которых организованы межмуниципальные отделения и центры, в 

том числе не совпадающие с административно-территориальным делением края. 

Также были приняты изменения краевого налогового законодательства. Первый 

документ расширяет перечень видов предпринимательской деятельности, при которых 

возможно применение патентной системы налогообложения, установления размеров 

годового дохода с целью стимулирования предпринимательской активности. Второй 

законопроект устанавливает дифференцированную налоговую ставку в зависимости от 

категории налогоплательщиков. В отношении видов деятельности по направлению 

«Научные исследования и разработки» раздела «Деятельность профессиональная, научная 

и техническая», «Образование», «Деятельность в области здравоохранения и социальных 

услуг» - установлена ставка 1 %; в отношении видов деятельности раздела «Деятельность 

гостиниц и предприятий общественного питания», «Обрабатывающие производства», 

«Строительство» - установлена ставка 4 %. В ходе доработки законопроекта ко второму 

чтению сферы деятельности субъектов малого и среднего предпринимательства, в 

отношении которых устанавливаются налоговые каникулы, дополнены сферой бытовых 

услуг. 

 Депутаты обсудили и  поэтапное регулирование ставки налога на прибыль. 

Законопроектом предлагается увеличить ставки налога на прибыль, подлежащего 

зачислению в краевой бюджет, для организаций с 13,5% до 15% в 2016 году и до 16,5% - в 

2017 году для следующих категорий налогоплательщиков:  

- организаций, среднесписочная численность работников которых за налоговый 

(отчетный) период, определяемая в порядке, устанавливаемом федеральным органом 

исполнительной власти, уполномоченным в области статистики, превышает 10 человек;  

- организаций, у которых доход, определяемый в соответствии со статьей 248 

Налогового кодекса Российской Федерации, по итогам налогового (отчетного) периода по 

налогу на прибыль организаций превышает в совокупности сто тысяч рублей;  



 89 

- организаций, указанных в Налоговом кодексе РФ: организации, которые не 

вправе применять упрощенную систему налогообложения: банки; страховщики; 

негосударственные пенсионные фонды; инвестиционные фонды; профессиональные 

участники рынка ценных бумаг; ломбарды; организации и индивидуальные 

предприниматели, занимающиеся производством подакцизных товаров, а также добычей 

и реализацией полезных ископаемых; казенные и бюджетные учреждения. При этом 

вводится применение пониженных налоговых ставок для организаций, осуществляющих 

на территории Пермского края капитальные вложения и (или) благотворительную 

деятельность 

 

САРАТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

28 октября 2015 года состоялось 42-ое заседание Саратовской областной Думы. 

Были внесены изменения в бюджет области на текущий год, связанные с поступлением 

средств из федерального бюджета. Часть из них направлена на здравоохранение и 

социальное обеспечение – это закупка лекарств, медицинских изделий и лечебного 

питания, технических средств реабилитации для инвалидов, выплаты пособий некоторым 

категориям граждан. Произошла внутренняя передвижка средств, увеличены суммы, 

направленные на поддержку перевозчиков, осуществляющих перевозки пригородным 

железнодорожным и речным транспортом, и на погашение кредиторской задолженности 

перед ними. 

  Принят ряд других социально значимых законов. На 16,6 % повышен 

прожиточный минимум пенсионера, в денежном выражении это составило более тысячи 

рублей. Теперь по Саратовской области данный показатель превысил семь тысяч рублей. 

  Продолжается работа по улучшению в регионе инвестиционного климата. 

Принят закон, в соответствии с которым льготная ставка по налогу на прибыль 

организаций распространяется на резидентов и управляющие компании технопарков. 

Также несколько законов, которые предусматривают налоговые послабления, приняты к 

рассмотрению. Они затронут представителей малого и среднего бизнеса, например, тех, 

кто работает по упрощенной системе налогообложения или вновь образуемые 

предприятия. 

Проведена ротация комиссий по почетным званиям Саратовской области и 

комиссии по контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера, представляемых депутатами Саратовской 

областной Думы.  

 

САМАРСКАЯ ОБЛАСТЬ 

  

27 октября 2015 года состоялось очередное 62-ое заседание Самарской Губернской 

Думы пятого созыва. Областные парламентарии поддержали целый ряд важных Законов 

социального блока.  В частности, во втором и окончательном чтении принят Закон 

Самарской области «О внесении изменения в статью 101 Закона Самарской области «Об 

инвестициях и государственной поддержке инвестиционной деятельности в Самарской 

области». Закон разработан в целях решения сложившейся ситуации по удовлетворению 

прав требований граждан, чьи денежные средства привлечены для строительства 

многоквартирных домов и чьи права нарушены. Документом предлагается установить в 

качестве масштабных инвестиционных проектов проекты, предусмотренные 

государственной программой Самарской области и реализуемые юридическими лицами 

вне зависимости от организационно-правовой формы в целях обеспечения жилыми 

помещениями дольщиков. Предоставление в аренду земельных участков позволит 

заключить соответствующие договоры с новыми застройщиками, в которых можно будет 

предусмотреть условия, связанные с арендой участка.  
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Губернские депутаты также одобрили и приняли во втором чтении три социально 

значимых Закона: 

- Закон Самарской области «О потребительской корзине в Самарской области». В 

Законе пересмотрен размер потребительской  корзины. Изменения объемов потребления 

произошли по всем категориям: трудоспособное население, пенсионеры,  дети; 

- Закон Самарской области «О внесении изменения в статью 2 Закона Самарской 

области «О порядке установления величины прожиточного минимума в Самарской 

области»; 

- Закон Самарской области «Об установлении величины прожиточного минимума 

пенсионера в Самарской области на 2016 год». 

Сразу в двух чтениях был принят Закон Самарской области «О внесении 

изменений в Закон Самарской области «О наделении органов местного самоуправления на 

территории Самарской области отдельными государственными полномочиями по 

социальной поддержке и социальному обслуживанию населения». Документ 

предусматривает прекращение исполнения органами местного самоуправления на 

территории самарской области отдельных государственных полномочий по социальной 

поддержке и социальному обслуживанию населения. В целях оптимизации системы 

учреждений соцобслуживания граждан изымаемые полномочия будут осуществляться 

непосредственно министерством социально-демографической и семейной политики, а 

также подведомственными ему учреждениями Самарской области.  

Также были внесены изменения в статью 19 Закона Самарской области «Об 

образовании в Самарской области». (Федеральным законодательством органам 

государственной власти субъектов Российской Федерации предоставлено полномочие 

устанавливать для каждого муниципального образования, находящегося на его 

территории, максимальный размер родительской платы за присмотр и уход за детьми в 

государственных и муниципальных образовательных организациях в зависимости от 

условий присмотра и ухода за детьми. Региональный Закон наделяет такими 

полномочиями орган исполнительной власти Самарской области, уполномоченный 

Правительством Самарской области). 

Депутаты сочли целесообразным принять сразу в двух чтениях Закон Самарской 

области «О внесении изменений в статью 4 Закона Самарской области «О транспортном 

налоге на территории Самарской области». Законопроект разработан в целях снижения 

транспортных расходов многодетных семей. Он предлагает освободить одного из 

родителей (усыновителей) в многодетной семье от уплаты транспортного налога в 

отношении одного транспортного средства из каждой нижеследующих категорий 

транспортных средств: автомобили легковые с мощностью двигателя до 100 л.с. (до 73,55 

кВт) включительно; автобусы с мощностью двигателя до 150 л.с. (110,33 кВт) 

включительно. 

 

УЛЬЯНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

6 октября 2015 года состоялось внеочередное заседание Законодательного 

Собрания Ульяновской области. Депутаты приняли закон «Об особенностях составления 

и утверждения проектов областного бюджета Ульяновской области и бюджета 

Территориального фонда обязательного медицинского страхования Ульяновской области 

на 2016 год». С учетом изменений федерального законодательства, бюджет будет 

приниматься на один год, а не на три, как было ранее. Кроме того, документ сдвигает 

сроки внесения в Законодательное Собрание проекта бюджета Ульяновской области на 

2016 год с 10 октября на 10 ноября. Региональный закон создает условия для 

формирования областного бюджета 2016 года в условиях неопределенности на 

финансовых и сырьевых рынках, которая затрудняет прогнозирование развития 

экономики и планирование параметров областного бюджета. Изменения внесены в закон 
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«Об областном бюджете Ульяновской области на 2015 год и на плановый период 2016 и 

2017 годов».  

Единогласную поддержку получил закон «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Ульяновской области», который предоставляет должностным 

лицам органов местного самоуправления право составлять административные протоколы 

за размещение механических транспортных средств на газонах, детских и спортивных 

площадках, а также в границах отдельных территорий аллей, бульваров, парков садов и 

скверов. Эта мера позволит защитить окружающую среду, повысить комфорт и 

безопасность жителей в области, а также пополнить бюджет. За первичное 

правонарушение правил парковки физическим лицам грозит предупреждение либо штраф 

от 500 до 1000 рублей, при повторном случае размер штрафа составит от 3000 до 5000 

рублей. Для должностных лиц при повторном правонарушении штрафные санкции 

устанавливаются  в размере от 15000 до 30000 тысяч рублей, для юридических – до 70 000 

рублей.  

 

 
 

Социально-экономическая ситуация в Удмуртской Республике 

в январе-сентябре 2015 года 

 

В сентябре 2015 года продолжилось ухудшение экономической конъюнктуры, 
как в целом по России, так и в Удмуртии в частности. За 9 месяцев 2015 года, по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года, в республике отмечается 
заметное снижение темпов роста ряда социально-экономических показателей: 
объема строительных работ на - 14,5%, оборота общественного питания – на 10,2%, 
оборота розничной торговли – на 9,3%, объёма платных услуг – на 5,8%, выпуска 
продукции сельского хозяйства – на 2,0%. Вместе с тем, в регионе сохранилась 
положительная динамика по следующим показателям: отгрузка товаров 
собственного производства увеличилась на 12,7%,  индекс производства –  на 0,4%. 

 

 Индекс производства в Удмуртской Республике в январе-сентябре 2015 

года составил 100,4% к январю-сентябрю 2014 года (индекс производства за аналогичный 

период прошлого года составил 100,3%).  

Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 100,2%; 

 обрабатывающие производства – 100,0%; 

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 104,9 %. 

 

В среднем по России индекс промышленного производства
 
за январь-сентябрь 

2015 года составил 96,8% (индекс производства за аналогичный период 2014 года - 

101,5%).  

Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 100,3%; 

 обрабатывающие  производства – 94,8%; 

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 99,4%. 

 

 

 Отгружено товаров собственного производства, выполнено работ и услуг 

собственными силами по добыче полезных ископаемых, обрабатывающим производствам, 

производству и распределению электроэнергии,  газа и воды по полному кругу 

организаций производителей за рассматриваемый период на сумму 331,7 млрд рублей или 
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112,7% к соответствующему периоду предыдущего года, в том числе по «чистым» видам 

деятельности: 

- добыча полезных ископаемых – 80,9 млрд рублей (111,7%); 

- обрабатывающие производства – 151,2 млрд рублей (120,9%); 

- производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 21,5 млрд 

рублей (101,8%). 

  

 

 Объём работ, выполненных  по виду деятельности «Строительство», 

составил 26,4 млрд рублей (85,5% к январю-сентябрю 2014 года). За рассматриваемый 

период в республике сдано 399,3 тыс кв м. общей площади жилых домов, что на 3,0% 

больше, чем за аналогичный период предыдущего года. Индивидуальными 

застройщиками введено 168,2 тыс кв м жилых домов (103,2% к уровню января-сентября 

2014 года), что составило 42,1% от общего ввода по республике. 

 

В среднем по России объём работ в сопоставимых ценах, выполненных по виду 

деятельности «Строительство» сократился относительно соответствующего периода 

прошлого года на 8,3%.  

 

 Оборот розничной торговли составил 146,7 млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 9,3% меньше, чем за январь-сентябрь предыдущего года 

(соответствующий показатель 2014 года - 101,4%). В рассматриваемом периоде оборот 

розничной торговли на 97,8% формировался торгующими организациями и 

индивидуальными предпринимателями, торгующими вне рынка. На долю розничных 

рынков и ярмарок приходилось 2,2% оборота розничной торговли. Доля продажи 

непродовольственных товаров в обороте розничной торговли составила 46,5% против 50,5 

% в январе-сентябре 2014 года. 

 

В среднем по России наблюдается снижение оборота розничной торговли на 

8,5%.  

 

 Оборот общественного питания сложился в сумме 9,4 млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 10,2% ниже уровня января-сентября предыдущего года 

(соответствующий показатель 2014 года – 104,5%). 

 

 Объём платных услуг населению составил 38,7 млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 5,8 % меньше, чем за январь-сентябрь предыдущего года 

(соответствующий показатель 2014 года – 100,5%). Удельный вес платных услуг в 

потребительских расходах населения в рассматриваемом периоде составил 19,7% против 

20,1% в аналогичном периоде предыдущего года. 

 

 

 Изменение цен по секторам экономики (сентябрь 2015 года к декабрю 

2014 года): 

 индекс потребительских цен – 109,7% (105,6% за аналогичный период 

прошлого года); 

 индекс цен производителей промышленных товаров – 107,2% (103,1%); 

 индекс цен производителей на реализованную сельскохозяйственную 

продукцию – 91,4% (101,0%). 

 

Цены с начала года на продовольственные товары повысились на 9,8%; 

непродовольственные товары – на 10,8%; услуги – на 7,4%. 
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Стоимость минимального набора продуктов питания, входящих в 

потребительскую корзину, в сентябре 2015 года в Удмуртии составила 3231 рубль на 1 

человека и по сравнению с декабрем 2014 года увеличилась на 3,1%. 

Стоимость фиксированного набора потребительских товаров и услуг составила 

11986 рублей на 1 человека и по сравнению с декабрем 2014 года увеличилась на 7,2%. 

 

В среднем по России цены к концу сентября относительно декабря 2014 года 

выросли на 10,4%.  

 

 Индекс производства сельхозпродукции в январе-сентябре 2015 года 

составил 98,0% (соответствующий показатель прошлого года – 112,3%). Выпуск 

продукции сельского хозяйства всеми сельхозпроизводителями составил 50,4 млрд 

рублей. 

 

В среднем по России индекс производства сельхозпродукции составил 102,4% 

(соответствующий показатель прошлого года – 107,6%). 

 

 В хозяйствах всех категорий на 1 октября 2015 года зерновые и 

зернобобовые культуры обмолочены на площади 353,1 тыс. гектаров, что составляет 

86,1% всех посевных площадей. Намолочено зерна и зернобобовых культур 558,3 тыс. 

тонн (в первоначально-оприходованном весе). Картофеля накопано 448,8 тыс. тонн, 

собрано овощей 95,2 тыс. тонн. 

 Численность крупного рогатого скота в хозяйствах всех категорий на конец 

сентября 2015 года, по расчётным данным, составила 354,7 тыс. голов, что на 3,6% 

меньше уровня прошлого года, в том числе коров – 134,3 тыс. голов (на 4,0% меньше). 

Поголовье свиней составило 272,4 тыс. голов (на 0,6% меньше аналогичного периода 

прошлого года), птицы – 6,8 млн голов (на 2,5% больше). 

 В январе-сентябре 2015 года в хозяйствах всех категорий производство 

скота и птицы на убой (в живом весе) составило 95,7 тыс. тонн, молока – 572,1 тысяч 

тонн, яиц – 722,4 млн. штук. 

 

     Налоговые поступления в бюджетную систему России 

 

По данным Управления федеральной налоговой службы России по Удмуртской 

Республике во все уровни бюджетной системы в январе-сентябре 2015 года поступило 

103 млрд 919 млн рублей налогов, сборов и иных обязательных платежей, в том числе 

в федеральный бюджет зачислено 69 млрд 749 млн рублей, в бюджет Удмуртской 

Республики – 27 млрд 521 млн рублей, в местные бюджеты – 6 млрд 649 млн рублей. 
  
  

Январь-сентябрь 

 2015 года, 

млн руб. 

Для сведения: 

Январь-сентябрь  

2014 года,  

млн руб. 

 

2015г. к 

2014г., % 

Поступление всех доходов в 

Удмуртской Республике, в том числе: 
103 919 97 362 106,7 

- зачислено в федеральный бюджет 69 749 62 916 110,9 

- зачислено в бюджет УР 27 521 27 287 100,9 

- зачислено в местные бюджеты 6 649 6 159 108,0 

 

 Исполнение бюджета Удмуртской Республики 
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            Доходы бюджета Удмуртской Республики в январе-сентябре текущего года 

составили 40 млрд 655 млн 391 тыс. рублей, что составляет 70,6% годового плана. 

Относительно аналогичного периода предыдущего года доходы бюджета выросли на 

2,4%. 

            Налоговые и неналоговые доходы бюджета республики определены в размере 30 

млрд 885 млн 114 тыс. рублей, что составляет 68,4% годовых бюджетных назначений. 

По сравнению с 2014 годом собственные доходы бюджета республики увеличились на 

2,6%.  

В разрезе отдельных доходов исполнение годовых бюджетных назначений 

характеризуется следующим образом: 

 на 69,0% исполнен план поступления налога на прибыль организаций, в 

сравнении с предыдущим годом поступление налога на прибыль 

сократилось на 3,9%; 

 на 63,5% исполнен план по налогу на доходы физических лиц, 

поступление налога увеличилось на 1,8% к уровню 2014 года; 

 на 5,7% больше, чем в предыдущем году, в бюджет Удмуртской Республики 

получено акцизных платежей, годовой план по акцизам на подакцизные 

товары за январь-сентябрь текущего года исполнен на 67,3%, в том числе: 

по акцизам на алкогольную продукцию – на 67,2%, по акцизам на 

нефтепродукты – на 67,4%; 

 на 13,0% увеличилось по сравнению с предыдущим годом поступление 

налогов на совокупный доход, годовой план за отчетный период выполнен 

на 83,8%; 

 на 7,3% больше к уровню предыдущего года получено налога на имущество 

организаций, выполнение годового плана составило 80,3%; 

 на 34,5% больше, чем в предыдущем году, получено транспортного 

налога, годовые бюджетные назначения по налогу исполнены на 77,9%; 

 на 78,1% исполнен план поступления доходов от использования 

имущества, находящегося в госсобственности, получено доходов 77 млн 

794 тыс. рублей (при годовом плане 99 млн 617 тыс. рублей), что на 6,3% 

больше, чем в 2014 году. 

  

Безвозмездные перечисления в бюджет республики в январе-сентябре 2015 года 

определились в сумме 9 млрд 770 млн 276 тыс. рублей, из них: дотации составили 2 млрд 

602 млн 629 тыс. рублей, субвенции – 2 млрд 560 млн 132 тыс. рублей, субсидии – 2 млрд 

640 млн 509 тыс. рублей. В январе-сентябре текущего года в бюджет республики 

получены доходы от возврата остатков субсидий, субвенций и иных межбюджетных 

трансфертов, имеющих целевое назначение, которые не были использованы по состоянию 

на 01.01.2015г., в сумме 390 млн 629 тыс. рублей. Кроме того, в указанном периоде из 

бюджета Удмуртской Республики произведен возврат остатков субсидий, субвенций и 

иных межбюджетных трансфертов, имеющих целевое назначение, прошлых лет в сумме 

45 млн 493 тыс. рублей. 

 

           Расходы бюджета республики в январе-сентябре 2015 года составили 44 млрд 200 

млн 001 тыс. рублей, что на 1,9% выше уровня 2014 года. 

Бюджетные расходы произведены по следующим направлениям: 

 на финансирование общегосударственных вопросов направлено 1 млрд 255 

млн 703 тыс. рублей, по сравнению с аналогичным периодом прошлого 

года расходы по статье уменьшились на 2,0%;  

 финансирование национальной безопасности и правоохранительной 

деятельности составило 455 млн 493 тыс. рублей. Годовой план выполнен 
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на 70,5%. В отчетном периоде финансирование по статье относительно 

уровня 2014 года увеличилось на 1,4%. 

 На финансирование отраслей экономики направлено 7 млрд 615 млн 339 

тыс. рублей, что составляет 17,2% всех расходов бюджета. В том числе: 

- на «Национальную экономику» произведены выплаты в размере 6 млрд 834 млн 

111 тыс. рублей, что на 1,0% ниже уровня 2014 года;   

- по статье «ЖКХ» финансирование составило 701 млн 513 тыс. рублей – 50,5% 

годовых бюджетных назначений, что на 32,0% ниже уровня предыдущего года; 

- по статье «Охрана окружающей среды» произведены расходы в сумме 79 млн 715 

тыс. рублей, что в 1,9 раза превышает уровень прошлого года. Годовые 

бюджетные назначения по статье исполнены на 71,7%. 

 На социально-культурную сферу выделено 30 млрд 776 млн 303 тыс. 

рублей бюджетных средств, что составляет 69,6% всех расходов бюджета. В 

том числе: 

- по статье «Образование» финансирование составило 13 млрд 715 млн 884 тыс. 

рублей (83,8% годовых бюджетных назначений), расходы по статье увеличились 

на 0,8% в сравнении с аналогичным периодом прошлого года;   

- на «Здравоохранение» выделено 7 млрд 865 млн 155 тыс. рублей (74,9% годовых 

бюджетных назначений), что на 3,0% меньше, чем в предыдущем году;    

- «Культура, кинематография» профинансированы в сумме 877 млн 581 тыс. 

рублей (88,0% годовых бюджетных назначений), что на 5,9% выше уровня 

прошлого года;   

- на «Социальную политику» направлено 7 млрд 394 млн 469 тыс. рублей (74,6% 

годовых бюджетных назначений), что на 9,7% больше, чем в прошлом году; 

- на «Физическую культуру и спорт» выделено 754 млн 912 тыс. рублей (86,8% 

годовых бюджетных назначений), что на 10,3% больше, чем в предыдущем году; 

 по статье «Средства массовой информации» финансирование составило 168 млн 

302 тыс. рублей (77,2% годовых бюджетных назначений), расходы по статье 

увеличились на 26,2% относительно уровня прошлого года. 

 По статье «Обслуживание государственного и муниципального долга» 

расходы бюджета составили 1 млрд 947 млн 016 тыс. рублей (67,4% 

годовых бюджетных назначений), что составляет 4,4% всех бюджетных 

расходов отчетного периода. 

 Межбюджетные трансферты определились в сумме 2 млрд 129 млн 338 

тыс. рублей, что составляет 4,8% всех бюджетных расходов. Годовой план 

выполнен на 72,7%. По сравнению с 2014 годом финансовая помощь 

муниципальным образованиям республики сократилась на 1,5%.  

Превышение расходов над доходами (дефицит) бюджета республики за 

отчетный период составило 3 млрд 544 млн 610 тыс. рублей (для сравнения: по 

состоянию на 1 января 2015 года дефицит бюджета республики составил 11 млрд 143 млн 

705 тыс. рублей).  
 

 Консолидированный бюджет Удмуртской Республики исполнен по доходам на 48 

млрд 569 млн 346 тыс. рублей, что на 2,5% выше уровня 2014 года.  

 Расходы консолидированного бюджета Удмуртской Республики составили 52 

млрд 230 млн 961 тыс. рублей, что на % больше суммы расходов января-сентября 

2014 года.   

 Дефицит консолидированного бюджета Удмуртской Республики за январь-

сентябрь 2015 года определился в сумме 3 млрд 661 млн 615 тыс. рублей и 

сократился относительно начала года на 9 млрд 567 млн 522 тыс. рублей. 
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 Среднедушевые денежные доходы в месяц, по предварительным данным, 

за январь-сентябрь 2015 года по сравнению с соответствующим периодом 2014 года 

увеличились на 14,3% и составили 22613 рублей. В прошлом году был зафиксирован 

рост рассматриваемого показателя на 14,4%. 

 

 

 Реальные располагаемые денежные доходы населения, по 

предварительным данным, за 9 месяцев 2015 года по сравнению с соответствующим 

периодом 2014 года увеличились на 3,3% (в январе-сентябре 2014 года наблюдалось 

увеличение реальных доходов населения на 8,2%). 

 

В среднем по России, по предварительным данным, реальные располагаемые 

денежные доходы населения за январь-сентябрь 2015 года относительно 

соответствующего периода 2014 года уменьшились на 3,3% (в прошлом году 

наблюдалось увеличение рассматриваемого показателя на 0,2%). 

 

 Среднемесячная заработная плата одного работника за январь-август 

2015 года  составила 24602 рубля, что на 7,4% выше заработной платы за январь-август 

2014 года. (за аналогичный период прошлого года наблюдалось увеличение 

среднемесячной заработной платы на 12,1%).  

 

В среднем по России, по предварительным данным,  заработная плата за январь-

сентябрь 2015 года  увеличилась на 5,5% и составила 31140 рублей, в прошлом году её 

прирост составлял 9,8%.  

 

 Реальная заработная плата, скорректированная на индекс 

потребительских цен, по сравнению с январём-августом 2014 года снизилась на 6,7% (за 

аналогичный период 2014 года было зафиксировано увеличение реальной заработной 

платы на 5,5%).  

 

В среднем по России реальная заработная плата, по предварительным данным,  

за январь-сентябрь 2015 года относительно соответствующего периода прошлого года  

снизилась  на 9,0%. В прошлом году был зафиксирован рост реальной заработной платы 

на 2,4%. 

 

 Задолженность по заработной плате в обследуемых организациях по 

видам экономической деятельности на 1 октября 2015 года составила 42,3 млн  рублей, 

что  на 14,5 млн рублей больше, чем на ту же дату предыдущего года. Общая численность 

работников, перед которыми организации республики имеют задолженность, составила 

1134 человек. В расчёте на одного работника задолженность по заработной плате в 

среднем составила 37,3 тыс рублей. 

 

 

 Численность официально зарегистрированных безработных на конец 

августа 2015 года составила 7,7 тыс человек. Уровень безработицы за июль, август, 

сентябрь 2015 года составил 4,71% экономически активного населения республики. 

 

       

 Демографическая ситуация в январе-августе 2015 года характеризовалась 

снижением естественного прироста и ростом смертности населения республики. За 8 

месяцев текущего года население уменьшилось на 865 человека. Число родившихся за 

январь-август 2015 года относительно января-августа 2014 года уменьшилось на 0,1% и 
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составило 14732 человек, число умерших увеличилось на 2,8% и составило 13138 человек. 

Число браков за рассматриваемый период относительно соответствующего периода 

прошлого года сократилось на 13,8% и составило 7498, число разводов сократилось на 

19,7% и составило 3488. 
 
 

 

Информация подготовлена по данным Федеральной службы государственной статистики, 

территориального органа Федеральной службы государственной статистики по Удмуртской Республике, 

Министерства финансов Удмуртской Республики, Министерства промышленности Удмуртской Республики, 

Управления федеральной налоговой службы России по Удмуртской Республике 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационный вестник Государственного Совета Удмуртской 

Республики подготовлен Управлением информационно-аналитического 

обеспечения Аппарата Государственного Совета при участии Управления 

по связям с общественностью и взаимодействия со средствами массовой 

информации  и Организационного управления. 


